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ФИНАНСЫ Количество кредитов 
с признаками мошенничества 
за год выросло на треть 

Потерянное бремя

Елена Березина

ЗА ГОД банки потеряли от дей-
ствий кредитных аферистов по-
чти 14 миллиардов рублей, а ко-
личество займов с признаками 
мошенничества выросло на 
треть, подсчитали в Объединен-
ном кредитном бюро (ОКБ).

Потенциально мошенниче-
скими считаются те кредиты, по 
которым не было совершено ни 
одного платежа за четыре меся-
ца с даты выдачи. Всего за 2016 
год российские банки выдали 
более 334 тысяч «плохих» зай-
мов. Годом ранее их было только 
254 тысячи.

«Тенденция роста объемов 
кредитного мошенничества свя-
зана с восстановлением кредит-
ной активности в 2016 году, — по-
ясняет Даниэль Зеленский, глава 
ОКБ. — Объемы выданных креди-
тов выросли на 28 процентов по 
сравнению с предыдущим го-

дом, в результате увеличились и 
объемы потерь».

Самый большой ущерб понес 
Дальневосточный федеральный 
округ —  здесь банки «подарили» 
аферистам 1,35 миллиарда ру-
блей. Этот же регион стал рекор-
дсменом по приросту объема 
«плохих» кредитов — плюс 81 
процент за год. Видимо, демогра-
фическая ситуация в округе вы-
равнивается. Правда, за добро-
совестными покорителями гек-
таров тянутся и аферисты.

Самое большое количество 
«плохих» займов в Приволж-
ском федеральном округе: 76 
тысяч. Наименьшие потери по-
несли банки Северо-Кавказско-
го, Северо-Западного и Цен-
трального федеральных округов. 
В первом это можно объяснить 
не очень большим количеством 
самих банков, в послед-
них двух — тщательной 
работой с заемщиками.

БЕЗОПАСНОСТЬ В Москве заработал 
дорожный патруль

Служба спасения 
водителей

Светлана Батова

ВОДИТЕЛИ на столичных до-
рогах больше не одиноки. Вчера 
в Москве представили новую го-
родскую службу Центра органи-
зации дорожного движения «До-
рожный патруль», которая гото-
ва прийти на помощь автомоби-
листам в любой сложной ситуа-
ции. Пять экипажей на специ-
ально укомплектованных маши-
нах курсируют по улицам горо-
да, выручают водителей, попав-
ших в беду, а также решают раз-
личные дорожные проблемы.

 Отправившимся в очередной 
рейд с патрульными корреспон-
дентам «РГ»даже не пришлось 
далеко ехать. Посреди перепол-
ненного машинами Сущевского 
вала столкнулись два автомоби-
ля — легко поцарапали крылья. 
Рядом стояли два растерянных 
водителя, пытавшихся дозво-
ниться до ГИБДД. Наш раскра-

шенный в зеленый цвет автомо-
биль с оранжевой мигалкой 
встал за ними, отгородив от 
остального потока. Через пять 
минут патрульные Денис и 
Александр объяснили водите-
лям, что гораздо проще офор-
мить Европротокол, чем ждать 
полдня ГИБДД. Они помогли им, 
остановив поток, отогнать ма-
шины на обочину и заполнить 
документы. Дорога снова была 
свободна. 

Эксперимент создания этой 
нужной дорожной службы на-
чался еще в феврале, но ЦОДД 
не афишировала их работу — об-
катывали модель. Экипажам 
ежедневно раздают маршруты 
по всей Москве. «Дорожный па-
труль» курсирует по ним и про-
веряет, нет ли испорченных до-
рожных знаков, все ли светофо-
ры работают, нет ли на 
дорогах провалов, от-
крытых колодцев.
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Продовольствие Россия будет добиваться сокращения 
использования антибиотиков в сельском хозяйстве

Му-му

Александр Эрделевский, 
профессор Российского 

экономического университета 

им. Плеханова, доктор 

юридических наук 

С
удя по ряду публикаций в 
российских средствах мас-
совой информации, а так-

же отдельным выступлениям в 
ходе разного рода публичных об-
суждений и мероприятий, под-
держанная недавно президентом 
РФ инициатива правительства 
Москвы по вопросу разработки 
программы реновации москов-
ского пятиэтажного жилищного 

фонда подвергается довольно ин-
тенсивной критике. При этом вы-
сказываются разнообразные 
противоречивые суждения отно-
сительно тех скрытых политиче-
ских и экономических целей, до-

стижение которых послужило, по 
мнению критиков, истинным мо-
тивом выдвижения идеи ренова-
ции. 

На сегодняшний день такие 
суждения с равной долей вероят-

ности могут соответствовать 
действительности или быть оши-
бочными, оценить их истинность 
будет возможно, да и то лишь с 
относительной уверенностью, 
только в ходе и по результатам 
реализации программы ренова-
ции жилищного фонда, если она 
будет принята и утверждена в 
установленном законом порядке.

   Наряду с отмеченными су-
ждениями попутно высказыва-
ются критические замечания и 
по поводу некоторых правовых 
вопросов, связанных с 
реновацией. Коснемся 
некоторых из них. 

Ольга Игнатова

В 
течение трех лет Роспо-
требнадзор разработа-
ет методики определе-
ния остаточного явле-
ния антибиотиков в 

продуктах питания и обучит спе-
циалистов из стран Евразийского 
союза современным методам их 
выявления в пищевой продукции.

Как рассказали «Российской 
газете» в надзорном ведомстве, 
нормативы содержания антибио-
тиков в пище в России одни из са-
мых жестких. По словам главы 
Роспотребнадзора Анны Попо-
вой, допустимое содержание ан-
тибиотиков в мясе, птице и рыбе 
у нас значительно ниже, чем в 
странах Европы и в США. 

Так, если в странах Евросоюза 
допустимая норма содержания 
остатков антибиотиков в про-

дуктах от 0,1 до 0,6  мг/кг, то у нас 
— не более 0,01 мг/кг. Но, тем не 
менее, лекарственные вещества 
в продуктах питания присутст-
вуют и их не всегда удается обна-
ружить, так как, во-первых, нет 
четкой методики определения 
остаточных явлений  антибакте-
риальных средств, а, во-вторых, 
элементарно нет специалистов и 
лабораторий. Наводить порядок 

во всем этом теперь и будет Рос-
потребнадзор. Ежегодно ведом-
ством  исследуется около 20 ты-
сяч проб пищевых продуктов на 
содержание антибиотиков. 
Удельный вес выявления антиби-
отиков в пищевых продуктах в 
последние десять лет снизился с 
1,5 % до 0,5%. Чаще всего остат-
ки антибиотиков обнаружива-
ются в молоке и молочных про-

дуктах (до 1,1 %), реже всего — в 
продуктах детского питания (ме-
нее 0,1%).

Чем же опасны антибиотики, 
которые вводят сельхозживот-
ным в целях профилактики и ле-
чения, для человека? По данным 
Роспотребнадзора, в нашей стра-
не антибиотики используются 
для лечения и профилактики за-
болеваний у животных, птиц, рыб 
и пчел. Также их добавляют в кор-
ма для крупного и мелкого рога-
того скота, свиней и птицы. Но, 
убивая микробы в кормах живот-
ных, эти препараты остаются в 
мясе, которое продается в наших 
магазинах. Люди употребляют 
мясо, рыбу и мед и тоже 
получают определен-
ную дозу антибиотиков.

АКТУАЛЬНО Юристы — как лучше защитить права 
жителей пятиэтажек 

Реновация: 
сомнения и мнения

Общество стоит перед выбором: 
болеть будут либо коровы, 
либо люди. 
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Австралийский доллар  42,0594
Азербайджанский манат  33,0617
Армянский драм**  11,6607
Белорусский рубль  30,3955
Болгарский лев  32,2046
Бразильский реал  17,2082

Венгерский форинт**  20,4040
Вон Республики Корея***  50,0764
Гонконгский доллар*  72,2438
Датская крона*  84,6625
Доллар США  56,2743
Евро  62,9203

Индийская рупия**  86,9034
Казахстанский тенге**  18,0871
Канадский доллар  41,6538
Киргизский сом**  82,8904
Китайский юань*  81,6670
Молдавский лей*  30,7762

Новый туркменский манат  16,1037
Норвежская крона*  67,1427
Польский злотый  15,0045
Румынский лей  13,8378
СДР  77,8499
Сингапурский доллар  40,5318

Таджикский сомони*  63,8755
Турецкая лира  15,7941
Узбекский сум***  14,7297
Украинская гривна*  21,4215
Фунт стерлингов  73,0834
Чешская крона*  23,7876

Шведская крона*  64,7084
Швейцарский франк  57,7172
Южноафриканский рэнд*  43,3046
Японская иена**  50,2966

*За 10   
**За 100   
***За 1000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 25.05.17 

ЧИТАЙТЕ СЕГОДНЯ

Гость редакции —
посол Беларуси 
в России Игорь 

Петришенко / стр. 1,3

В НОМЕРЕ

Акцент

 Чаще всего остатки антибио-
тиков обнаруживаются 
в молочных продуктах, реже 
всего — в детском питании

Акцент

 Нужна реновация пятиэтаж-
ного жилфонда, срок эксплуа-
тации которого истекает
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Госдума приняла в третьем чте-
нии пакет законопроектов, на-
правленных на открытость, 
прозрачность избирательного 
процесса. В частности, Госдума 
одобрила отмену открепитель-
ных удостоверений. Теперь прого-
лосовать станет возможно по 
месту фактического пребывания, 
а в список избирателей граждане 
будут включаться на основании 
личного заявления. «Явно будет 
больше людей, которые смогут 
воспользоваться без ограничений, 
без барьеров своим правом пойти 
на участок», — заявила глава 
ЦИК Элла Памфилова. Кроме 
того, поправки дают возмож-
ность разукрупнения участков по 
согласованию с ЦИК. Речь идет об 
уменьшении максимальной чи-
сленности избирателей на 
участках с 3 тыс. до 1,5 тыс. че-
ловек. Облегчается и процедура 
назначения наблюдателей. Так, 
исключается требование об обя-
зательном заблаговременном на-
правлении в соответствующую 
избирательную комиссию списка 
наблюдателей, а также об обяза-
тельном направлении наблюда-
теля только на один избиратель-
ный участок. Новые положения 
могут быть применены уже в 
единый день голосования 10 сен-
тября 2017 года.

ПАРЛАМЕНТ

Госдума 
ужесточила 
наказание 
за создание 
«групп 
смерти»

САЙТ 
БЕЗ СУИЦИДА

Татьяна Замахина

ГОСДУМА приняла во втором 
чтении пакет законопроектов о 
введении уголовной ответствен-
ности за склонение детей к суици-
ду, создание «групп смерти» в со-
циальных сетях и вовлечение де-
тей в смертельно опасные игры. 

Пакет законопроектов, вне-
сенный в Госдуму вице-спикером 
палаты Ириной Яровой («ЕР»), 
предполагает, что под уголовную 
ответственность будут подпадать 
как организаторы «смертель-
ной» деятельности в Интернете и 
вне его, так и исполнители. Име-
ются в виду граждане, склоняю-
щие, призывающие или содейст-
вующие совершению самоубий-
ства. Максимальное наказание за 
такие преступления — лишение 
свободы сроком до 6 лет. «За дан-
ные преступления уголовная от-
ветственность предусматривает-
ся вне зависимости, совершил ли 
потерпевший самоубийство, что 
даст возможность своевременно 
пресекать и предупреждать воз-
можные трагические последст-
вия, — пояснил глава Комитета 
Госдумы по государственному 
строительству и законодательст-
ву Павел Крашенинников («Еди-
ная Россия»). — Например, когда 
опасные сайты или сообщества 
только созданы». Однако если ор-
ганизатор преступной деятель-
ности добровольно ее прекратит 
и будет активно способствовать 
раскрытию и пресечению пре-
ступлений данной категории, то 
он может быть освобожден от 
уголовной ответственности.

Отдельная уголовная ответст-
венность устанавливается за во-
влечение детей в совершение про-
тивоправных действий, представ-
ляющих опасность для их жизни, 
в том числе если деяния носят 
групповой или публичный харак-
тер. Примером такой опасной де-
ятельности является вовлечение 
несовершеннолетних в «трейн-
серфинг» (проезд на крыше пое-
зда) и различные виды смертель-
но опасного «зацепинга», «ру-
финг» (незаконное проникнове-
ние на крыши высотных зданий). 
Максимальное наказание уста-
навливается в виде лишения сво-
боды сроком до 3 лет. Госдума так-
же приняла во втором чтении за-
конопроект, который обязывает 
Роскомнадзор в течение суток 
оповещать МВД о выявлении сай-
тов с информацией о способах со-
вершения самоубийства, а также 
призывов к совершению самоу-
бийства. Сейчас Роскомнадзор 
просто блокирует такие страни-
цы, а «дистанционные убийцы» 
остаются безнаказанными.

Максимальное 
наказание 
предполагается 
в виде лишения 
свободы на срок 
до шести лет

ИНИЦИАТИВА Российские 
автомобили для первых 
лиц начнут поставляться 
в этом году

Езда в «Кортеже»

Татьяна Замахина

ГЛАВА минпромторга Денис Мантуров рассказал депута-
там на правительственном часе о том, что Федеральная 
служба охраны (ФСО) уже в конце этого года получит пер-
вую партию машин проекта «Кортеж». Покупать автомо-
били смогут не только чиновники, заверил министр.

Проект предполагает создание автомобилей для пере-
возки и сопровождения первых лиц государства. Как со-
общил Мантуров, в этом году ФСО получит первую пар-
тию из 14 автомобилей, а в следующем году — все осталь-
ные необходимые. «Это лимузин, седаны и микроавтобу-
сы», — сказал он. С конца следующего года также будет 
завершена и разработка внедорожника на той же плат-
форме. Серийное производство начнется уже с конца 
следующего года.

«В отличие от советского времени, когда только огра-
ниченное количество лиц могло пользоваться этими ав-
томобилями, мы никаких ограничений ни для кого не 
ставим — начиная от простых версий, заканчивая брони-
рованными», — сказал глава минпромторга. По его сло-
вам, все, у кого есть возможность заказать такой автомо-
биль, смогут его приобрести.

Проект позволит производить 300 машин в год, но 
при повышенном спросе мощности будут наращиваться. 
Как сообщалось, автомобили на платформе «Кортеж» 
будет выпускать Sollers на мощностях ОАО «Ульянов-
ский автомобильный завод». Наработки «Кортежа» при-
годятся и для создания других моделей авто — отечест-
венные автомобилестроители смогут использовать их 
при проектировании собственных машин.

Президент Владимир Путин вручил госнаграды

Время победителей

Кира Латухина

В 
Кремле вновь получали 
ордена и медали из рук 
президента — артисты, 
ученые, космонавты, 
спортсмены, рабочие.

Церемония вручения государ-
ственных наград — это не только 
торжественное мероприятие, но 
и акт высокого признания дости-
жений, заявил Владимир Путин. В 
зале собрались выдающиеся, та-
лантливые, если не сказать уни-
кальные люди, подчеркнул он.

«Вы добились важных для 
страны результатов в самых раз-
ных областях», — констатировал 
глава государства, отметив тру-
довые рекорды, ратные сверше-
ния и творческие триумфы на-
гражденных.

«Огромное значение имеет 
обеспечение безопасности госу-
дарства и жизни граждан», — под-
черкнул Путин. Такая работа тре-
бует мужества и самоотдачи, а 
иногда и самопожертвования. 
Именно таким человеком по пра-
ву можно назвать старшего летчи-
ка-испытателя корпорации 
«МиГ» Михаила Беляева, который 
теперь — Герой России.

«Еще мальчишкой я мечтал ле-
тать на истребителях, и моя мечта 
сбылась! — поблагодарил Беляев. — 
Теперь в современных МиГах есть 
частичка моей души и жизни». 
«Вектор развития нашего авиа-
прома становится ясным и понят-
ным», — подчеркнул летчик. 
«Наши новые проекты по харак-
теристикам превосходят запад-
ные аналоги», — сравнил он. «Я 

бывал во многих странах, но когда 
летишь над нашей Родиной, дух 
захватывает от величия нашего 
государства, — признался Беляев. 
— Мы сделаем все от нас завися-
щее, чтобы у нашей Родины были 
крепкие и надежные крылья».

Выдающийся хореограф Юрий 
Григорович, с именем которого 
связана планетарная слава рос-
сийского балета, получил орден 
Святого апостола Андрея Первоз-
ванного. «Все созданные им спек-
такли яркие, самобытные, вопло-
щение его многогранного таланта 
и труда. Они, безусловно, наше 
национальное достояние», — зая-
вил Путин. Маэстро — дирижера, 
музыканта и педагога Геннадия 
Рождественского президент на-
звал гордостью мирового испол-
нительского искусства. Ему был 
вручен орден «За заслуги перед 
Отечеством» I степени.

За космодром Восточный и 
внимание к отрасли благодарила 
президента первая женщина-кос-
монавт Валентина Терешкова (ор-
ден «За заслуги перед Отечест-
вом» I степени). «Ваш сложней-
ший, героический полет навсегда 
останется ярким, незабываемым 
событием нашей истории», — ска-

зал глава государства. И еще один 
космонавт получил вчера награду 
— Олег Кононенко (орден «За за-
слуги перед Отечеством» III сте-
пени). «Люди вашего склада остро 
чувствуют ход времени и нередко 
опережают его, увлекая за собой 
других. Именно так получает пу-
тевку в жизнь все новое, передо-
вое, обретается слава первопро-
ходцев», — подчеркнул президент.

Орден «За заслуги перед Оте-
чеством» II степени был вручен 
кинорежиссеру Владимиру Мень-
шову, депутату Госдумы, знаме-
нитому хоккеисту Владиславу 
Третьяку и академику РАН Алек-
сандру Чубарьяну. «Хоккей — наш 
национальный продукт. Мы уме-
ем играть в хоккей и постараемся 
радовать победами в будущем», — 
обещал Третьяк. А Чубарьян под-
черкнул, что история должна по-
служить фактором консолидации 
общества и народа.

Знаменитых творческих лю-
дей и выдающихся спортивных 
деятелей вообще в зале было не-
мало. Орден «За заслуги перед 
Отечеством» IV степени был вру-
чен худруку Театра наций Евге-
нию Миронову (при этом на цере-
монии артист передал президенту 

письмо) и старшему тренеру 
сборной по фигурному катанию 
Татьяне Тарасовой. Орден Почета 
получил гендиректор Большого 
театра Владимир Урин, а орден 
Дружбы — худрук «Хора соли-
стов» Михаил Турецкий. Заслу-
женным артистом стал певец Де-
нис Майданов, знаком отличия 
«За благодеяние» была отмечена 
президент ГМИИ имени Пушкина 
Ирина Антонова. Глава государст-
ва выразил уважение ее предан-
ности музейному делу, идеям про-
свещения и образования. Не были 
обделены вниманием и рабочие 
профессии: награды получили, 
например, тракторист Александр 
Долгополов, электросварщик 
Владимир Гавриков, сверловщик 
Борис Крутаков, токарь Николай 
Барыбин, доярка Галина Борцова 
и многие другие. «Я благодарю 
всех, кто трудится на земле, обес-
печивает производство отечест-

венной продукции, нашу продо-
вольственную безопасность, на-
ращивает промышленный потен-
циал России», — сказал Путин.

Вчера же Владимир Путин сам 
вручил награды российским 
спецназовцам, которые два дня 
сдерживали атаку боевиков в Си-
рии. «Глава государства, как и об-
ещал, лично наградил российских 
спецназовцев, совершивших по-
двиг в Сирии, в провинции Алеп-
по», — сказал пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков. 
Спецназовцы в течение двух дней 
прикрывали участок фронта, от-
бивая атаки боевиков.

Валентина Терешкова, Александр 
Чубарьян (на фото — в центре) 
отметили с президентом получе-
ние наград.

Акцент

 Вы добились важных 
для страны результатов 
в самых разных областях

Владимир Кузьмин

Т
олько 18 из 37 государст-
венных программ реализу-
ются эффективно, заявил 

премьер-министр Дмитрий Мед-
ведев. По остальным он потребо-
вал от министерств отчитаться 
до 1 июля.

Правительство подвело итог 
бюджетному процессу прошлого 
года. Стране пришлось прожить 
его в условиях достаточно жест-

кой экономии, но даже в этих 
условиях удавалось двигаться 
вперед. «Тем не менее мы разви-
вались, — подчеркнул глава каби-
нета министров, открывая засе-
дание, — создавали основу для ка-
чественного роста, который рас-
считан на длительную перспек-
тиву, и в целом исполняли соци-
альные обязательства».

Экономику получилось адап-
тировать к новым условиям, и 
сделать это быстрее, чем предпо-

лагалось, считает министр фи-
нансов Антон Силуанов. «ВВП со-
кратился всего на 0,2 процента. 
При этом уже в конце года на-
блюдались положительные тем-
пы роста», — заметил он. Инфля-
ция замедлилась до 5,4 процента, 
а рубль стал одной из самых по-
пулярных валют среди иностран-
ных инвесторов. Доходы госказ-
ны в 2016 году несколько превы-
сили прогнозные показатели — на 
0,7 процента — и составили 13,5 

триллиона рублей. Доля ненефте-
газовых доходов продолжала на-
растать, достигнув почти двух 
третей от всех поступлений. Рас-
ходы же, которые составили по 
кассовому исполнению чуть ме-
нее 16,5 триллиона, удалось 
удержать даже ниже плановых 
показателей. Главными статьями 
расходов стали социальная поли-
тика, потребовавшая 4,5 трилли-
она, и национальная экономика 
(2,3 триллиона).

Дефицит бюджета составил 
3,4 процента ВВП. Он мог быть и 
больше, если бы не продажа паке-
та акций «Роснефти». Без этих 
700 миллиардов дефицит вырос 
бы до 4,3 процента ВВП. Эта сдел-
ка вообще дала основной при-
рост доходов бюджета, не связан-
ных с нефтью и газом.

Государственный долг страны 
снизился на 17 процентов, а си-
туация с долгами регионов улуч-
шилась не на проценты, а в разы. 
«Совокупный дефицит регио-
нальных бюджетов в прошлом 
году уменьшился в 13 раз по 
сравнению с 2015 годом, до 12,5 
миллиарда рублей», — обратил 
внимание Медведев.

Глава минфина уточнил, что в 
2015 году доход региональных 
бюджетов вырос на 6,6 процента, 
а расходы — на 4,8. Постепенно 
исправляется ситуация с долго-
выми обязательствами субъек-
тов Федерации. 

Осталось только восемь регио-
нов, чей долг превышал 100 про-
центов доходов. Эта позитивная 
тенденция наблюдается и в теку-
щем году. «По данным на 15 мая, 
доходы увеличились на 9,8 про-
цента, а расходы — на 5,4 процен-
та», — сообщил министр Силуанов.

К исполнению бюджета ка-
ких-то серьезных претензий не 
возникло, а вот реализация го-
спрограмм — всего их 37 — вызы-
вает вопросы. Учитывая, что про-
граммный метод работы стал ос-
новным в работе кабинета мини-
стров, его текущая эффектив-
ность оставляет желать лучшего. 

— Выполнение только 18 госу-
дарственных программ призна-
но эффективным. Другая полови-
на характеризуется уровнем ис-
полнения ниже среднего, — зая-
вил премьер-министр. — Ответст-
венные исполнители должны 
принять необходимые меры для 
исправления ситуации с отстаю-
щими госпрограммами и доло-
жить в правительство до 1 июля 
текущего года.

К этому времени кабинет ми-
нистров уже войдет в стадию не-
посредственного расчета бюдже-
та на 2018—2020 годы. На запла-
нированное на 20 июня заседа-
ние бюджетной комиссии выне-
сут основные параметры на сле-
дующую трехлетку и проекти-
ровки по предельному объему 
бюджетных ассигнований.Премьер потребовал принять меры для исправления ситуации с отстающими госпрограммами.
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Фоторепортаж с вручения 
госнаград на сайте
rg.ru/sujet/1560

МЕЖДУ ТЕМ
Президент и премьер-министр поздравили Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла с именинами. В перерыве между кремлевскими сове-
щаниями Владимир Путин и Дмитрий Медведев приехали в рабочую 
резиденцию Патриарха в Чистом переулке. Президент подарил книгу 
XIX века на старославянском языке «Житие Николая Угодника», а 
председатель правительства — «Рассуждение о языке Саввиной книги» 
Вячеслава Щепкина. После поздравления Патриарха российский лидер 
заехал в Храм Христа Спасителя и приложился к мощам святителя 
Николая Чудотворца. Ранее на встрече с патриархом Коптским Тава-
дросом II глава российского государства назвал большим событием до-
ставку мощей из Италии в Россию. «Это событие стало возможным 
благодаря договоренности, которая была достигнута на встрече па-
триарха с папой Римским. Большое событие для православных верую-
щих», — сказал Путин.

ВЛАСТЬ Правительство
проработает
возможность индексации
зарплат части
бюджетников и готовит
новые полномочия МФЦ

Услугам 
повысят 
качество

Кира Латухина

ПРОВЕСТИ индексацию зарплат не охваченных «май-
скими указами» бюджетников предложил президент на 
встрече с членами правительства в Кремле.

На повестке был вопрос повышения зарплат в бюд-
жетной сфере. «Тема значимая и чувствительная для 
очень многих людей, если не сказать для миллионов на-
ших сограждан», — подчеркнул Владимир Путин. В 2018 
году нужно выйти на заданные параметры повышения 
зарплат по «указным» категориям бюджетников, напом-
нил он.

«В целом заявленные обязательства исполняются. Од-
нако в некоторых регионах с этим возникают трудно-
сти», — констатировал президент и призвал чиновников 
представить предложения, что нужно сделать в самое 
ближайшее время, чтобы исправить ситуацию.

«Майскими указами охвачены не все работники бюд-
жетной сферы», — также заметил Путин. У целого ряда 
категорий зарплата несколько лет не повышалась. И 
этим «неуказным» категориям нужно ее проиндексиро-
вать, считает он.

«Безусловно, с 
учетом инфляции и 
реальных возможно-
стей как федераль-
ного, так и регио-
нальных бюджетов», 
— уточнил глава госу-
дарства и попросил 
правительство про-
работать варианты и 
представить предложения на этот счет. «Прошу не затя-
гивать, мы должны обсудить это в ближайшее время, 
имею в виду, что сейчас активно идет работа над подго-
товкой бюджета на 2018 год», — призвал он.

Также президент предложил рассказать, как будет ор-
ганизована работа по выполнению решений, принятых 
на совместном заседании Госсовета и комиссии по мони-
торингу исполнения указов.

Глава минтруда Максим Топилин доложил, что уже 
началась работа, вместе с ОНФ, по подготовке поправок 
в законодательство по такой чувствительной теме, как 
оценка качества услуг в социальной сфере. Нужно сде-
лать тех, кто занимается оценкой, действительно незави-
симыми. Также важно, чтобы в общественные советы 
при органах власти не входили те, кто работает в органи-
зациях соцсферы. Кроме того, кабмин предлагает обя-
зать губернаторов публично отчитываться перед регио-
нальными заксобраниями по итогам независимой оцен-
ки качества услуг. 

Глава Минстроя Михаил Мень рассказал, что прора-
батываются меры поощрения регионов, завершивших в 
срок расселение аварийного жилья. Правительство под-
готовило законопроект о продлении работы фонда со-
действия ЖКХ до 1 января 2019 года. Началась работа по 
постоянно действующему механизму расселения, зако-
нопроект будет внесен в следующем году.

О новых полномочиях МФЦ рассказал глава минэко-
номразвития Максим Орешкин. Так, они смогут фикси-
ровать факт рождения и смерти, проводить налоговые 
вычеты и принимать налоговые платежи. Законопроект 
будет принят в осеннюю сессию, и к концу года все долж-
но заработать.

Перед тем как перейти к закрытому обсуждению, пре-
зидент попросил вице-премьера Ольгу Голодец расска-
зать об итогах пятого национального чемпионата «Мо-
лодые профессионалы» и о подготовке к летнему отдыху 
детей. Чемпионат прошел на очень высоком уровне, по-
хвалила Голодец, назвав его «ярким событием для всей 
России». В региональных отборочных турнирах приняли 
участие 11400 ребят, первое место заняла команда Мо-
сквы, второе — Татарстана, а третье — Краснодарского 
края. 

Говоря о летней оздоровительной кампании, вице-
премьер сообщила, что будут открыты 44 тысячи лаге-
рей для 5,6 млн детей. В правительстве за летний отдых 
полностью отвечает министерство образования. «Коор-
динация в одних руках позволяет решать вопросы опера-
тивно», — пояснила Голодец.

ПРАВИТЕЛЬСТВО Кабинет министров подвел итогибюджетного процесса в 2016 году

Основа для роста

У ряда категорий 
бюджетников зар-
плата несколько лет 
не повышалась
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СПЕЦСЛУЖБЫ Пособники 
смертника Джалилова 
готовили новые теракты

Сработали 
в связке

Иван Петров

НОВЫЕ теракты, которые планировали совершить за-
держанные фигуранты дела о взрыве в метро Санкт-Пе-
тербурга, удалось предотвратить благодаря совместной 
работе спецслужб стран СНГ. Об этом в среду на заседа-
нии Совета руководителей органов безопасности СНГ в 
Бишкеке рассказал директор ФСБ России Александр 
Бортников. По его словам, органы безопасности Кирги-
зии, Таджикистана, Узбекистана и РФ в сжатые сроки 
установили личность смертника (Акбаржон Джалилов), 
совершившего теракт в питерском метро Санкт-Петер-
бурга, и задержали причастных к его совершению лиц.

В результате совместной эффективной работы спец-
служб этих стран была ликвидирована террористиче-
ская ячейка «Исламского государства» (запрещенная в 
РФ организация). Эта ячейка, по словам Бортникова, 
планировала совершить серию терактов в местах массо-
вого пребывания людей с применением автоматическо-
го оружия и самодельных взрывных устройств. Всего 
были задержаны 10 подозреваемых в подготовке терак-
тов выходцев из Центральной Азии. 

Глава ФСБ России также отметил тенденцию соверше-
ния терактов экстремистами-одиночками. «Теракты в 
Санкт-Петербурге, Стокгольме, египетских городах, 
Манчестере и в других странах подчеркивают всю опа-
сность этой тенденции», — сказал Бортников.

География наступления терроризма становится все 
шире, интенсивность их атак возрастает, продолжил ру-
ководитель российской спецслужбы. На территории 
стран Ближнего Востока и Северной Африки, по его сло-
вам, бандиты по-прежнему обладают ресурсами, доста-
точными для масштабных боевых действий. «Несмотря 
на то что в последнее время ИГИЛ нанесен существенный 
урон, эта структура успешно адаптируется к меняющей-
ся ситуации и быстро восстанавливает свой ресурс», — 
указал он. Он отметил важность взаимодействия спец-
служб СНГ, обмена информацией, в том числе опережаю-
щей информации «о соответствующих планах главарей 
международных террористических группировок». 

БЕЗОПАСНОСТЬ 
Николай Патрушев 
призвал коллег из других 
стран объединиться 
в борьбе с терроризмом

Угроза для всех

Иван Егоров, Завидово, Тверская область

ДЕЛЕГАЦИИ из 95 стран и ООН приехали в Тверскую 
область на восьмую международную встречу высоких 
представителей, курирующих вопросы безопасности.

Открывая форум, секретарь Совета безопасности 
РФ Николай Патрушев зачитал приветствие Владими-
ра Путина.  « Крайне важно, чтобы меры по обеспече-
нию региональной и глобальной безопасности пред-
принимались на основе консолидированных подходов 
при неукоснительном соблюдении принципов и норм 
международного права. Категорически неприемлемы 
действия, ущемляющие законные интересы суверен-
ных государств, а также практика двойных стандар-
тов», — говорится в приветствии Путина.

— Хотел бы подчеркнуть, что Россия готова к самому 
тесному взаимодействию со всеми заинтересованными 
партнерами в противостоянии угрозам и вызовам, с ко-
торыми сталкивает-
ся сегодня человече-
ство, — отметил пре-
зидент РФ.

В свою очередь 
Николай Патрушев 
заявил, что вызовы, 
которые бросает 
странам современ-
ная преступность, 
требуют коллектив-
ных усилий по про-
тиводействию. Не 
существует альтер-
нативы выработке 
коллективных подходов к совершенствованию междуна-
родно-правовой базы, направленной на обеспечение 
равной и неделимой безопасности. Для всех стран мира,  
подчеркнул секретарь российского Совбеза. 

Он выразил уверенность в том, что выработанные на 
форуме рекомендации позволят выработать коллектив-
ный ответ на новые вызовы и угрозы современности.

— Поскольку совершенно очевидно, что в одиночку го-
сударства не в состоянии им противостоять, — отметил 
секретарь Совбеза РФ.

В качестве примера он привел недавние кибератаки 
вируса WannaCry, которые прошли по всему миру. По 
словам Патрушева, большая часть органов российской 
власти смогла избежать последствий глобальной атаки 
компьютерного вируса, а уязвимыми оказались только 
структуры, которые не завершили создание своих сег-
ментов госсистемы предупреждения кибератак.

— Наличие стойких алгоритмов шифрования в рас-
пространенном вирусе свидетельствует о привлечении к 
его разработке специалистов высокого профессиональ-
ного уровня, — отметил секретарь СБ РФ. — Для противо-
действия угрозам всем странам мира необходимо тесно 
сотрудничать в области информационной безопасности.

Он также подчеркнул, что за последние несколько 
дней кровавые теракты произошли в целом ряде госу-
дарств, в том числе в Великобритании и на Филиппинах.

— Уважаемые главы делегаций, коллеги. Полагаю важ-
ным выразить нашу солидарность и поддержку семьям 
погибших и пострадавших. Организаторы терактов 
должны понести заслуженное наказание. Россия, над-
еюсь, так же как и ваши страны, готова оказывать госу-
дарствам, пострадавшим от рук террористов, всесторон-
нюю помощь в расследовании этих деяний, — отметил 
Николай Патрушев.

Восьмая международная встреча высоких представи-
телей, курирующих вопросы безопасности, проходит с 
23 по 25 мая. В ней принимают участие секретари сове-
тов безопасности, министры, помощники президентов и 
премьер-министров по национальной безопасности, ру-
ководители спецслужб. Подобные встречи под эгидой 
Совбеза России проводятся ежегодно в одном из городов 
России. Форум в Завидово оказался самым представи-
тельным за всю историю подобных встреч. На первой та-
кой встрече в Сочи в 2010 году было 44 страны, а на седь-
мой, в Грозном в 2016 году — уже 75 государств. 

СТРАХОВАНИЕ Стоимость ОСАГО вырастет для молодых и неопытных водителей 
и сократится для водителей в возрасте с большим стажем

Молодо — дорого 
Владимир Баршев

Ц
ентробанк предлагает по-
менять расчет стоимости 
ОСАГО. Будут введены но-

вые коэффициенты. В результате 
полисы для молодых водителей 
подорожают. А для водителей в 
возрасте и с большим стажем 
управления — подешевеют. 

Документ ЦБ предполагает 
полный пересмотр коэффициен-
тов, которые касаются возраста и 
стажа водителей. Сейчас повы-
шенный коэффициент начисляет-
ся водителям, у которых стаж ме-
нее двух лет или возраст которых 
менее 22 лет. В новом проекте 
устанавливается очень широкий 
разброс по возрасту и стажу. Мак-
симальную скидку может полу-
чить водитель старше 49 лет с 
опытом вождения более 14 лет. 
Некую экономию в 1 процент от 
нынешней стоимости получит во-
дитель старше 30 лет со стажем 
более 10 лет.  Ту же экономию по-
лучит водитель старше 35, стаж 

которого более 5 лет. А далее по 
нарастающей. 

Как сообщил «РГ» президент 
Российского союза автострахов-
щиков Игорь Юргенс, это сделано 
по аналогии с автокаско. Теперь 
появились понижающие коэффи-
циенты, чего раньше не было, для 
очень опытных и возрастных во-
дителей. Например, для опытных 
водителей раньше коэффициент 
был 1, а теперь они получат скид-
ку — для них коэффициент будет 
0,66. Таким образом, скидка мо-
жет достигать 34 процентов. 

В действующей сейчас системе 
для опытных водителей нет ски-
док, а для молодых водителей есть 
небольшой повышающий коэф-
фициент. То есть опытные водите-
ли платят за молодых, у которых 
высокая убыточность. 

Как пояснил корреспонденту 
«РГ» исполнительный директор 
РСА Евгений Уфимцев, если по-
смотреть статистику, то возраст 
большинства водителей в России 
превышает 35 лет. У нас стареет не 
только автопарк, но и автомоби-
листы. Но тем не менее эти опыт-

ные водители до сих пор спонси-
ровали молодых. Таким образом 
Центробанк делает ситуацию бо-
лее справедливой.  

Например, для среднестати-
стического водителя — возрастом 
35 лет и со стажем более 10 лет — 
скидка составит 12 процентов, ко-
эффициент будет 0,88. Для води-
теля возрастом 40 лет и со стажем 
более 14 лет скидка составит 24 
процента, что существенно для 
таких водителей. Для водителя 
возрастом 25 лет и со стажем 3—4 
года коэффициент будет 1,52 вме-
сто 1, который действует сейчас. 

В результате страховые ком-
пании не обогатятся. Средние 
сборы страховщиков останутся 
прежними. Просто опытные во-
дители получают скидку, а  моло-
дые и неопытные — повышающий 
коэффициент.  

Размер коэффициента бонус-
малус, который присваивается за 
аварийность или ее отсутствие — 
не меняется. Однако меняется 
порядок его присвоения. Сейчас 

это делается в момент переза-
ключения договора ОСАГО.  Если 
предложения ЦБ вступят в силу, 
то коэффициент будет присваи-
ваться водителю ежегодно 1 ян-
варя. При этом он не будет  ме-
няться в течение года. Это сдела-
ет значение КБМ более понятным 
и прозрачным для автовладель-
цев, будет мотивировать их 
ездить аккуратно в течение года, 
сохраняя тем самым чистоту сво-
его коэффициента. 

Кроме того, новый документ 
увеличивает коэффициент за по-
лис, в котором круг водителей, до-
пущенных к управлению, не огра-
ничен. Если раньше коэффициент 
был 1,8, то теперь будет 2,7. А это 
больше, чем ставка даже для само-
го молодого и неопытного водите-
ля. Примечательно, что для юри-
дических лиц с открытым поли-
сом предусмотрен более щадя-
щий коэффициент — 1,68. 

Напомним, что в перспективе 
рассматриваются еще коэффици-
енты за нарушение правил.

РЕСУРСЫ

Россия 
сократила 
добычу нефти 
в мае сверх 
плана

ВЗЯЛИ СЕБЯ 
В РАМКИ

Александра Воздвиженская

В МАЕ российские добывающие 
компании сократили производ-
ство нефти и газового конденса-
та по сравнению с октябрем 
прошлого года на 310 тысяч бар-
релей в сутки, что на 3,3 процен-
та превышает квоту, которую 
Москва взяла на себя в рамках 
венского соглашения, заключен-
ного с Организаций стран — эк-
спортеров нефти (ОПЕК). Об 
этом сообщил министр энерге-
тики России Александр Новак.

По его словам, на уровень со-
кращения производства в 
300 тысяч баррелей компании 
вышли еще в конце апреля. Ка-
ким бы ни было решение по пово-
ду продления нефтяного пакта, 
квота останется в силе минимум 
до 30 июня этого года.

Россия ограничивает добычу 
нефти в рамках соглашения со 
странами ОПЕК и не входящими 
в картель производителями. Оно 
действует полгода, с 1 января, и 
предполагает, что 22 страны в те-
чение этого времени снижают 
производство нефти и газового 
конденсата примерно на 1,8 мил-
лиона баррелей в сутки к уров-
ням октября 2016 года. Из них 
300 тысяч баррелей пришлись 
на Россию.

Вчера в Вене прошло заседа-
ние мониторингового комитета 
в формате ОПЕК+, а сегодня 
странам предстоит решить, на 
сколько месяцев, на каких усло-
виях и в каком составе продле-
вать соглашение об ограниче-
нии добычи. Как рассказал пе-
ред заседанием министр нефти 
Кувейта Исам аль-Марзук, сто-
роны обсуждали, насколько ло-
гично было бы увеличить квоты. 
Сейчас самую большую долю 
сокращения производства обес-
печивает Саудовская Аравия — 
486 тысяч баррелей в сутки, при 
этом по итогам апреля Королев-
ство перевыполнило план на 
треть, говорится в ежемесячном 
бюллетене ОПЕК. 

По словам собеседников 
агентства Bloomberg в картеле, 
страны обсуждали много вари-
антов продления сделки, в том 
числе на срок от трех до 12 меся-
цев. Но в итоге мониторинговый 
комитет рекомендовал продлить 
нефтяной пакт с сохранением 
нынешних квот на срок девять 
месяцев, то есть до конца марта 
2018 года, сообщил Александр 
Новак. Окончательное решение 
будет принято сегодня вечером. 

Что касается дисциплины в 
части выполнения обязательств, 
то, согласно данным министер-
ского комитета, страны — участ-
ницы соглашения в январе вы-
полнили его условия на 86 про-
центов, в феврале — на 94 про-
цента, а в марте — на 98 процен-
тов. В целом за январь  — апрель 
условия соглашения выполнены 
на 102 процента, уточнил Новак.

Цены на нефть отреагировали 
на итоги заседания спокойно: 
стоимость барреля Brent колеба-
лась возле отметки 54 доллара 
(июльский фьючерс). Пятый 
день подряд котировки держатся 
в плюсе благодаря уверенности 
участников рынка в продлении 
нефтяного пакта. За доллар на 
Московской бирже давали менее 
57 рублей. «Мы ожидаем пози-
тивной динамики курса рубля в 
преддверии саммита ОПЕК, — 
пишут аналитики Sberbank 
CIB. — В условиях, когда цена 
Brent тестирует 55 долларов за 
баррель, курс доллара может 
пробить отметку 56 рублей».

Поддержку нефти и, следова-
тельно, рублю также оказали 
данные о коммерческих запасах 
в США от Американского инсти-
тута нефти: он сообщил, что ре-
зервы сократились за неделю на 
полтора миллиона баррелей, а 
запасы бензина упали на 
3,2 миллиона баррелей. Учиты-
вая, что действия ОПЕК+ на-
правлены на сокращение миро-
вых резервов нефти до среднего 
за последние пять лет значения, 
эта новость удачно «легла» на 
динамику котировок. По оцен-
кам МЭА, достичь цель по запа-
сам удастся к концу марта 
2018 года.

Реновация: 
сомнения и мнения 

Сначала несколько слов 
о самом понятии рено-
вации жилищного фон-

да, которое иногда упоминается с 
ироническими комментариями 
как нечто экзотическое и не из-
вестное ранее. Между тем это по-
нятие уже около полутора десят-
ков лет существует в московском 
законодательстве и означает со-
гласно постановлению правитель-
ства Москвы от 21.01.2003 № 28-
ПП замену не подлежащего сохра-
нению жилищного фонда путем 
его сноса и капитального жилищ-
ного строительства на высвобо-
ждаемой территории. В федераль-
ном законодательстве понятие 
«реновация жилищного фонда» 
пока действительно отсутствует, 
но оно, как представляется, долж-
но получить свое раскрытие на 
уровне федерального закона, раз-
работка которого осуществляется 
в настоящее время.

Довольно много сомнений вы-
ражается по поводу правомерно-
сти начавшегося 15 мая в Москве 
голосования по вопросу о включе-
нии многоквартирных домов в 
проект программы реновации. 
Порядок этого голосования уста-
новлен постановлением прави-
тельства Москвы от 2 мая 2017 г. 
№ 245-ПП. Много критики выска-
зывается, в частности, в отноше-
нии п.6.10 Порядка голосования, 
согласно которому многоквар-
тирный дом считается поддержан-
ным для включения в проект про-
граммы реновации, если за вклю-
чение проголосовали более 2/3 от 
общего числа квартир в таком 
доме. Может быть, необходимо 
единогласное решение собствен-
ников квартир по этому вопросу?

Здесь следует обратить вни-
мание на то, что в постановлении 
от 2 мая речь идет вовсе не о при-
нятии отдельными собственни-
ками или собраниями собствен-
ников решений, непосредствен-
но направленных на наступление 
гражданско-правовых последст-
вий. Постановление, как следует 
из его названия, имеет своей це-
лью только учесть мнение насе-
ления по проекту программы ре-
новации московского жилищно-
го фонда. Поэтому предписания 
ст. 158 Гражданского кодекса РФ 
о форме сделки на случай выяв-
ления и учета мнения населения 
по вопросу, который субъект Фе-
дерации (в данном случае — го-
род Москва) предполагает обще-
ственно значимым, не распро-
страняются. Поэтому правитель-
ство Москвы было вправе по сво-
ему усмотрению определить по-
рядок выявления и учета мнения 
населения по поводу реновации 
пятиэтажек. Понятно, что это 
мнение может послужить лишь 
ориентиром при принятии пра-
вительством Москвы последую-
щих решений, в том числе и ре-
шения об отказе от продолжения 
действий по разработке про-
граммы реновации.Следователь-
но, не вызывает принципиальных 
возражений оценка правительст-
вом Москвы мнения населения 
относительно включения дома в 
проект реновации в порядке ча-
стичной аналогии с теми прави-
лами, которые установлены в Жи-
лищном кодексе РФ для принятия 
собранием собственников жилых 
помещений в многоквартирном 
доме решений по наиболее значи-
мым для них вопросам.

Вполне обоснованным пред-
ставляется и избранный в поста-

новлении от 2 мая подход к учету 
мнения так называемых «молчу-
нов», отраженный в п. 6.5 поста-
новления. Этот подход не вступа-
ет в противоречие со ст. 158 Гра-
жданского кодекса РФ, которая, 
по общему правилу, не допускает 
совершение сделок путем молча-
ния — как отмечалось выше, выра-
жение лицом своего мнения по 
поводу реновации пятиэтажек не 
является сделкой.

В то же время стоит обратить 
внимание на п. 5 ст. 10 Граждан-
ского кодекса РФ, в котором уста-
навливается презумпция разум-
ности и добросовестности участ-
ников гражданских правоотноше-
ний. Почему же следует, отступая 
от нее, предполагать жителей пя-
тиэтажек настолько неразумны-
ми, чтобы они, зная об установ-
ленных в официально опублико-
ванном постановлении правилах 

учета их мнения, не высказались 
против включения их дома в про-
ект программы реновации, если 
они действительно были против 
этого? Полагаю, что достаточных 
оснований для такого предполо-
жения не усматривается.

Поскольку реализация про-
граммы реновации потребует пе-
рехода в собственность города 
Москвы многоквартирного дома 
вместе с земельным участком, на 
котором он расположен, часто 
возникает вопрос о том, можно 
ли будет считать такое изъятие 
осуществляемым для целей удов-
летворения государственных или 
муниципальных нужд. 

При ответе на этот вопрос сле-
дует учитывать постановление 
Пленума Верховного суда РФ от 2 
июля 2009 года № 14. В нем разъ-
ясняется, что под государствен-
ными или муниципальными ну-
ждами при изъятии земельных 
участков следует понимать по-
требности Российской Федера-
ции, субъекта РФ или муници-

пального образования, связан-
ные с обстоятельствами, уста-
новленными федеральными за-
конами или законами субъектов 
РФ, удовлетворение которых не-
возможно без изъятия земель-
ных участков, например, за-
стройка в соответствии с гене-
ральными планами городских и 
сельских поселений. Думается, 
сюда с полным основанием мо-
жет быть отнесена и, если верить 
сообщениям о проведенных тех-
нических исследованиях, необ-
ходимость масштабной ренова-
ции того пятиэтажного жилищ-
ного фонда, срок эксплуатации 
которого истекает в недалеком 
будущем. Несоответствие этого 
жилищного фонда современным 
требованиям комфорта и безопа-
сности является настолько обще-
известным обстоятельством, что 
оно не нуждается в подтвержде-
нии его специальными исследо-
ваниями. 

В то же время опасения по по-
воду того, что связанный с рено-

вацией законопроект в том его 
виде, в каком он был внесен в Го-
сударственную Думу, в случае его 
принятия вступит в противоре-
чие в действующими федераль-
ными законами, в том числе Жи-
лищным, Гражданским и Градо-
строительным кодексами, не ли-
шены оснований. Возможно, не 
самым удачным способом устра-
нения этих противоречий являет-
ся попытка разрешить их в основ-
ном путем внесения изменений в 
Закон о статусе столицы Россий-
ской Федерации. 

Представляется целесообраз-
ным внесение в кодифицирован-
ное федеральное законодатель-
ство как определения реновации 
вообще, так и реновации жилищ-
ного фонда в частности. Жела-
тельно также включение приня-
тия решения о сносе многоквар-
тирного дома в порядке ренова-
ции в компетенцию общего со-
брания собственников жилых 
помещений в многоквартирном 
доме, внесение в гражданское за-
конодательство необходимых 
уточнений и дополнений в осно-
вания прекращения права собст-
венности, и др. Будем надеяться, 
что четкая работа законодателя 
поможет успешному развитию 
весьма нелегкого процесса реа-
лизации вполне здравой и на-
правленной на улучшение жизни 
людей идеи. 

Продолжение темы на с.10 

Акцент

 Реновация — не нечто 
экзотическое. В московском 
законодательстве 
это понятие существует 
уже полтора десятка лет

Акцент

 Для водителя 25 лет 
со стажем 3—4 года 
коэффициент будет 1,52 
вместо единицы

Россия готова ока-
зывать государст-
вам, пострадавшим 
от террористов, 
помощь в расследо-
вании этих деяний

Мировые запасы 
нефти снизятся 
до среднего за 5 лет 
значения к апрелю 
2018 года, если 
пакт продлят
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Снос ветхих домов и замена их 
на новые в Москве давно уже стал 
практикой

Александр Эрделевский: 
Правительство Москвы вправе 
решать, как ему выявлять мнение 
населения о реновации.
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ТОРГОВЛЯ Треть ювелирных 
украшений в интернет-
магазинах — подделка

Перевернутые 
ценности

Александра Воздвиженская

В РОССИЙСКИХ интернет-магазинах, которые торгуют 
ювелирными украшениями, от пяти до 30 процентов то-
вара — подделка, и покупатель почти никогда не сможет 
определить их подлинность. Пока единственный способ 
борьбы с мошенниками — блокировка сайтов Роскомнад-
зором по решению региональных судов после обраще-
ния прокуратуры. Но такой метод не работает: продавцы 
просто «переезжают» на другой сайт.

О назревшей проблеме рассказал замруководителя 
Пробирной палаты Дмитрий Замышляев. По мнению 
участников рынка, методы запретов малоэффективны, 
скорее, нужно пробовать легализовать интернет-мага-
зины. На спецучете в Пробирной палате (аналог «лицен-
зии») в первом квартале этого года стояла всего тысяча 
ювелирных интернет-магазинов, говорит Замышляев. 
При этом юрлиц, работающих в рознице, — 20 тысяч, а 
если подсчитать все филиалы — то 60 тысяч.

В 2015 году интернет-продажи в целом по России со-
ставили один процент от общего объема торговли, в 
ювелирной сфере — около трех процентов, говорит ген-
директор Гильдии ювелиров РФ Эдуард Уткин. Руково-
дитель Пробирной палаты Александр Маркин считает, 
что за счет развития интернет-торговли оборот отрасли 
может вырасти, по самым скромным оценкам, на десять 
процентов. Можно рассчитывать и на большее, но 
основная проблема — логистическая: большая террито-
рия страны, низкая плотность населения и при этом до-
рогой товар.

Более 60 миллионов россиян живут в небольших го-
родах, где мало ювелирных магазинов. Компании не 
рвутся туда, так как 
экономически это 
не самая выгодная 
затея, даже учиты-
вая высокий спрос. В 
итоге сети развива-
ют интернет-торгов-
лю, и местами доля 
дистанционных про-
даж доходит до 30 
процентов, говорит 
замгендиректора 
сети «585/Золотой» 
Алексей Кормило. По его словам, лишь один из ста чело-
век не находит интересное украшение в каталоге, но 
каждый десятый отказывается от покупки, так как мага-
зин физически не может доставить товар.

Примечательно, что в крупных городах покупатель 
ценит сэкономленное время, тогда как житель глубин-
ки готов ждать товар долго, но денег платит не меньше, 
говорит Кормило. По его словам, доставка обычно со-
ставляет до десяти процентов от стоимости заказа. При 
среднем чеке от девяти тысяч рублей до 15 тысяч, как 
правило, курьер обходится в 1000—1100 рублей, добав-
ляет Уткин. Но наценка в интернет-магазинах ниже в 
четыре раза, чем в рознице, так как продавец не несет 
дополнительных трат, например, на аренду помещения.

30 процентов покупателей решают сразу оплатить 
заказ, остальные ждут курьера и расплачиваются по 
факту, говорит Кормило. Причина в том, что нет гаран-
тии — «доедет» изделие или нет, не окажется ли оно бра-
кованным, будет ли соответствовать картинке, поясня-
ет Уткин. Порой спокойнее купить драгоценности в со-
седнем магазине, куда всегда можно вернуться и сдать 
плохой товар, в то время как интернет-торговец может 
не соблюсти гарантийные обязательства.

Покупателя часто страшит и сам факт безналичной 
оплаты: вдруг деньги «зависнут» и он останется и без 
них, и без покупки? Снять риск можно введением бан-
ковского аккредитива, считает Уткин. Так, покупатель 
вносит залог по карте, и он доходит до поставщика толь-

ко после того, как заказчик подтвердит получение това-
ра и отсутствие к нему претензий. Такую схему исполь-
зуют международные компании.

По мнению участников рынка, некоторые торговцы 
сами создают риски, например, открывая мастерскую в 
обычной квартире и изготавливая украшения на заказ, 
они отправляют товар почтой, не указывая, что это по-
сылка с изделием из драгоценных металлов и камней. 
Причина в том, что по закону «Почта России» не имеет 
права доставлять подобные заказы — эти обязанности 
возложены на Спецсвязь РФ (такую возможность еще 
имеют курьерские службы типа «СПСР-экспресс» и 
«Пони-экспресс»).

Некоторые продавцы пишут на бандероли, что в ней 
бижутерия. Для поставщика и клиента такой ход эконо-
мит деньги, но не отменяет факт нарушения закона. По-
этому «Почта России» предлагает разрешить ей рабо-
тать с изделиями из драгметаллов и камней. Но этого 
мало для развития интернет-торговли: нужно публико-
вать регистрационные номера магазинов на сайте Про-
бирной палаты и запретить их рекламу в Сети, если тор-
говцы не указывают номер, говорит Уткин.

Питание Роскачество нашло в квасе грибки и плесень, 
а каждый третий продукт оказался обычной газировкой

В мутной водичке
Нина Егоршева 

Н
акануне лета Роска-
чество опубликова-
ло результаты все-
российского иссле-
дования кваса. Попу-

лярный напиток проверили по 26 
показателям: качество сырья, на-
личие дрожжей и плесени, при-
менение искусственной газации 
и так далее. Были изучены 30 на-
иболее популярных торговых ма-
рок в ценовом диапазоне от 27 до 
75 рублей. В исследование вошла 
продукция, произведенная в 12 
регионах.

Как сообщила заместитель ру-
ководителя Роскачества Мария 
Сапунцова, натуральный квас 
должен быть приготовлен из ква-
сного сусла — ячменного или ржа-
ного солода, ржаной муки или ку-
курузы, воды, сахара, дрожжей и 
молочнокислых бактерий путем 
естественного брожения.

Газированный «квасной» про-
дукт получают с помощью искус-
ственного добавления углеки-
слого газа и купажирования раз-
личных веществ с применением 
искусственных добавок, сахаро-
заменителей и консервантов. Од-
нако, если квас выпущен по ТУ, 
это не является нарушением дей-
ствующего законодательства.

«Тем не менее, мы выступаем 
за максимальную натуральность 
продукта, поэтому квас, претен-

дующий на государственный Знак 
качества, должен быть изготовлен 
путем естественного брожения 
качественного натурального сы-
рья без применения «лишней» хи-
мии», — подчеркнула Сапунцова.

Примерно треть исследован-
ных образцов были либо приго-
товлены путем ненатурального 
брожения или содержали искус-
ственные добавки.

Одним из важнейших показа-
телей качества кваса является 
доля органических кислот и кон-
центрация летучих компонен-
тов. И то, и другое вырабатыва-

ется в процессе брожения кваса. 
По результатам испытаний, не 
характерный для кваса состав 
летучих компонентов имеют 
образцы под торговыми марка-
ми «Иванов Квас», «Останкин-
ский завод напитков», «Хлеб-
ный Край», а также «Эко квас». 
«Это не является нарушением, 
так как данные показатели не 
регламентируются обязатель-
ными нормами. Однако эти 
напитки уже нельзя на-
звать натуральным ква-
сом», — уточнили 
в Роскачестве.

Что касается обязательных 
требований безопасности, 
лишь в трех случаях выявлено 
несоответствие кваса по ми-
кробиологическим показате-
лям: в образцах «Аппетитно 
Круглый Год», «Букет Чува-
шии» и «Суздальские напитки» 
были обнаружены превышения 
обязательных норм на содер-

жание дрожжей и 
плесени.

70 процентов покупателей предпочитают оплачивать заказ 
курьеру, чтобы убедиться в целостности украшения.

Каждый десятый 
покупатель 
отказывается 
от интернет-заказа 
из-за доставки

ТЕНДЕНЦИИ Хризотил-асбест выдержал испытание 
Женевской конференцией

Россия выиграла
Сергей Манский

Р
оссия, как и другие государ-
ства, где производится и ис-
пользуется хризотиловый ас-

бест, продолжает бороться за пра-
во его добычи, использования и 
экспорта. На прошедшей в первых 
числах мая в Женеве конференции 
сторон Роттердамской конвенции 
ряд стран, включая Казахстан и 
Кыргызстан, высказались против 
предложения признать это веще-
ство особо опасным.

Роттердамская конвенция — 
международное соглашение, огра-
ничивающее использование от-
дельных опасных химических ве-
ществ и пестицидов в междуна-
родной торговле. Документ содер-
жит перечень веществ, в отноше-
нии которых страны — участники 
конвенции вводят «процедуру 
обоснованного согласия», то есть 
могут разрешить или запретить 
экспорт конкретного вещества. 
Текст был согласован представи-
телями стран-участниц в 1998-м в 
Нидерландах, а в силу конвенция 
вступила в 2004 году. Россия при-
соединилась к конвенции в марте 
2011 года. 

 В работе очередной, восьмой, 
конференции сторон приняли 
участие более 1,5 тыс. представи-
телей из 157 стран мира. 

Вопрос о запрете использова-
ния хризотилового асбеста на 
конференциях сторон Роттер-
дамской конвенции рассматри-
вается уже более десяти лет. 
Включение в Приложение III (пе-
речень веществ, подлежащих 
процедуре предварительного 
обоснованного согласия в отно-
шении отдельных опасных хими-
ческих веществ и пестицидов в 
международной торговле) озна-
чает фактический запрет на при-
менение вещества. 

По результатам обсуждений 
хризотил-асбест в очередной (ше-
стой!) раз не был включен в пере-
чень особо опасных химических 
веществ. Против включения мине-
рала в «запретительный» список 
выступили семь стран: Россия, Ка-
захстан, Кыргызстан, Белоруссия, 
Индия, Зимбабве и Сирия. Их ос-
новной аргумент — отсутствие 
убедительного научного обосно-
вания опасности минерала. 

Асбест — коммерческий тер-
мин, он объединяет шесть волок-
нистых природных минералов 
группы серпентинита (хризотил-
асбест) и амфиболов (актинолит, 
амозит, антофиллит, крокидолит и 
тремолит), имеющих общие обла-
сти применения в промышленно-
сти и различающихся по минера-
логическому строению, физико-
химическим свойствам и биоло-
гической агрессивности. 

Хризотил-асбест широко ис-
пользуется в качестве ингредиен-
та в целом ряде изделий, таких, 
как шифер, водопроводные тру-
бы, огнезащитные покрытия, 
тормозные колодки, уплотни-
тельные кольца и опоры для авто-
мобилей. Благодаря уникальным 
физико-химическим свойствам и 
волокнистому строению изделия 
на основе минерала отличаются 

доступной ценой, огнеупорно-
стью и износостойкостью.

Тема опасности или безопа-
сности асбеста поднимается с на-
чала 80-х годов прошлого века, 
когда мир столкнулся с последст-
виями неконтролируемого при-
менения амфиболовых асбестов. 
Амфиболы в послевоенные годы 
широко использовались в стра-
нах Западной Европы. На их осно-
ве производились многие виды 
продукции. Как оказалось впо-
следствии, несоблюдение требо-
ваний безопасности, необходи-
мых в работе с «пыльными» ве-
ществами, зачастую приводило к 
развитию различных заболева-
ний у людей, длительное время 
контактирующих с амфиболовы-
ми асбестами. Это послужило 
причиной запрета на использова-
ние амфиболов во всем мире. 

По мнению Андрея Холзакова, 
председателя Международного 
альянса профсоюзных организа-
ций «Хризотил», противники хри-
зотила лукавят и приписывают 
этому минералу свойства амфибо-
лов, запрещенных к использова-
нию. «Страны, волею природы ли-
шенные месторождений хризоти-
ла, стремятся вытеснить с рынка 
неугодного конкурента. Борьба с 
асбестом превратилась в выгод-
ный бизнес, в который вовлечены 
экологи, юристы, врачи и строите-
ли, — отмечает эксперт. — Наиболь-
шую выгоду от возможного запре-
та хризотил-асбеста получат юри-
сты, выбивающие у крупных ком-
паний компенсации за якобы ис-
порченное здоровье, и производи-
тели дорогих синтетических мате-
риалов, аналогичных по своим 
свойствам продукции из хризо-
тил-асбеста. В погоне за деньгами 
и новыми рынками честная конку-
ренция и научные данные ушли на 

последний план. Несмотря на мне-
ние авторитетных ученых и меди-
ков со всего мира о безопасности 
контролируемого использования 
хризотил-асбеста, истерия по по-
воду минерала не утихает».

Российская Федерация под-
держивает положения Конвен-
ции Международной организа-
ции труда 1986 года № 162 «Об 
охране труда при использовании 
асбеста» и считает, что соблюде-
ние требований указанной кон-
венции с одновременным осу-
ществлением комплекса органи-
зационно-технических мер по 
контролю за использованием 
хризотилового асбеста и изделий 
на его основе гарантирует без-

опасность его применения для 
людей и окружающей среды.

Одним из основных аргумен-
тов подобной убежденности явля-
ется то, что волокна хризотила 
легко растворяются в биологиче-
ских средах и выводятся из легких 
в короткие сроки.

Не менее важным, а может 
быть, и более принципиальным 
для Российской Федерации на 
конференции в Женеве был во-
прос внесения поправок в проце-
дуру голосования. Несколько аф-
риканских стран предприняли по-
пытку изменить основополагаю-
щие правила работы конвенции, 
заменить принцип принятия ре-
шений посредством консенсуса на 
принцип большинства. Предста-
вители от Европейского союза, 
Австралии и ряда других стран 
поддержали это предложение, не-
смотря на то что даже в самом Аф-
риканском регионе многие стра-
ны категорически высказались 

против данных подходов и высту-
пили за сохранение принципа 
консенсуса. 

Делегация Российской Федера-
ции решительно и аргументиро-
ванно возразила против принятия 
поправки. Против высказались 
представители еще 15 стран, в чи-
сле которых были США, Китай, 
Индия, Судан, Иран, Куба, ЮАР, 
что не позволило принять реше-
ние, ущемляющее права суверен-
ных стран.

В результате была сохранена 
важная процедура — конференция 
сторон продолжит принимать 
свои решения о включении ве-
ществ в Приложение III на основе 
консенсуса. 

В нынешнем году Россию на 
заседании сторон Роттердамской 
конвенции представляла делега-
ция, в которую вошли представи-
тели сразу пяти министерств и 
ведомств правительства РФ — 
МИДа, минздрава, минпромтор-
га, минэкономразвития, Роспо-
требнадзора. 

«Конструктивная и взвешен-
ная позиция правительства РФ, 
налаженная координация и взаи-
модействие отраслевых мини-
стерств позволяют доносить здра-
вый смысл на международных 
площадках. Результатом такой ра-
боты правительства РФ по Роттер-
дамской конвенции стала не толь-
ко стабилизация отрасли, но и от-
крывающиеся перспективы для 
развития предприятий и наращи-
вания объемов производства», — 
отметил исполнительный дирек-
тор НО «Хризотиловая ассоциа-
ция» Владимир Галицын.

Курс, направленный на под-
держку отечественной промыш-
ленности и защиту национальных 
интересов, на днях получил под-
держку президента России: 15 мая 
Владимир Путин утвердил Стра-
тегию экономической безопасно-
сти страны на период до 2030 года, 
разработанную в том числе для 
противодействия дискриминаци-
онным мерам против основных 
секторов российской экономики. 

В то же время трудящиеся хри-
зотиловой отрасли видят двойные 
стандарты различных зарубеж-
ных организаций, которые под ма-
ской заботы о здоровье трудящих-
ся продвигают свои конкурирую-
щие материалы. 

18 мая 2017 г. в моногородах 
Асбест и Ясный (Свердловская и 
Оренбургская области), на терри-
тории которых расположены 
крупнейшие в России месторо-
ждения хризотила, прошли массо-
вые митинги в поддержку курса 
руководства страны по защите 
отечественной промышленности. 
Участники митингов отмечают, 
что кроме экономических потерь 
запрет использования хризотила 
под надуманными предлогами 
приведет к ликвидации десятков 
тысяч рабочих мест по всей стра-
не и прекращению существования 
ряда моногородов, в которых в на-
стоящее время проживает до 200 
тыс. человек. Участниками митин-
гов приняты обращения к прези-
денту страны и правительству РФ 
в поддержку проводимого курса.

Акцент

 Изделия на основе хризоти-
лового асбеста отличаются 
доступной ценой, огнеупорно-
стью и износостойкостью

ООО «Компания по девелопменту горнолыжного курорта 
«Роза Хутор» объявляет открытый конкурс на право 

заключения долгосрочного договора аренды коммерческой 
недвижимости в г. Сочи

Конкурс проводится на 
электронной площадке
Место проведения 
конкурса:
http://etp.roseltorg.ru

Организатор конкурса: 
ООО «Роза Хутор»
Официальный сайт:  
www.rosaski.com
тел. +7 495 232 18 13
Адрес местонахождения: Россия, 
129327, город Москва, улица 
Коминтерна, дом 7, корпус 2

Лот № 1:
 Нежилое помещение, общая площадь: 1041,7 кв.м, 
расположенное на цокольном, первом, втором этажах 
Здания, кадастровый номер: 23:49:0512002:4383, адрес 
(местоположение): Россия, Краснодарский край, г. Сочи, 
Адлерский район, с. Эстосадок, наб. Лаванда, д. 6. Дата начала 
конкурса 25.05.2017 г. Прием заявок на участие в конкурсе 
с 25.05.2017 г. по 06.07.2017 г.

Срок договора: 5 лет
Разрешенное использование: Организация и размещение 
в помещении клуба, караоке, ресторана.

Подробная информация о конкурсе, условиях передачи 
здания в аренду и проект договора аренды размещены 
на  айте http://etp.roseltorg.ru

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Запрет на использование хризоти-
ла под надуманными предлогами 
привел бы к ликвидации десятков 
тысяч рабочих мест по всей стране.
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Филиал ПАО «Южный Кузбасс» — Управление по откры-
той добыче угля (разрез «Сибиргинский») информирует 
общественность о намечаемой деятельности и уведомляет о на-
чале общественных обсуждений по объекту государственной эко-
логической экспертизы по проектной документации «ОАО «Юж-
ный Кузбасс». Разрез «Сибиргинский». Проект рекультивации 
нарушенных земель».

Административно площадь поля разреза входит в состав зе-
мель МО «Мысковский городской округ», Кемеровской области 
Российской Федерации.

Цель намечаемой деятельности: актуализация календар-
ного плана по рекультивации нарушенных земель филиала ПАО 
«Южный Кузбасс» — Управление по открытой добыче угля (раз-
рез «Сибиргинский»).

Месторасположение намечаемой деятельности: РФ, Ке-
меровская область, Мысковский городской округ, Филиал ПАО 
«Южный Кузбасс» — Управление по открытой добыче угля (раз-
рез «Сибиргинский»).

Наименование и адрес заказчика: Филиал ПАО «Южный 
Кузбасс» — Управление по открытой добыче угля (разрез «Си-
биргинский»), РФ, Кемеровская область, г. Мыски, АБК разреза 
«Сибиригнский».

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окру-
жающую среду с 10.05.2016 г. по 03.07.2017 г.

Ответственные за организацию общественных обсуждений:
— Администрация МО «Мысковкий городской округ»;
— филиал ПАО «Южный Кузбасс» — УОДУ (разрез «Сибир-

гинский») — главный инженер О.В. Чапушев — тел. (38474) 9-53-
90.

Форма проведения общественного обсуждения: слуша-
ния.

Дата, время и место проведения общественных обсужде-
ний (в форме слушаний): 

26.06.2017г. в 16.00, Кемеровская область, г. Мыски, АБК раз-
реза «Сибиргинский».

Ознакомиться с материалами оценки воздействия 
на окружающую среду можно

с 26.05.2017г. по 26.06.2017г. (с 9.00 до 17.00) по адресу:
Кемеровская обл., г. Мыски, филиал ПАО «Южный Кузбасс» — 

Управление по открытой добыче угля (разрез «Сибиргинский») 
кабинет главного инженера, тел. (384-74) 9-53-90.

Форма представления замечаний и предложений: замеча-
ния в письменной форме направлять по вышеуказанному адресу.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ПАО «Газпром» извещает о проведении аукциона в электронной 
форме по продаже танкера-заправщика 

 «Газпромшельф»

Продавец: ПАО «Газпром», тел.: 8 (812) 609-76-24, 8 (812) 609-76-22, 
e-mail: inf@adm.gazprom.ru. 

Организатор торгов: ООО ЭТП ГПБ официальный сайт:  
https://etp.gpb.ru, тел.: 8-800-100-66-22, 8 (495) 276-00-51,  
e-mail: a.kuznecova@etpgpb.ru.

Наименование аукциона в электронной форме: открытый аукци-
он в электронной форме на право заключения договора купли-продажи 
имущества.

Дата проведения аукциона в электронной форме: 27 июня 2017 
года в 11 часов 00 минут (время московское).

Дата начала приема заявок: 25 мая 2017 года в 11 часов 00 минут 
(время московское).

Дата и время окончания приема заявок: 26 июня 2017 года 
до 15:00 (время московское).

Дата рассмотрения заявок: 26 июня 2017 года до 18:00 (время мо-
сковское). 

Предмет аукциона в электронной форме: право заключения до-
говора купли-продажи танкера-заправщика «Газпромшельф», место на-
хождения: Российская Федерация, Мурманская обл., п. Мурманск.

Начальная цена Имущества: 391 243 000 (триста девяносто один 
миллион двести сорок три тысячи) рублей, без учета НДС.

Шаг повышения цены: 150 000 (Сто пятьдесят тысяч) рублей.
Размер обеспечения заявки для участия в аукционе (задаток) 

в электронной форме составляет: 30 000 000 (Тридцать миллионов) 
рублей, НДС не облагается.

Полная информация о торгах размещена на официальном сайте Ор-
ганизатора торгов https://etp.gpb.ru. Кроме того, информация о торгах 
размещена  на  специализированном сайте  Продавца :  
http://www.gazpromnoncoreassets.ru.

Осмотр вышеуказанного имущества проводится по предварительной 
записи у Организатора торгов. Заявки для записи на осмотр принимают-
ся с даты начала приема заявок.

ПАО «Газпром» извещает о проведении аукциона в электронной 
форме по продаже объектов жилого комплекса поселка  

КС Краснодарская, расположенных по адресу: Краснодарский 
край, Северский район, ст. Крепостная

Продавец: ПАО «Газпром», тел.: 8 (812) 609-76-24, 8 (812) 609-76-22, 
e-mail: inf@adm.gazprom.ru. 

Организатор торгов: ООО ЭТП ГПБ официальный сайт:  
https://etp.gpb.ru, тел.: 8-800-100-66-22, 8 (495) 276-00-51,  
e-mail: a.kuznecova@etpgpb.ru.

Дата проведения торгов: 27 июня 2017 г. в 11:00 по московско-
му времени.

Дата начала приема заявок: 25 мая 2017 г. в 10:00 по московскому 
времени.

Дата и время окончания приема заявок: 26 июня 2017 г. в 16:00 
по московскому времени.

Дата рассмотрения заявок: 26 июня 2017 г. до 18:00 по московскому 
времени. 

Место проведения торгов: электронная торговая площадка  
ООО ЭТП ГПБ, https://etp.gpb.ru.

Выставляемое на торги имущество:
Объекты жилого комплекса поселка КС Краснодарская, расположен-

ные по адресу: Краснодарский край, Северский район, ст. Крепостная
Имущество расположено на земельном участке площадью 241 900 

кв.м с кадастровым номером 23:26:0000000:0053, предоставленном Про-
давцу на основании договора аренды земельного участка № 2600001812 
от 04.09.2006 до 11.08.2055.

Существующие обременения: не зарегистрировано.
Наименование аукциона в электронной форме: открытый аукци-

он в электронной форме на право заключения договора купли-продажи 
имущества.

Начальная цена: 201 294 652 рублей, без учёта НДС.
Сумма задатка: 20 000 000 рублей.
Шаг понижения цены: 6 038 840 (Шесть миллионов тридцать во-

семь тысяч восемьсот сорок) рублей 00 копеек.
Шаг повышения цены: 100 000 (Сто тысяч) рублей 00 копеек.
Минимальная цена: 171 100 452 (Сто семьдесят один миллион сто 

тысяч четыреста пятьдесят два) рубля, без учета НДС.
Порядок внесения задатка и возврата: в соответствии с документацией 

об аукционе в электронной форме и регламентом ЭТП ГПБ  
https://etp.gpb.ru/. 

Полная информация о торгах размещена на официальном сайте  
Организатора торгов https://etp.gpb.ru. Кроме того, информация о тор-
гах размещена на специализированном сайте Продавца:  
http://www.gazpromnoncoreassets.ru.

Осмотр вышеуказанного имущества проводится по предварительной 
записи у Организатора торгов. Заявки для записи на осмотр принимают-
ся с даты начала приема заявок.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Аккредитация: ТЕЛ.: 8 (499) 257-59-79; 8 (903) 171-81-99, Е-MAIL:MEDIACENTR@RG.RU. 

АДРЕС МЕДИАЦЕНТРА: Г. МОСКВА, УЛ. ПРАВДЫ, Д. 24, СТР. 4, 9-Й ЭТАЖ (М. «САВЕЛОВСКАЯ»).

ДЛЯ ПРОХОДА НА МЕРОПРИЯТИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ РЕДАКЦИОННОЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ.

МЕДИАЦЕНТР СООБЩАЕТ

«Какая модель устойчивого экономического развития 
нужна России?»
29 мая (понедельник) в 14.00  состоится заседание Совета экс-
пертов Вольного экономического общества России и «Российс-
кой Газеты». Стоит ли ждать чудес от российской экономики до 
2025 года, можно ли переписать сценарий затяжной стагнации? 
Эти и другие вопросы будут обсуждаться на Совете  экспертов. 
В заседании Совета экспертов  участвуют  ведущие экономисты,  
представители органов государственной власти, журналисты. 

Аккредитация: ТЕЛ.: 8 (499) 257-59-79; 8 (903) 171-81-99, Е-MAIL:MEDIACENTR@RG.RU. 

АДРЕС МЕДИАЦЕНТРА: Г. МОСКВА, УЛ. ПРАВДЫ, Д. 24, СТР. 4, 9-Й ЭТАЖ (М. «САВЕЛОВСКАЯ»).

ДЛЯ ПРОХОДА НА МЕРОПРИЯТИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ РЕДАКЦИОННОЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ.
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Му-му

Федеральный научный центр медико-профи-
лактических технологий управления рисками 
здоровью населения Роспотребнадзора и НИИ 

питания называет ряд негативных факторов от воздейст-
вия антибиотиков. Помимо того, что эти препараты не 
слишком-то и полезны для здорового человека, вызывая 
аллергию, расстройства работы желудка и кишечника, 
они еще имеют свойство накапливаться в организме. И 
если вдруг человек заболеет и врач назначит сходные по 
составу препараты с теми, какие были в продуктах, они 
уже просто не подействуют на организм человека, ли-
шив его, таким образом, одного из самых эффективных 
средств против инфекций.

Как поясняют в надзорном ведомстве, проблема эта — 
мировая. По данным ВОЗ, объем используемых в ветери-
нарии антибиотиков для продуктивных животных, пти-
цы и аквакультуры на сегодняшний день более чем в два 
раза превышает объем лекарственных средств, приме-
няемых в медицине. Растут масштабы несанкциониро-
ванного применения антибиотиков для обработки пред-
назначенных для длительного хранения и транспорти-
ровки морепродуктов, морской рыбы, фруктов и ово-
щей, в которых содержание этих средств не нормируется 
и, соответственно, не контролируется при поступлении 
на потребительский рынок.

Каждая страна сегодня пытается найти какие-то аль-
тернативы использованию антибиотиков в сельском хо-
зяйстве. Например, Швеция и Дания полностью исклю-
чили применение антибиотиков в птицеводстве. Однако 
антимикробные средства допускаются там для лечения и 
профилактики заболеваний скота и птицы при наличии 
строгих показаний. В ряде стран Центральной Европы 
антибиотики заменяют на пробиотики — непатогенные 
для человека микроорганизмы, которые способны вос-
станавливать нормальную микрофлору органов, а также 
губительно воздействовать на патогенные и условно-па-
тогенные бактерии.

По словам Анны Поповой, в принятой сегодня Стра-
тегии развития государственной политики обеспече-
ния качества и безопасности пищевой продукции зало-
жено и создание единой информационной системы про-
слеживаемости пищевой продукции, в том числе сведе-
ний об использовании на всех этапах пищевой сети ан-
тимикробных средств, организация мониторинга за 
безопасностью пищевой продукции, сокращение ис-
пользования антибиотиков широкого спектра дейст-
вия, в первую очередь тетрациклиновой группы. Как 
констатирует глава ведомства, Роспотребнадзор будет 
всеми возможными способами отстаивать научно обо-
снованную позицию по дальнейшему снижению уров-
ней остаточных количеств антибиотиков в пищевых 
продуктах и совершенствовать систему контроля за со-
держанием препаратов в них.

АКТУАЛЬНО С 1 июля все, кто применяет кассовую технику,
должны модернизировать ее или установить новые кассы

Кассовая эволюция
Федор Боровиков

И
з 1,2 млн кассовых аппара-
тов, применявшихся в 
прошлом году в отечест-

венной торговле, примерно в 
70% случаев защищенные блоки 
фискальной памяти были заме-
нены на незащищенные, которые 
не могли препятствовать «скру-
чиванию» фискальной информа-
ции. Имитаторы для фискальной 
памяти, которыми наводнен оте-
чественный рынок, дают воз-
можность скрыть манипуляции с 
наличностью и превратить ее в 
«черный нал». 

Реформа кассовой техники, 
которая была начата в июле 
прошлого года принятием по-
правок к закону о применении 
контрольно-кассовой техники, 
призвана сделать рынок про-
зрачнее. А внедрение передовых 
информационных технологий в 
розничной торговле должно поэ-
тапно вывести ее из тени. И при-
нести пользу не только покупа-
телям, но и тем, кто получает 
зарплаты, пенсии, пособия и 
льготы из бюджета государства, 
а также всем тем, кто платит на-
логи и испытывает постоянное 
ценовое давление со стороны не-
добросовестных внешних и вну-
тренних конкурентов, уклоняю-
щихся от уплаты налогов.

Предшественник нынешнего 
закона о кассах, принятый в 
2003 году, дожидался своего ис-
полнения федеральными ведом-
ствами по части издания общих 
требований к кассам почти че-
тыре года. А полный пакет тре-
бований к кассовой технике, ко-
торые во исполнение закона и 
решений правительства ведом-
ства должны были подготовить, 
погряз в бесконечных согласо-
ваниях и так и не был издан за 13 
лет, прошедшие с момента при-
нятия закона. Этот разлад в меж-
ведомственном оркестре привел 
к тому, что рынок защищенных 
блоков фискальной памяти для 
касс, называемых «электронная 
контрольная лента защищен-
ная» (ЭКЛЗ), за несколько лет 
перешел из состояния добросо-
вестной конкурентной борьбы в 
борьбу без правил. Под видом 
ЭКЛЗ стало возможным произ-
водить, продавать и ставить в 
кассы все, что угодно, лишь бы 
на  коробке было написано 
ЭКЛЗ. Пресечь жульничество, 
конечно, было можно, но на ме-
сте, в момент его совершения и 
при наличии исключительного 

мастерства и честности со сто-
роны контролирующих. Доста-
точно было налоговику допу-
стить малейшую ошибку в про-
цессе поимки нарушителя зако-
на, суд принимал решение: это 
якобы не нарушитель, а постра-
давший.

Налоговики со временем от-
точили свое мастерство и в девя-
ти случаях из десяти научились 
доказывать виновность наруши-
теля. Но возможности проверя-
ющих оказались намного скром-
нее, чем требовалось — из почти 
миллиона подозрительных касс 
они в состоянии были за год про-
верить только несколько про-
центов техники. С учетом того, 
что через каждую кассу в год в 
среднем выдается чеков на 10 
млн рублей.

Трудно не согласиться с мне-
ниями экспертов, которые счи-
тают, что объем отечественной 
теневой торговли находится в 
пределах от 20 до 60%, а недо-
платы налогов в бюджет исчи-
сляются если не триллионами, 
то уж сотнями миллиардов ру-
блей совершенно точно.

По новому закону о кассах с 1 
июля все, кто применяет кассо-
вую технику, должны модерни-
зировать ее или установить но-
вые кассы, которые будут напря-
мую передавать данные каждого 
чека в Федеральную налоговую 
службу.

Кроме этого, в закон внесены 
еще два ключевых изменения, 
учитывающие горький опыт 
предыдущих лет. Все требования 
к кассовому чеку, самой кассе и 
ее защищенному блоку фискаль-
ной памяти самым подробным 
образом прописаны в законе, а 
сам блок стал называться фи-
скальный накопитель. По техни-
ческим параметрам и возмож-
ностям он более совершенный 
по сравнению с ЭКЛЗ. Фискаль-
ный накопитель теперь будет не 
только защищать и хранить дан-
ные чека, но и передавать их в 

налоговую службу через опера-
тора фискальных данных. Даже 
при временных проблемах со 
связью или ее полном отсутст-
вии данные будут записываться 
в защищенную память накопи-
теля кассы и потом при восста-
новлении связи или после исчер-
пания ресурса фискального на-
копителя передаваться в налого-
вую службу.

Современные независимые 
дата-центры, построенные ФНС, 
обеспечат надежное хранение 
этой информации на долгие 
годы, что исключает возмож-
ность манипуляции с данными. 
Тем более что информация сразу 
будет поступать в хранилища, 
минуя региональные налоговые 
инспекции, не просто сокращая 
время прохождения данных, но 

и возможность манипуляции с 
ними на местах. 

Чтобы надежно защитить 
учет оборота наличных средств, 
исключив влияние человеческо-
го фактора, в кассах с фискаль-
ным накопителем используются 
самые передовые технологии за-
щиты информации с применени-
ем криптографии.

Здесь стоит сказать, что оте-
чественная криптография заня-
ла одно из лидирующих мест в 
мире еще в первой трети прош-
лого века. Недавно один из рос-
сийских телеканалов показал 
фильм, посвященный усилиям 
английской разведки по рас-
шифровке сообщений известной 
немецкой шифровальной маши-
ны «Энигма». Однако большин-
ству российских зрителей и чи-
тателей почти не известны до-
стижения советских и россий-
ских шифровальщиков.

Еще до войны военный инже-
нер И.П. Волосок сконструиро-
вал механическую шифроваль-
ную машину М-101, за которую 
его с соавторами в 1943 году на-
градили Сталинской премией. 
Пленные немцы-шифровальщи-
ки признавались,  что наши 

криптограммы, зашифрованные 
машинными шифрами, не чита-
лись и по этой причине с 1942 
года они больше не перехваты-
вались.

Важнейший вклад в россий-
скую криптографию внес выда-
ющийся математик и инженер, 
академик В.А. Котельников, су-
мевший совместить как собст-
венные фундаментальные науч-
ные открытия, так и разработки 
телефонной аппаратуры радиос-
вязи с системой засекречивания 
информации. Уже после войны 
под его руководством были со-
зданы шифраторы для кодирова-
ния речевых сигналов, без кото-
рых не могли бы появиться сов-
ременные мобильные телефоны. 
Современные средства крипто-
защиты стали результатом рабо-
ты сотен ученых на стыке раз-
личных отраслей математики, 
общей и квантовой физики, ра-
диоэлектроники и радиотехни-
ки, таких как теория чисел, ком-
бинаторика, методы анализа 
естественно-языковых текстов, 
а также разработки алгоритмов 
и программ для решения задач 
на суперкомпьютерах и в микро-
процессорах. Сегодня отечест-
венные решения в области крип-
тографии считаются одними из 
лучших в мире. А позиции нашей 
страны в сфере разработки алго-
ритмов криптографической за-
щиты ничем не уступают таким 
известным лидерам в этой обла-
сти, как США и Германия.

В современном мире без 
криптозащиты уже не мыслимы 
банковские технологии и мо-
бильная связь, но теперь она 
должна стать столь же неотъем-
лемой частью и в кассовой тех-
нике. Детально прописанные в 
законе требования к фискально-
му накопителю, а также требо-
вания обязательной проверки 
его надежности в ФСБ России, 
должны будут обеспечить гаран-
тированную достоверность дан-
ных кассового чека при его печа-
ти, а также безопасность при их 
хранении и передаче в налого-
вую службу по открытым кана-
лам связи сети Интернет через 
операторов фискальных данных. 

Не случайно, согласно ново-
му закону, именно ФСБ России 
поручено проверять, насколько 
эффективно в фискальных нако-
пителях реализована криптог-
рафическая защита фискальных 
данных от хакеров, накопивших 
к настоящему времени богатей-
ший опыт применения самых 

современных и высоких техно-
логий для удовлетворения жела-
ний недобросовестных пользо-
вателей касс в розничной тор-
говле с ее триллионными оборо-
тами наличных денег. Начиная 
от жульничества  продавца ма-
ленького частного магазинчика 
и заканчивая высшими менед-
жерами и владельцами крупных 
торговых сетей, как это, напри-
мер, произошло в Канаде, где по-
лиция выявила сложнейшую си-
стему скручивания касс в сети 
ресторанов, принадлежащих од-
ной из известных кинозвезд. 
Правда сама кинозвезда в этом 
случае заявила, что ничего не 
знала об этой системе и во всем 
виноваты высшие менеджеры.

Запуск новых правил приме-
нения касс, по оценке налогови-
ков, позволит пополнять бюдже-
ты различных уровней ежегодно 
на сотни миллиардов рублей. И 
хотя точных цифр они не назы-
вают, но, например, в Южной 
Корее внедрение похожей систе-
мы контроля за торговлей по-
зволило увеличить поступление 
налогов в 2,5 раза.

Критики и противники про-
водимой реформы высказывают 
опасения, что отечественная 
промышленность не сможет 
обеспечить потребителей всем 
необходимым для перехода на 
новые правила применения кас-
совой техники и предлагают от-
ложить реформу на год или два, 
а то и вообще на шесть лет. В 
этом нет смысла — отечествен-
ные предприятия накопили до-
статочный опыт и производст-
венный потенциал. Они уже не 
раз модернизировали весь парк 
применяемой кассовой техники, 
как это было, например, при де-
номинации 1998 года, когда все 
кассы нужно было перевести на 
новую шкалу цен. И в настоящий 
момент специалисты готовы 
полностью выполнить все стоя-
щие перед ними задачи. При 
этом они уверены, что примене-
ние новой кассовой техники для 
ее пользователя станет менее за-
тратно, чем применение старой.

В итоге — положительный эф-
фект от проведения кассовой ре-
формы станет заметен не только 
покупателям и государству, вы-
играют и сами пользователи кас-
совой техники. А попытки ее пе-
реноса только усугубят нако-
пившиеся проблемы и затормо-
зят процесс перехода экономи-
ки страны к стадии уверенного 
роста.

Акцент

 Новые кассы будут напрямую 
передавать данные
каждого чека в Федеральную
налоговую службу

Служба 
спасения 
водителей

Если что-то подобное обнаруживается, па-
трульные вызывают дорожные службы, а до 
их прибытия остаются рядом. Помогают со-

трудники и водителям: могут отбуксировать заглох-
шую машину с проезжей части, долить бензина, если 
он вдруг внезапно кончился, «прикурить», поменять 
колесо. В мелких ДТП, которые можно оформить по 
Европротоколу, патрульные разъясняют водителям 
тонкости, как и было в нашем случае. Все абсолютно 
бесплатно.

В машинах экипажей есть большие огнетушители, 
аварийные конусы, фонари, домкраты на 3 тонны, уси-
ленные тросы, провода для прикуривания. Правда, вы-
зывать «дорожных ангелов» нельзя, они могут приехать 
только сами, если ЧП встретилось им на маршруте или 
же их направит Ситуационный центр ЦОДД. 

«В Москве очень интенсивное движение, ежедневно 
передвигается 3,5 млн машин. Любая авария или внеш-
татная ситуация приводит к коллапсу в отдельно взятом 
районе», — рассказал глава ЦОДД Вадим Юрьев. — До-
рожный патруль значительно повышает эффективность 
работы организации. В будущем мы планируем расши-
рить «Дорожный патруль» до 30 экипажей. Основная 
цель нашей помощи автомобилистам — максимально 
увеличить пропускную способность».

Несмотря на то, что экипажей пока всего пять на всю 
столицу, в социальных сетях уже можно встретить хэ-
штег #дорожныйпатруль — автомобилисты часто благо-
дарят за вовремя пришедшую помощь. Большие над-
ежды на патруль в ЦОДД возлагают и в связи с прибли-
жающимся Кубком конфедераций, который пройдет в 
Москве с 17 июня по 2 июля.  Сотрудники будут управ-
лять потоками транспорта.

Фоторепортаж смотрите на сайте
rg.ru/sujet/1560
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Остатки антибиотиков часто обнаруживают в молоке и мясе.

Публикацию комментирует 
Маргарита Королева
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Чем опасны антибиотики — узнайте на сайте
rg.ru/art/1351317

D
E

P
O

S
IT

P
H

O
T

O
S

Торговля Свыше 60 экспортеров получат знак национального бренда 
Made in Russia в этом году

Россию впишут в образ
Игорь Зубков 

Н
е менее 60 экспорте-
ров получат нацио-
нальный знак каче-
ства Made in Russia в 
этом году, первые 

сертификаты на него будут выда-
ны в июне. Об этом «Российской 
газете» рассказала директор по 
внешним коммуникациям груп-
пы Российского экспортного 
центра Вера Подгузова.

Среди этих компаний — произ-
водители косметики, детских то-
варов, мебели, автомобилей, 
продуктов питания. Участника-
ми программы могут стать все 
производители несырьевой про-
дукции, предварительные заявки 
уже подали свыше 20 компаний. 

Они должны будут пройти до-
бровольную и бесплатную серти-

фикацию Российского экспортно-
го центра. Это принципиальный 
момент. Отбор компаний нужен 
для того, чтобы избежать ошибки 
Китая: он до сих пор не может пре-
одолеть сформированное в 1990-е 
годы негативное восприятие знака 
Made in China за рубежом, хотя с 
тех пор довел качество своего шир-
потреба до мировых стандартов. 
Российские товары на внешних 
рынках будут позиционироваться 
с самого начала «зонтичной» про-
граммы именно как качественная, 
даже элитная продукция. 

Сертификация будет состоять 
из двух этапов: проверка деловой 

репутации компании (как для 
участников госзакупок), затем — 
проверка самой продукции, ко-
торая в основном будет сводить-
ся к изучению имеющихся доку-
ментов на серию, но при возник-
новении сомнений представите-
ли РЭЦ посетят и саму произ-
водственную площадку экспор-
тера. Сейчас планируется, что 
сертификат будет дейст-
вовать два года, затем 
его надо будет полу-
чать повторно. 

Страновой бренд 
д ол ж е н  з н ач и -
тельно сэконо-
мить ресурсы эк-
спортеров на рас-
крутку за рубежом. Сам знак на-
ционального бренда напоминает 
то ли жар-птицу, то ли ладью, 
окрашенную в цвета российско-

го флага. По цифровому коду зна-
ка Made in Russia зарубежные по-
купатели смогут убедиться, что 
это не подделка. Это важно, пото-
му что на целевых рынках боль-
шая проблема с контрафактом — 
успешный товар сразу копируют. 

В первую очередь знак Made in 
Russia будет продвигаться в тех 
странах, где еще помнят совет-

ское сотрудничество и совет-
скую продукцию и начинают 
покупать российское. Это 
Китай, который должен 
стать главным «полигоном» 
новой экспортной страте-
гии, Индия, Иран, Вьет-
нам, Индонезия, Ар-
гентина — все рас-
тущие рынки. 

Кроме того, в программу вошли 
Германия, Италия и Великобри-
тания, а также традиционные для 
несырьевых экспортеров Казахс-
тан, Белоруссия и Таджикистан.

Жителям этих стран по инди-
видуальному медиаплану расска-
жут, что Россия не исчерпывается 
матрешками и шапками-ушанка-
ми. Например, искусственные 
сапфиры российской компании 
используются в производстве ай-
фонов по всему миру, российские 
антивирусы установлены на 

компьютерах во многих 
странах, спросом на 
зарубежных рынках 

пользуются наша косметика, 
оборудование, вкусные и полез-
ные продукты, модная одежда.

Рекламно-информационную 
поддержку бренду Made in Russia 
будет оказывать Russia Today, 
рассказала главный редактор те-
леканала Маргарита Симоньян. 
Бюджет проекта Made in Russia 
на этот год — 370 миллионов ру-
блей, прежде всего они пойдут на 
продвижение в СМИ и социаль-
ных сетях, формирование нацио-
нальных павильонов на крупней-
ших международных отраслевых 
выставках, создание портала 
madeinrussia.com, публикацию 
на иностранных языках катало-
гов, а также на маркетинговые 

исследования.

Акцент

 По цифровому коду знака 
Made in Russia зарубежные 
покупатели смогут убедиться, 
что это не подделка

DEPOSITPHOTOS

Летом сразу во многих странах стартует 
масштабная кампания по продвижению 
российских товаров.

О ЧЕМ ГОВОРЯТ

Турция снова 
ограничила 
экспорт нашей 
пшеницы

ЗЕРНО ПОПАЛО 
ПОД РАЗДАЧУ

Сергей Куликов

НЕ УСПЕЛИ продавцы и поку-
патели России и Турции переве-
сти дух после официального объ-
явления о снятии взаимных тор-
говых ограничений, как последо-
вали новые проблемы. В среду 
сразу несколько отраслевых 
компаний заявили, что турецкая 
сторона ввела очередные ограни-
чения в отношении российской 
сельхозпродукции. 

Доля России в общем объеме 
турецкого импорта зерновых от-
ныне не может превышать 20—25 
процентов. Между тем в 2016 
году, еще до введения ограниче-
ний, Турция являлась крупней-
шим покупателем российских 
зерновых, и наша доля в ее им-
порте, по разным оценкам, пре-
вышала 50 процентов.

Официальных уведомлений 
от турецкой стороны по этому 
поводу не было, рассказали «РГ» 
в Россельхознадзоре, минэконо-
мразвития и минсельхозе.

Как пояснил «РГ» директор 
аналитического департамента 
компании «СовЭкон» Андрей 
Сизов, вся информация о воз-
никших трудностях поступает от 
российских экспортеров, у кото-
рых возникли проблемы при по-
лучении лицензий на поставку. 
Кроме того, Турция не включила 
Россию в число участников не-
давнего тендера на поставку ку-
курузы, и это уже после достиже-
ния всех договоренностей о сня-
тии взаимных ограничений в 
торговле, отметил Сизов. О при-
чинах можно только гадать.

Информация о возникших 
проблемах подтверждается, от-
метил ведущий эксперт Инсти-
тута конъюнктуры аграрного 
рынка Евгений Зайцев. «Турец-
кая сторона выбирает оптималь-
ный момент для своих претензий 
— сезон поставок заканчивается, 
так что потери, если и будут, ока-
жутся минимальными, причем 
для обеих сторон: наши компа-
нии уже успели поставить закон-
трактованные ранее объемы, а 
турецкие их получили, — пояснил 
он. — Другое дело, что очередная 
проблема вызывает неопреде-
ленность — доверие после таких 
нововведений будет снижаться».

СОТРУДНИЧЕСТВО 
Рио-де-
Жанейро 
готов учиться 
у российской 
столицы 

С МЕЧТОЙ 
О МОСКВЕ

Любовь Проценко 

МОСКВА и Рио-де-Жанейро 
подписали  программу сотруд-
ничества на 2017—2019 годы. 
Прежде чем поставить подпись 
под этим документом, мэр Мо-
сквы Сергей Собянин попривет-
ствовал гостя — мэра столицы 
Бразилии Марсело Кривеллу, по-
здравил его с победой на выбо-
рах в прошлом году и пожелал  
успехов в нелегкой работе на по-
сту главы мегаполиса. 

Бразилия — ключевой пар-
тнер Москвы в Латинской Аме-
рике, — сказал он. — Программа 
сотрудничества охватывает все 
ключевые отрасли развития Мо-
сквы и Рио-де-Жанейро — вопро-
сы экономики, строительства, 
образования, здравоохранения, 
туризма и культуры. Уверен, что 
ваш визит в Москву откроет но-
вую страницу истории взаимо-
отношений между нашими горо-
дами.

В свою очередь Марсело Кри-
велла поделился впечатлениями 
от визита в Москву:

— За эти короткие, но такие 
запоминающие дни мы познако-
мились с градостроительством, 
восхищены тем, что Москва обо-
рудована 140 тысячами видеока-
мер, имеет развитую оптоволо-
конную связь. Ваш город прекра-
сен! Я уверен, что опыт, который 
получила за последние годы Мо-
сква, может помочь в развитии и 
Рио-де-Жанейро.

А в ответ на обещание Собя-
нина провести Дни Москвы в 
Рио-де-Жанейро, гость сказал:

— Это для нас просто мечта! 
Мы все сделаем для того, чтобы  
помочь вам в их организации. У 
нас много общего и работа над 
утвержденной программой со-
трудничества еще больше сбли-
зит наши города.

МЕДИАЦЕНТР СООБЩАЕТ

«Пространственные модели развития экономики: 
концептуальные подходы».

29 мая (понедельник) в 12.00 состоится шестая экспертная сес-
сия Координационного клуба Вольного экономического общества 
России.  

Модератор: Сергей Бодрунов – Президент ВЭО России, директор
Института нового индустриального развития имени С.Ю. Витте, д.э.н., 
профессор.

Основной спикер: Захар Смушкин – председатель совета директо-
ров группы «Илим».
Аккредитация: ТЕЛ.: 8 (499) 257-59-79; 8 (903) 171-81-99, Е-MAIL:MEDIACENTR@RG.RU. 

АДРЕС МЕДИАЦЕНТРА: Г. МОСКВА, УЛ. ПРАВДЫ, Д. 24, СТР. 4, 9-Й ЭТАЖ (М. «САВЕЛОВСКАЯ»).

ДЛЯ ПРОХОДА НА МЕРОПРИЯТИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ РЕДАКЦИОННОЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ.
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ПРОЕКТ 
Анонимность
мессенджеров
предлагают
запретить

СООБЩЕНИЕ 
НА МИЛЛИОН

Татьяна Шадрина

В ГОСДУМУ внесен законопро-
ект о регулировании мессендже-
ров. В нем предусмотрена реги-
страция пользователей в мессен-
джерах по номеру сотового теле-
фона. А также возможность бло-
кировки работы этих приложе-
ний, если они не будут испол-
нять требования закона, как по 
регистрации пользователей, так 
и по отсечению противоправно-
го контента. Де-факто большин-
ство мессенджеров уже исполь-
зуют абонентский номер для 
идентификации пользователя, и 
от него не потребуется каких-ли-
бо дополнительных действий. 

Владельцам ресурсов придет-
ся модерировать контент внутри 
своей сети. В противном случае 
их может ожидать или блокиров-
ка, или большой штраф. Для 
юридических лиц он предусмо-
трен от 800 тысяч рублей до од-
ного миллиона рублей. «Сейчас 
в пространстве мессенджеров 
можно найти огромное количе-
ство противоправной информа-
ции. Это распространение экс-
тремистского контента, реклама 
и продажа наркотиков, инфор-
мация, угрожающая здоровью 
детей, и многое другое. Злоу-
мышленники активно использу-
ют мессенджеры для пропаганды 
и координации», — отмечает гла-
ва Комитета Госдумы по инфор-
мационной политике Леонид Ле-
вин. Можно сказать, что Россия 
одна из первых стран, которая 
решила регулировать эту сферу 
с этой стороны. До этого в Евро-
пе звучали предложения обязать 
дешифровать данные переписки 
пользователей, напомнил глава 
«Телеком Дейли» Денис Кусков.

АКЦЕНТ 
Как Россия и Германия 
прокладывают мост 
к отмене санкций 

Отложить 
не значит 
отменить

Владимир Емельяненко, Байройт 

В НЕМЕЦКОМ Байройте XXII Межправительственная 
Российско-Германская комиссия по вопросам россий-
ских немцев выделила очередной транш — 66,3 млн ру-
блей от России и 9,5 млн евро от ФРГ — российским нем-
цам. О том, как Москва и Берлин в условиях взаимных 
санкций намерены тратить эти средства, в интервью 
«РГ» рассказывает Уполномоченный правительства ФРГ 
по делам переселенцев и национальных меньшинств, де-
путат бундестага Хартмут Кошик.

Из-за санкций Межправительственная комиссия по во-
просам российских немцев не работала два года. И вдруг 
в 2016 году в Омске выделяет солидные деньги россий-
ским немцам. В 2017-м в Байройте еще больше. Будто нет 
санкций. Что случилось?
ХАРТМУТ КОШИК: Есть старая немецкая пословица: «Отло-
жить не значит отменить». Комиссия именно отложила 
сотрудничество до лучших времен. Они, надеюсь, при-
ближаются.

Время снятия санкций?
ХАРТМУТ КОШИК: Я надеюсь, что наши правительства смогут 
продвинуть отношения двух стран таким образом, что мы 
забудем о них. В этом смысле российские немцы и наши 
соотечественники, которых вы называете бывшими рос-
сийскими немцами, а мы поздними переселенцами, — есте-
ственный мост во взаимоотношениях двух стран. Это ка-
питал, который надо использовать. И не для «бла-бла-
бла» — типа гуманитарной помощи, а для переформатиро-
вания отношений двух стран. Например, через бизнес-
проекты. Я знаю, что недавно в Сочи бундесканцлер Анге-
ла Меркель и ваш президент Владимир Путин говорили о 
том, что поздние переселенцы смогли в ФРГ за последние 
пять-семь лет создать 
4000 рабочих мест. А 
русские немцы так 
«осмелели», что ве-
дут переговоры о по-
ставках российских 
комплектующих для 
предприятий в Гер-
мании. Это пока 
штучные примеры, 
но это вектор — через 
экономику укре-
плять межгосударст-
венные связи. И я 
рад, что мой россий-
ский коллега Игорь Баринов (руководитель  Федерального 
агентства по делам национальностей. — «РГ») развивает не 
только культурную, но и экономическую составляющую 
наших отношений. Вот скоро в Омске и Калининграде бу-
дут экономические форумы, куда собираются бизнесмены 
почти всех федеральных земель ФРГ.

Германия выбрала путь вкладывания в организацию 
жизни немецких общин СНГ — сооружения комбинатов 
быстрого домостроения, пивоварен и сыроварен, школ и 
больниц. Он себя оправдывает?
ХАРТМУТ КОШИК: После воссоздания Немецкого националь-
ного района на Алтае и создания Азовского района в Ом-
ской области федеральное правительство предприняло 
много инфраструктурных мер, прежде всего в сфере 
строительства жилья и мелкого производства, но внача-
ле доля немцев и в этих районах в общем количестве на-
селения уменьшалась за счет эмиграции в Германию. 
Сейчас немецкие колонии в Азово и на Алтае растут за 
счет эмиграции немцев из Казахстана и Киргизии. Есть 
примеры возвращения немецких семей из Германии. Но 
я бы не преувеличивал его размеры. Часто ваши бывшие 
соотечественники возвращаются по делам бизнеса, ко-
торый тормозят санкции, но возвращаются в ФРГ из-за 
нерешенности вопроса статуса немцев в России.

Вы имеете в виду то, что в 90-е годы, когда советских нем-
цев реабилитировали, вопрос воссоздания их автономии, в 
частности республики на Волге, так и остается открытым?
ХАРТМУТ КОШИК: Его основу составляет «Протокол о сотруд-
ничестве между Правительством РФ и Правительством 
ФРГ с целью поэтапного восстановления государственно-
сти российских немцев» от 1992 года. Это основа всех на-
ших проектов в России. Разумеется, реабилитация — вну-
треннее дело России и репрессированной этнической 
группы — немцев. Недавно российские немцы вновь подня-
ли вопрос о статусе их самоорганизации. Повод — указ пре-
зидента России о мерах по реабилитации репрессирован-
ных народов Крыма. Мы  следим за развитием ситуации.

На переговорах в Байройте вы отказали российским 
немцам в их просьбе прислать в российские немецкие 
автономии преподавателей немецкого языка из Герма-
нии. Почему?
ХАРТМУТ КОШИК: Язык — основа сохранения национальной 
идентичности. В этом смысле мы много сделали и делаем 
для сохранения немецкого языка в России. Но у нас есть 
другие немецкие меньшинства. Перед ними тоже надо вы-
полнять свои обязательства. К тому же внутри Германии 
растет поток мигрантов с арабского Востока. Он тоже тре-
бует квалифицированных преподавателей немецкого язы-
ка. В этих условиях мы обязаны расставлять приоритеты.

Не получится так, что выделенные немалые деньги на 
бизнес-проекты из-за санкций, останутся неиспользо-
ванными?
ХАРТМУТ КОШИК: Думаю, Межправительственная комиссия 
возобновила переговоры не для этого. Мы с моим коллегой 
Игорем Бариновым едины в том, что хотелось бы сотруд-
ничать не только в сфере культуры, но и в сфере промыш-
ленности, особенно сельского хозяйства и туризма. Да, 
санкции оказывают на немецкий и российский бизнес дав-
ление. Нам мешают и не менее важные препятствия — усло-
вия инвестирования, сложности законодательства двух 
стран. У этих проблем нет быстрого решения. Поэтому 
даже если допустить, что завтра санкции будут сняты и за-
втра мы проснемся и все расцветет — такого не будет.

ПОЛИЦИЯ 

Задержан
похититель
фар и зеркал

ЗАСВЕТИЛСЯ

Владимир Баршев

ПОДМОСКОВНАЯ полиция 
взяла с поличным похитителя 
фар.

Напомним, что этот крими-
нальный бизнес стал популярен 
в последнее время. Как правило, 
фары снимают с «Фольксваген 
Туарег», «Порше Кайен», 
«Вольво ХС90» и «Ауди Q7». И, 
как правило, такие преступле-
ния остаются безнаказанными. 
Очень сложно найти похищен-
ное. Между тем фары этих авто-
мобилей стоят довольно боль-
ших денег — от 50 до 200 тысяч 
рублей за штуку.

Тем не менее сотрудникам 
подмосковной полиции Один-
цовского района удалось задер-
жать такого злоумышленника.

Им оказался 28-летний жи-
тель Ярославля. Установлено, 
что злоумышленник в ночное 
время похищал с автомобилей 
иностранного производства, 
припаркованных на улицах 
Одинцово, передние фары и зер-
кала заднего вида.

В ходе оперативно-разыск-
ных мероприятий сотрудниками 
уголовного розыска подозревае-
мый был установлен и задержан 
около одного из домов в поселке 
Трехгорка. При досмотре его ав-
томобиля полицейскими обна-
ружено и изъято ранее похищен-
ное имущество граждан.

Установлена его причаст-
ность к совершению пяти эпизо-
дов таких краж. В двух случаях 
он снял фары с машин 
«Фольксваген» и «Порше». Еще в 
трех он удовлетворился зеркала-
ми и обвесом в виде спойлеров. 
Общая сумма ущерба составила 
более 350 тысяч рублей.

По данным фактам следствен-
ным управлением возбуждены 
уголовные дела по статье 158 
Уголовного кодекса «Кража». 
Санкция предусматривает мак-
симальное наказание в виде ли-
шения свободы на срок до 5 лет.

Подозреваемому избрана 
мера пресечения в виде подпи-
ски о невыезде.

Потерянное бремя

Как правило, мошенни-
ки используют потре-
бительские кредиты 

небольшого объема — до 300 ты-
сяч рублей. Это простые продук-
ты, где нет залогов и наименее 
жесткие требования к потенци-
альным заемщикам. Средний 
размер «плохого» кредита, по 
данным ОКБ, снизился с 54 до 41 
тысячи рублей. «Это актуально и 
для кредитов наличными, и для 
кредитных карт, то есть наибо-
лее популярных и быстро расту-
щих сегментов, — говорит Анд-
рей Люшин, зампред правления 
Локо-Банка.

«Активизируются мошенни-
ки в основном в сегменте микро-
финансовых организаций, — от-
мечает Даниэль Зеленский. — 
Банки в отличие от большинства 
МФО уделяют более присталь-
ное внимание оценке и проверке 
клиента перед выдачей ему кре-
дита, используя для этого ком-
плексные скоринговые системы 
и различные источники инфор-
мации: данные бюро кредитных 
историй, соцсетей, биометриче-
ских параметров».

Банки для борьбы с мошенни-
ками стараются использовать 
максимально широкий набор 

инструментов. Это и различные 
скоринговые модели, которые 
постоянно обновляются с уче-
том изменения рынка, и допол-
нительные проверки в рамках 
бюро кредитных историй, и ак-
тивная работа служб безопасно-
сти для выявления недружест-
венных действий со стороны са-
мих сотрудников, перечисляет 
Андрей Люшин.

По данным банков, которые 
используют систему «Нацио-
нальный Хантер», направлен-
ную на противодействие мошен-
ничеству на межбанковском 
уровне, за 2016 год удалось пре-
дотвратить попытки мошенни-
чества на сумму более 40 милли-
ардов рублей.

«Кредитование — один из на-

иболее популярных банковских 
продуктов, соответственно, и 
один из наиболее привлекатель-
ных для мошенников, — подчер-
кивает Антон Соничев, член Эк-
спертного совета по законода-
тельству о банковской деятель-
ности и аудите Комитета Госду-
мы по финансовому рынку. — 
Они уже применяют множество 
способов легально получить 
деньги и избежать необходимо-
сти их возвращения: использо-
вание поддельных документов 
при оформлении заявки на кре-
дит, создание фиктивных орга-
низаций, имеющих право на по-
лучение кредита на льготных 
условиях».

В основном кредиты выдают-
ся переводом денег на счет кли-

ента и затем незамедлительно 
снимаются: обналичиваются 
либо переводятся другому лицу 
по поддельному договору. С раз-
витием интернет-технологий 
растет число афер с помощью 
онлайн-сервисов банков. «Са-
мое неприятное, что мошенни-
ческие действия нередко осу-
ществляются при помощи нечи-
стых на руку сотрудников бан-
ка. И для того, чтобы минимизи-
ровать такие риски, банки уси-
ливают собственную безопа-
сность, проводят специализиро-
ванное обучение персонала и 
используют современные тех-
нологические разработки для 
контроля деятельности своих 
работников», — констатирует 
Антон Соничев.

Современные возможности 
анализа кредитной истории и де-
ятельности потенциального за-
емщика, а также текущего и по-
следующего контроля практиче-
ски в полной мере позволяют 
просчитать перспективы воз-
врата кредитных средств, пола-
гает профессор Финансового 
университета при правительст-
ве РФ, доктор юридических наук 
Иван Соловьев. «В случае сбоев, 
конечно, основные вопросы за-

даются банковским служащим. 
Ведь в любое время — и тучное, и 
кризисное — на чем-то поймать 
менеджера, завербовать его, 
привлечь хорошим процентом 
от невозвращенных средств — 
всего лишь бизнес для злоумыш-
ленников, — отмечает он. — Букет 
противозаконных устремлений 
банковских служащих состоит 
из посредничества и организа-
ции схем по обналичиванию, вы-
даче заранее невозвратных кре-
дитов, формирования «фондов» 
из денежных средств клиентов, 
которыми распоряжаются по 
своему усмотрению, банального 
воровства».

По мнению экспертов, банкам 
надо не только усилить внутрен-
ний контроль и более разборчиво 
подходить к подбору персонала, 
но и активнее взаимодействовать 
в этом вопросе с правоохрани-
тельными органами.

Мошенники предпочитают кредиты 
не в банках, а в МФО, а те отыгры-
вают потери высокими ставками.

Акцент

 За 2016 год удалось 
предотвратить попытки 
мошенничества более чем 
на 40 миллиардов рублей Русские немцы 

так «осмелели», что 
ведут переговоры 
о поставках россий-
ских комплектую-
щих в Германию

Верховный суд разъяснил 
обязанности поручителя 
по кредиту — подробнее 
на сайте
rg.ru/art/1400895
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ДУМА Депутаты одобрили 
«лесную амнистию»

Пропишут 
под деревом

Татьяна Замахина

ГО С ДУ М А  приняла в первом 
чтении законопроект кабмина о 
«лесной амнистии». Поправки 
позволят легализовать участки, 
находящиеся на землях лесного 
фонда. Ко второму чтению доку-
мент доработают, чтобы не дать 
нажиться мошенникам.

«Мы не собираемся никаких 
преступников прощать, — заверил 
глава Комитета Госдумы по при-
родным ресурсам, собственности 
и земельным отношениям Нико-
лай Николаев (ЕР). — Речь идет о 
том, чтобы в конце концов решить 
проблемы, накопленные за по-
следние 20 лет, которые привели к 
тому, что у нас площадь страны по 
бумагам в 1,5 раза больше, чем это 
есть на самом деле». 

Законопроект призван испра-
вить нестыковки в госреестрах 
учета земель. Сейчас один и тот же 
участок может одновременно чи-
слиться и как земля лесного фон-
да, и как дачный участок, и как 
земля сельскохозяйственного на-
значения. Сегодня в России поряд-
ка 300 тыс. таких спорных участ-
ков. В результате целые поселки и 
города не могут утвердить в ре-
зультате свои градостроительные 
планы. А еще страдают добросо-
вестные собственники земли — им 
приходится по решению суда сно-
сить свои дома и освобождать 
участки, объяснил проблему Ни-
колаев. Если ее не решить, то в бу-

дущем предстоит более 1,5 млн су-
дебных исков на «лесную» тему.

Глава Комитета Госдумы по 
экологии и охране окружающей 
среды Ольга Тимофеева (ЕР) пре-
дупредила, что принятие законо-
проекта может привести к сокра-
щению федеральной собственно-
сти в форме леса. Кроме того, она 
отметила, что в документе не за-
креплены сроки проведения «ам-
нистии» и количество площади, 
которая может попасть под дейст-
вие поправок. Нет в документе и 
механизма компенсации. Тимофе-
ева отметила и другой риск: если 
принять поправки в предложен-
ной редакции, зеленые пояса во-
круг городов не будут созданы еще 
очень долго. Большие риски, по ее 
оценке, есть и для особо охраняе-
мых природных территорий. По-
пытки захвата таких ценных зе-
мель предпринимаются постоян-
но. В результате амнистии эти 
спорные случаи будут узаконены, 
считает глава комитета. Поэтому 
такие территории надо выводить 
из-под действия данного закона, 
указала Тимофеева.

Законопроект депутаты в итоге 
решили существенно доработать. 
Главное — не дать воспользоваться 
механизмом «амнистии» мошен-
никам, которые могут попытаться 
присвоить себе лесные участки. В 
Комитете по природным ресурсам 
считают, что ко второму чтению 
эти риски удастся если не исклю-
чить, то, по крайней мере, снизить.

Юлия Кривошапко

У 
граждан, застраховавших 
жилье от пожаров и навод-
нений и ставших жертва-

ми стихии, должна быть возмож-
ность не просто получить от госу-
дарства новую крышу над голо-
вой, но и улучшить жилищные 
условия, если до этого они были 
скромными.

На этом настаивают во Все-
российском союзе страховщи-
ков (ВСС). Свои инициативы по 
доработке законопроекта о 
страховании жилья от чрезвы-
чайных ситуаций отраслевой 
союз направил в минфин. «Рос-
сийская газета» ознакомилась с 
документом.

Два года назад поправки о 
страховании жилья от ЧС прош-
ли первое чтение в Госдуме. Та 
версия подразумевала, что люди, 
не застраховавшие квартиру или 
дом, лишившись крова из-за при-
родных катаклизмов, смогут по-

лучить другое жилье только на 
условиях соцнайма. В новом ва-
рианте документа, который не-
давно представил минфин, этого 
пункта не было. 

Страховщики считают, что в 
такой конструкции система рабо-
тать не будет, потому что она ни-
как не мотивирует граждан стра-
ховать свое жилье. Поэтому пред-
лагают все-таки предусмотреть в 

законопроекте если уж не штраф-
ные санкции, то некоторые сти-
мулы. В частности, внести норму, 
по которой при наличии догово-
ра страхования ущерб должен 
определяться «исходя из размера 
общей площади утраченного жи-
лья, но не менее нормативов со-
циального обеспечения на каж-
дого проживающего». В этом слу-
чае владельцы скромной жилпло-
щади, проживающие большими 
семьями, пострадав от пожара 
или наводнения благодаря помо-
щи государства теоретически 
смогут не только вернуть себе 

крышу над головой, но и улуч-
шить свои жилищные условия. 

При отсутствии договора 
страхования размер ущерба 
предлагается определять, исходя 
из нормативов социального 
обеспечения на каждого прожи-
вающего, но более размера об-
щей площади утраченного жи-
лья.

При доработке законопроекта 
ВСС также предлагает вернуть 
исключенный из поправок пункт 
о том, что плата за страховку мо-
жет отдельной строкой включать-
ся в платежную квитанцию за жи-
лищно-коммунальные услуги. «В 
этом случае жителям будет доста-
точно поставить «галочку» в соот-
ветствующем поле — и договор 
страхования будет действовать. 
Если они не захотят страховаться, 
то поле будет достаточно оста-
вить пустым», — пояснил глава 
ВСС Игорь Юргенс. Он напомнил, 
что эта схема хорошо зарекомен-
довала себя в Москве, и было бы 
вполне логично распространить 
ее и на другие территории. 

Еще одно предложение касает-
ся распространения системы 
страхования не только на ЧП фе-
дерального, межрегионального и 
регионального характера, но и на 
менее крупные инциденты муни-
ципального уровня, чтобы в та-
ких случаях граждане также мо-
гли рассчитывать на финансовую 
защиту своего имущества.

Акцент

 Плата за страховку 
все-таки может появиться 
в квитанциях за ЖКУ

ИНИЦИАТИВА Стимулировать страхование жилья 
в России предлагают дополнительной 
жилплощадью

Метром по полису
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ПРАВО

Предложено 
ввести 
для юристов 
лицензии на 
работу в судах

ОСОБЫЙ 
ПРОПУСК

Владислав Куликов

ВЧЕРА полномочный предста-
витель правительства России в 
высших судебных инстанциях 
Михаил Барщевский выступил с 
неожиданной идеей: подумать 
над введением специальных ли-
цензий для юристов, желающих 
защищать людей в судах.

Это предложение прозвучало 
на XII Международной школе-
практикуме молодых ученых-
юристов, организованной Ин-
ститутом законодательства и 
сравнительного правоведения 
при правительстве России. 

Проблема в том, что сегодня 
граждане часто попадают в руки 
дилетантов и пройдох, выдаю-
щих себя за юристов. Такие по-
мощники, как выразился Миха-
ил Барщевский, катастрофиче-
ски подводят доверителей. 

«В судах приходится встре-
чаться с юристами, которые не 
знают элементарных вещей», 
сказал Михаил Барщевский. Он 
предложил молодым ученым 
подумать и поработать над пред-
ложением ввести специальные 
экзамены для тех, кто захочет 
работать в судах. 

К кандидатам могут быть вве-
дены определенные требования, 
скажем, не иметь судимости, 
иметь юридическое образова-
ние. После экзаменов будет вы-
даваться лицензия. Как вариант, 
Михаил Барщевский предложил 
подумать над поэтапным введе-
нием такой системы. Сначала 
выдавать лицензии только для 
работы в Верховном суде Рос-
сии, потом — для работы в регио-
нальных судах. На третьем этапе 
лицензии будут введены для 
юристов, защищающих граждан 
в районных судах.

Михаил Барщевский говорил 
о лицензиях для вообще всех 
юристов, включая адвокатов. 
Однако в кулуарах школы моло-
дые ученые высказывали мне-
ние, что для адвокатов, вероят-
но, лучше сделать исключение. 
Сейчас адвокатура совершенст-
вуется: вводятся новые стандар-
ты и повышенные требования, 
развивается система повышения 
квалификации. Так что само со-
общество контролирует, чтобы в 
рядах были исключительно про-
фессионалы. Что же касается об-
ычных юристов, то там действи-
тельно — никакой ответственно-
сти и никаких гарантий.

В целом вчера в рамках шко-
лы обсуждались новые правовые 
подходы и современные пробле-
мы. Например, на одном из «кру-
глых столов» обсуждались риски 
и правовая регламентация вир-
туальной валюты. 

«Новое время требует право-
вых подходов, — сказал председа-
тель Ассоциации юристов Рос-
сии Владимир Груздев. — Появля-
ются новые отрасли права, где 
еще не выработаны решения и 
правила. В связи с этим тема 
очень актуальна. Большой инте-
рес представляет проблема пра-
вового регулирования использо-
вания криптовалют. Сейчас во-
просы о правовой природе и пра-
вовых рисках использования 
криптовалюты не только не ре-
шены, но и надлежащим образом 
не поставлены».

По словам экспертов, глав-
ные риски связаны с анонимно-
стью и неподконтрольностью 
операций с криптовалютами. 
Опасения государств основаны 
на том, что эти технологии уже 
неоднократно использовались 
при совершении незаконных 
действий, в том числе для дачи 
взяток. Ярким примером являет-
ся история с существованием 
анонимной электронной торго-
вой  площадки, на которой за 
биткоины продавались наркоти-
ки, оружие, похищенные персо-
нальные данные, рассказывают 
эксперты.

«Анализ правовых процессов 
не может быть полным без ис-
пользования новых методов, — 
сказала вчера директор Инсти-
тута законодательства и сравни-
тельного правоведения при пра-
вительстве России Талия Хабри-
ева. — Например, правовое моде-
лирование, выявление рисков».

Лицензии могут 
быть введены поэ-
тапно: сначала в 
Верховном суде 
страны, потом в низ-
ших инстанциях

Арсенал Сегодня  открываются смотры вертолетов и оружия

«Кольт» 
в русском формате

Сергей Птичкин, 
Михаил Фалалеев

С
егодня в Москве от-
крывается Х Между-
народная выставка 
вертолетной инду-
с т р и и  H e l i R u s s i a 

2017. А в подмосковном Красно-
армейске состоится День передо-
вых технологий правоохрани-
тельных органов.

Невзирая на санкции против 
нашей страны, свои достижения 
в области вертолетной инду-
стрии в столице России покажут 
237 компаний из 21 страны мира. 
В том числе из Великобритании, 
Германии, Китая, Италии, Фран-
ции. Даже Австралия и ЮАР бу-
дут присутствовать на нашей 
вертолетной выставке. Самая 
крупная зарубежная экспозиция 
— у Франции. 

И хотя каких-то прорывных 
концепт-проектов нет, увидеть 
на HeliRussia 2017 можно будет 
много чего интересного.

Например, легкий двухмест-
ный вертолет «Афалина». Впер-
вые демонстрируется сверхлег-
кий соосный вертолет «Микрон». 
Его еще называют «воздушным 
скутером». В экспозиции свер-
хлегких вертолетов и разработки 
компании «Роторфлай» — Р-30 и 
Р-33 также c соосной схемой не-
сущих винтов.

Состоится премьера двух мо-
делей летательных аппаратов 
VENTOCOPTER, которые пра-
ктически готовы к серийному 
производству. Несмотря на то, 
что они являются дальнейшим 
развитием автожиров, извест-

ных еще с начала прошлого века, 
в данном случае их можно счи-
тать совершенно новыми лета-
тельными аппаратами. И вполне 
возможно, именно они станут од-
ними из главных сенсаций вы-
ставки HeliRussia 2017.

Немало на выставке и весьма 
оригинальных беспилотных ле-
тательных аппаратов вертолет-
ного типа. На HeliRussia 2017 
представлен «Бегалет»— гибрид 
электромобиля и легкого самоле-
та с мягким крылом. 

«Бегалет» стал первым в сво-
ем классе аппаратом, который 
совершил полет на Северном по-
люсе, в районе российской стан-
ции Барнео.

Экспозиция HeliRussia 2017 
будет интересна и профессиона-
лам, и любителям авиации, и 
даже людям, далеким от нее. Ра-
ботать она будет с 25 по 27 мая в 
Москве в международном выста-
вочном центре «Крокус Экспо».

А вот экспозиция Дня передо-
вых технологий правоохрани-
тельных органов предназначена 
только для специалистов. 

Показ будет проходить на базе  
Красноармейского НИИ «Геоде-

зия». Это  крупнейший научно-
исследовательский институт и 
полигон. Учрежден в 1932 году 
как «Софринский артиллерий-
ский полигон». 

В апреле 2012 г. «Геодезия» 
получила статус базового учеб-
но-методического полигона сил 
специального назначения Кол-
лективных сил оперативного ре-
агирования Организации Дого-
вора о коллективной безопасно-
сти. В Красноармейске можно не 
только демонстрировать новей-
шие разработки, но и проводить 
их испытания и доводку.

На полигоне НИИ «Геодезия» 
показывают то, что уже находит-
ся и будет находиться на воору-
жении Росгвардии. Это новей-
шие образцы вооружений, воен-
ной и специальной техники, эки-
пировки, систем охраны различ-
ных объектов.

О б ъ е д и н е н н ы й  х о л д и н г 
«Росэлектроника» покажет но-
вые разработки в области связи, 
разведки и радиоэлектронной 
борьбы. 

Впервые руководству Росгвар-
дии продемонстрируют ком-
плекс автоматизированной циф-

ровой связи полевого примене-
ния «Антей», оптико-электрон-
ный модуль обнаружения и рас-
познавания целей «Полет-1», 
средство защиты авто- и броне-
техники от радиоуправляемых 
взрывных устройств «Игла», а 
также «Солярис-кейс» — новое 
поколение переносной аппарату-
ры для подавления радиосигна-
лов в широком диапазоне частот. 

О «Солярисе» стоит сказать 
особо. Аппаратура, входящая в 
него, позволяет «глушить» все 
каналы связи, включая сети 
Bluetooth, Wi-Fi и 4G. 

Устройство, интегрированное 
в компактный атташе-кейс, осна-
щено функцией интеллектуаль-
ного подавления сотовой связи. 
Оно способно анализировать 
множество частот, выделять по-
тенциально опасные каналы и 
блокировать их. Изделие может 
использоваться для защиты мест 
массового скопления людей от 
радиоуправляемых взрывных 
устройств, а также помогает ог-
радить конфиденциальную ин-
формацию от «прослушки». 

Разработка завершена в 2017 
году и официально презентуется 
впервые.

Вне сомнения, росгвардейцев 
привлечет экспозиция Централь-
ного конструкторского исследо-
вательского бюро спортивного и 
охотничьего оружия из Тулы. 
Они впервые смогут подержать в 
руках действующий макет писто-
лета ОЦ-122. 

Аналогов такому оружию в 
нашей стране нет. Пистолет пред-
ставляет из себя так называемую 
открытую платформу, позволяю-

щую выбирать стволы разных ка-
либров, в зависимости от решае-
мых задач. Причем калибры чи-
сто западные. Это — .45 АСР — 
кольтовский патрон 11.43х23 
мм, .40SW — патрон Smith & 
Wesson 10х22 мм,  а  также 
9Х19Luger. За рубежом именно 
такие патроны используют спец-
службы. Кстати, есть вариант и 
под новый очень мощный отече-
ственный пистолетный патрон 
калибра 9х21 мм. Пистолет ОЦ-
122 сочетает высокую мощность, 
максимальную боевую скоро-
стрельность, при этом он ком-
пактен и  даже красив.

Будут показаны новые версии 
штурмового автомата АШ-12 с 
патронами повышенного про-
бивного действия. Калибр авто-
мата 12.7х55 мм.

Помимо демонстрации ору-
жия тульские оружейники пла-
нируют вынести на обсуждение 
новую концепцию формирова-
ния системы стрелково-гранато-
метного вооружения Росгвардии. 

В случае ее принятия будет 
обеспечена максимальная фун-
кциональность, гибкость и мо-
бильность в применении, а также 
тактическая совместимость все-
го комплекса такого вооружения.

Участники Дня передовых 
технологий в Красноармейске 
смогут оценить боевые возмож-
ности большинства из представ-
ленных на форуме образцов воо-
ружений и военной техники на 
стрельбище и специальном поли-
гоне. 

Росгвардия получает самое совре-
менное вооружение. И готова рабо-
тать в любой точке России.

Акцент

 Пистолет ОЦ-122 стреляет, 
в том числе кольтовскими 
патронами калибра 
11.43х23 мм, а также 9Х19Luger

СЛЕДСТВИЕ СКР ищет следы
государственных
миллионов, потраченных 
на популяризацию
современного искусства 

Не кассовый 
сбор

Наталья Козлова

ПОШЛИ вторые сутки, как бывший генеральный дирек-
тор автономной некоммерческой организации «Седьмая 
студия» Юрий Итин и ее бывший главный бухгалтер 
Нина Масляева задержаны. Они стали фигурантами дела 
о хищении бюджетных средств.

Именно по этому делу прошли обыски в «Гоголь-цен-
тре» и у его художественного руководителя, режиссера 
Кирилла Серебренникова. Накануне новость об обысках 
и интересе следственных органов к центру стала одной 
из главных новостей. 

 На самом деле история пропавших миллионов рублей 
из казны  началась несколько лет назад. Вот что расска-
зала корреспонденту «РГ» представитель Главного след-
ственного управления СК по Москве Юлия Иванова. 

 — Уголовное дело возбуждено по ч. 4 ст. 159 Уголовно-
го кодекса РФ  — «Мошенничество в особо крупном раз-
мере». 

Свидетелем по делу проходит сам Кирилл Серебрен-
ников. В деле фигурируют и несколько «неустановлен-
ных лиц». Именно эти, пока неизвестные следствию гра-
ждане, как подчеркивает следствие — из числа руководст-
ва автономной некоммерческой организации  «Седьмая 
студия»в период  с 2011 по 2014 год похитили бюджет-
ные средства в размере около 200 млн рублей. Эти день-
ги были  выделены из казны  в соответствии с постанов-
лением правительства на развитие и популяризацию 
искусства России.

Обыски по этому уголовному делу только начинают-
ся. Некоторые источники сообщают о 17 адресах. В том 
числе у бывшей руководительницы департамента мин-
культуры Софьи Апфельбаум. Прошли обыски у нынеш-
него директора Российского театра драмы имени Волко-
ва из Ярославля за-
держанного Юрия 
Итина. Этот человек 
был директором 
компании «Седьмая 
студия». После него 
ее возглавляла  Анна 
Шалашова. Обыски 
прошли и у нее. Соб-
ственно, основное 
внимание и вопросы 
у следствия именно 
к этой  автономной 
некоммерческой ор-
ганизации по разви-
тию и популяризации современного искусства. Так офи-
циально называется компания  «Седьмая студия» .

Студия родилась в июле 2011 года для реализации 
проекта «Платформа» режиссера Кирилла Серебренни-
кова.  Проект представлял из себя некий комплекс акций 
на стыке  театра, музыки, танца и визуального искусства. 
Предполагалось, что финансироваться проект  будет из 
госбюджета.  Проект был очень интересный. Он предпо-
лагал создание экспериментальных спектаклей, гастро-
ли театров современного танца из регионов. Была заду-
мана и некая  постоянно действующая площадка для 
творчества молодых деятелей искусства, мастер-классы 
современного искусства.

Пока, по  версии следствия, вырисовывается следую-
щая картина. «Седьмая студия» имела отношение к ис-
чезновению денег минкультуры, выделенных на прове-
дение фестиваля современного искусства «Платформа». 

 Следствие крайне скупо комментирует это громкое 
расследование. 

Известно, что  зимой 2014 года директор Департамен-
та поддержки профессионального искусства и народного 
творчества минкультуры Софья Апфельбаум подписала 
соглашение с компанией «Седьмая студия», совладель-
цем и худруком которой был Кирилл Серебренников.   
Компания должна была провести проект «Платформа» 
на территории «Винзавода». 

Идея благая — популяризация современного искусст-
ва. На нее министерство  выделило 66,5 миллиона ру-
блей. Через неделю «Седьмая студия» подписала догово-
ры с другими компаниями на миллионы рублей. За эти 
деньги должны были шить костюмы, технически осна-
щать мероприятия. 

А дальше банально — миллионы ушли на счета этих 
фирм,  ничего сделано не было. Через полгода «Седьмая 
студия» закрылась, директор департамента уволилась.

М
И

Х
А

И
Л

 С
И

Н
И

Ц
Ы

Н

ПОГОДА Когда придет
настоящее тепло?

Лето стартует 
с нуля

Сергей Бабкин

ДО КОНЦА мая в Москву снова придут холода, но настоя-
щее лето скоро все-таки наступит. Таким прогнозом с «РГ» 
поделились специалисты столичного Гидрометеобюро.

В ближайшие дни неустойчивый характер майской 
погоды сохранится, рассказала ведущий специалист сто-
личного метеобюро Татьяна Позднякова. Сейчас пока 
еще тепло, но уже к выходным температура отклонится 
от майской нормы на 7—8 градусов. Синоптики прогно-
зируют серьезное похолодание: ночами температура 
упадет до 0 – плюс 5 градусов. «Причина — так называе-
мый стратосферный холод, — объяснила Позднякова. — 
На высоте 1,5 км будет даже минус 5—6 градусов — абсо-
лютно не привычная для московского мая температура. 
Принесут холод воздушные массы из Гренландии». При 
этом солнца в эти выходные москвичи, скорее всего, во-
обще не увидят: спрячется за облаками.

И все-таки наступит ли когда-нибудь лето? — волнуют-
ся москвичи. В Гидрометцентре РФ не сомневаются: ка-
лендарное лето совпадет с метеорологическим. Согласно 
долгосрочному прогнозу, июнь — август в Москве, как и 
во всей Центральной России, будут довольно теплыми. 
Температура окажется в пределах нормы или даже чуть 
выше. Никаких длительных периодов холода, дождей и 
прочего ненастья не прогнозируется. Глава Гидрометцен-
тра России Роман Вильфанд назвал предстоящее лето 
«розовым» — именно этим цветом синоптики изобража-
ют на прогностических картах температуру, которая не-
значительно превышает норму. Для столичного региона 
она находится в пределах 20 градусов. 

Впрочем, метеорологи подчеркивают, что перспек-
тивные прогнозы постоянно уточняются. 

Основное внимание 
и вопросы у следст-
вия к некоммерче-
ской организации 
под названием 
«Седьмая студия» 

Галина Мисливская

О
снащенность Российской 
армии современной воен-
ной техникой и вооруже-

ниями сейчас составляет 58,3%, 
к концу 2020 года минобороны 
рассчитывает увеличить этот по-
казатель до 70%. Об этом расска-
зал в среду на «правительствен-
ном часе» в Совете Федерации 
глава военного ведомства Сергей 
Шойгу.

В ситуации, когда напряжен-
ность в мире растет — «прежде 
всего в таких стратегически важ-
ных для России районах, как Ук-
раина, Сирия и Корейский полу-
остров», — совершенствование 
Вооруженных сил необходимо, 
заявил министр. Основное вни-
мание уделяется «поддержанию 
потенциала стратегических 
ядерных сил на уровне, позволя-
ющем оперативно решать задачи 
ядерного сдерживания». В част-
ности, российские войска стра-
тегического назначения получа-
ют современные комплексы 
«Ярс», сейчас ими оснащены 9 
ракетных полков, к 2021 году та-
кое вооружение должны полу-
чить 17 полков. Активно перево-

оружаются и морские стратеги-
ческие ядерные силы. В их бое-
вом составе сегодня имеется 9 
современных ракетных подвод-
ных лодок стратегического на-
значения, к 2021 году должно 
стать 13 подлодок, в том числе 
7-го класса «Борей» с ракетными 
комплексами «Булава». «В це-
лом сегодня ядерная триада 
оснащена современным воору-
жением на 60%», — подчеркнул 
Шойгу.

Для наращивания возможно-
стей неядерного сдерживания в 
войска поступает высокоточное 
оружие небольшой дальности на-
земного, морского и воздушного 
базирования. В частях постоян-
ной готовности армии и флота 
новые и модернизированные во-
оружения составляют 58,3%. Та-

кие показатели стали возможны 
благодаря тому, что с 2012 года в 
войска поступило более 30 тыс. 
единиц новых и модернизиро-
ванных образцов вооружения и 
техники, в том числе — свыше 50 
боевых кораблей, 1300 летатель-
ных аппаратов, 4700 танков и бо-
евых бронированных машин, 
рассказал Шойгу. «Для сравне-
ния: с 2007 по 2011 год Воору-
женные силы получили только 2 
боевых корабля, 151 летатель-
ный аппарат, 217 танков», — до-
бавил он.

Минобороны продолжит мо-
дернизацию армии. «Набранные 
темпы позволят выполнить по-
ставленную президентом задачу 
и выйти к концу 2020 года на уро-
вень оснащения Вооруженных 
сил современным вооружением 

и техникой не ниже 70%. Это со-
хранит позиции России как наи-
более развитого в военном отно-
шении государства», — уверен 
Шойгу. Он также подвел итоги 
операции российских ВКС в Си-
рии: Россия, располагая более 
скромными ресурсами, чем за-

падная коалиция, действует в 
арабской республике более 
успешно. «Наши ВКС, имея в 
разы меньше самолетов, выпол-
нили в три раза больше боевых 
вылетов и нанесли в четыре раза 
больше ракетно-бомбовых уда-
ров», — отметил Шойгу.
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АРМИЯ Сергей Шойгу рассказал о модернизации Вооруженных сил

Ракеты в силе
Акцент

 Ядерная триада оснащена 
современным  вооружением 
на 60%

Министр обороны уверен, что программа модернизации Вооруженных 
сил будет выполнена в срок.
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ИДЕЯ 
В полиции ОАЭ
заработали
необычные
сотрудники

РОБОКОП 
НА СЛУЖБЕ

Максим Макарычев

В ДУБАЯХ в среду приступили к 
исполнению служебных обязан-
ностей «роботы-полицейские». 
Такой «робокоп» способен ска-
нировать лица людей, распозна-
вая жителей эмирата и «чужа-
ков». Причем делает он это на 
расстоянии 30 метров. Через 
него можно будет сообщать о на-
рушениях закона: сканируемая 
видеоинформация через сенсор-
ный экран, располагающийся в 
районе грудной клетки,  будет 
направляться в штаб-квартиру 
полиции. Робот-полицейский 
способен говорить на девяти 
языках. Он похож на рыцаря. 
Правда, его «доспехи» состоят 
из глянцевого белого пластика. 
Он будет работать в большинст-
ве торговых центров и местах, 
наиболее посещаемых туриста-
ми. Рост робота составляет 1,67 
метра, весит он более 100 килог-
рамм. У него есть две руки-мани-
пулятора, а перемещается он на 
колесах. Дубайским роботам бу-
дет запрещено иметь оружие, 
они также, отмечают эксперты, 
«пока не смогут арестовывать и 
преследовать «плохих парней».  
Власти эмирата надеются, что 
роботы будут составлять 25 про-
центов штата полиции к 2030 
году. К этому времени в эмирате 
даже может быть открыт поли-
цейский участок, целиком со-
стоящий из роботов.  

С МЕСТА СОБЫТИЙ Помимо
секьюрити охранять
президента США 
на саммите НАТО 
будет орлан 

Трамп откроет 
клуб 
новичков

Екатерина Забродина, Брюссель

В ЧЕТВЕРГ в Брюсселе пройдет саммит НАТО, который 
станет дебютом для президента США Дональда Трампа. 
Хозяин Белого дома прилетел на «новоселье»: он откроет 
новую штаб-квартиру Североатлантического альянса, 
который продолжает расширяться — и не только за счет 
суперсовременного офиса стоимостью более миллиарда 
евро. С сегодняшнего дня в НАТО будут состоять уже не 
28, а 29 стран-членов. На «исторической» встрече 25 мая 
официально объявят о присоединении к западному бло-
ку Черногории. 

Других прорывных решений на этот раз не ждут: все 
принципиально важные инициативы, например — об 
усилении восточного фланга альянса у границ с Рос-
сией, были приняты ранее и продолжают воплощаться в 
жизнь. Да и сам формат переговоров решили сделать 
облегченным — он заявлен как «рабочий ужин» глав го-
сударств. Но к приезду лично Трампа, который, бес-
спорно, станет главным героем саммита, приковано 
пристальное внимание. От того, какие приоритеты он 
озвучит, во многом зависит концепция развития запад-
ного военно-политического блока. Совсем недавно ев-
ропейцы пребывали в полной растерянности: новый 
лидер страны — локомотива НАТО назвал организацию 
«устаревшей», по-
скольку она по-
прежнему заточена 
на «сдерживание 
России», как и во 
времена холодной 
войны, а вот с зада-
чей противостояния 
террористической 
угрозе, по его мне-
нию, не справляет-
ся. 

Очевидно, что 
нынешняя встреча 
глав государств 
альянса пройдет под знаком недавних трагических со-
бытий в британском Манчестере. А чуть больше года 
назад серия взрывов потрясла и «столицу Евросоюза», 
в том числе международный аэропорт Завентем, где 
вчера приземлился борт президента США. Как пишут 
бельгийские СМИ, к саммиту НАТО терминалы осна-
стили камерами с системой распознавания лиц. А в зоне 
прилета корреспондент «РГ» наблюдала двух дежурив-
ших автоматчиков. 

Западные наблюдатели полагают, что борьба с «Ис-
ламским государством» (группировка запрещена в РФ) 
окажется в центре повестки заседания. И в этом вопро-
се между союзниками по НАТО нет согласия. Как напи-
сал немецкий портал Spiegel Online, Дональд Трамп 
усиливает давление на союзников, требуя формального 
присоединения всего НАТО к антитеррористической 
коалиции в Сирии и Ираке. По данным источников 
Reuters в европейских столицах, этому плану активно 
сопротивляются, в частности, Германия и Франция — 
ключевые партнеры США. 

Кстати, будет ли Меркель отдельно встречаться с 
Трампом «на полях» саммита, держится в секрете. Зато 
в Белом доме заранее объявили, что президент США от-
кроет своего рода клуб новичков: проведет в американ-
ском посольстве «рабочий ланч» с французским колле-
гой Эмманюэлем Макроном, который также недавно 
избрался на пост главы государства. 

В дни саммита улицы Брюсселя будут патрулировать 
более двух тысяч местных полицейских, а также допол-
нительные контингенты из Нидерландов. Вместе с 
Трампом в Брюссель прилетели еще 400 секьюрити, не-
изменно сопровождающих его в первом большом зару-
бежном турне. Сам президент США на этот раз не будет 
селиться в гостиничном номере с пуленепробиваемы-
ми стенами, как в Израиле: он переночует в резиденции 
американского посла. Местные издания сообщили о 
еще одном необычном «офицере», выписанном специ-
ально из Голландии. Это американский белоголовый 
орлан — та самая птица, которую США сделали своей на-
циональной эмблемой. Грозному хищнику, у которого 
даже есть специальный темно-синий берет, предстоит 
охранять воздушное пространство Брюсселя от «шпи-
онских» дронов. Между тем столичные власти призыва-
ют местных жителей потерпеть временные трудности и 
ограничения поездок на общественном транспорте в 
центре города.

ФИНАНСЫ Госдеп на две трети урезает помощь Украине

Печеньки меняют на сухари
Павел Дульман

П
роект бюджета внешнепо-
литического ведомства 
США на 2018 год предпо-

лагает троекратное сокращение 
финансирования Украины по ли-
нии Агентства международного 
развития (USAID) и через аффи-
лированные фонды и организа-
ции. Если в текущем финансовом 
году на проекты в сфере образо-
вания и здравоохранения, под-
держку СМИ и иные гуманитар-
ные нужды Украины Вашингтон 
намеревается потратить 570 
миллионов долларов (рекор-
дным был прошлый год — 667 
миллионов), то уже в следующем 
сумма американских грантов со-

кратится до 204 миллионов. 
Именно такая цифра содержится 
в опубликованном проекте бюд-
жета Госдепа на 2018 год.

Сокращение международной 
помощи со стороны США было об-
ещано президентом Трампом еще 
во время предвыборной кампа-
нии, и он это обещание выполняет. 
Бюджет агентства USAID, ставше-
го с подачи Белого дома структур-
ным подразделением госдепа, 
уменьшится c 38 до 27 миллиар-
дов долларов, что предполагает, 
например, полный отказ от под-
держки когда-то популярных про-
грамм по борьбе с изменением 
климата. Предложенный Трампом 
секвестр внешнеполитических до-
таций коснется более чем 100 

стран, где работают USAID и аме-
риканские некоммерческие орга-
низации, а ряд государств, такие 
как Польша, Белоруссия, Азербай-
джан, в краткосрочной перспек-
тиве лишатся американской гума-
нитарной помощи полностью.

На их фоне Украина оказалась 
в промежуточном положении: 
помощь Киеву со стороны Ва-
шингтона продолжит оказывать-
ся, но будет сокращена на две 
трети, не пропорционально об-
щему урезанию бюджета Госдепа 
и USAID. После того как США 
предложили украинским воен-
ным покупать их оборонную про-
дукцию в кредит вместо предо-
ставления целевых безвозврат-
ных квот, а директор Разведыва-
тельного управления Пентагона 
генерал-лейтенант Винсент Стю-
арт публично разжаловал Киев 
из «союзников» в «партнеры», 
троекратное сокращение финан-
сирования по линии Госдепа выз-
вало нервную реакцию в прави-
тельственном квартале Киева и 
экспертном сообществе. Их обес-
покоенность, очевидно, связана с 
тем, что скатывание Украины 
вниз по иерархической лестнице 
американских внешнеполитиче-
ских приоритетов стало слиш-
ком явным.

«Резкое уменьшение финан-
сирования украинских строите-
лей гражданского общества, 
лоббистов сексуальных мень-
шинств, разнообразных обще-
ственников и чиновников я бы 

описал фразой «просто не по-
везло». Украина действительно 
попала под общее сокращение 
бюджета Госдепа, однако поте-
ряла больше других в абсолют-
ных цифрах.  Не думаю, что 
Трамп лично с карандашом в ру-
ках вычеркивал статьи расходов 
на Украину. Это делал прави-
тельственный чиновник, кото-
рый может не знать, где Украина 
расположена на карте, но пре-
красно осведомлен об «украин-
ском следе» (обвинения против 
главы штаба Трампа Пола Мана-
форта в коррупционных связях 
с Януковичем. — Прим. «РГ») в 
минувшей президентской гон-
ке, и до сих пор испытываемых 
Трампом из-за этого проблемах. 
И значит, решает чиновник, фи-
нансирование этой страны мож-
но сильнее урезать без особой 
опаски. Здесь, как мне кажется, 
в большей степени работала бю-
рократическая логика, нежели 
желание послать какой-то поли-
тический сигнал Киеву», — про-
комментировал «РГ» решение 
госдепа известный киевский пу-
блицист и политический кон-
сультант Дмитрий Джангиров.

Помимо прочего сокращение 
финансирования может быть 
связано и с намерением США 
провести аудит предыдущих трат 
Госдепа на Украине вместе с 
оценкой их эффективности. К 
примеру, в 2015 году по статьям 
«реформирование системы без-
опасности» и «гуманитарная по-
мощь» получателями американ-
ских грантов на Украине было из-
расходовано 205 миллионов дол-
ларов, однако результаты их ра-
боты вызывают немало вопросов 
в Вашингтоне.

Геополитика Европейские лидеры слишком вялые и слишком  брезгливые
для борьбы с террором

Ни шагу вперед
Евгений Шестаков

Б
ритания борется с по-
следствиями, а не с 
причинами террориз-
ма, и ее власти не в со-
стоянии предотвратить 

новые преступления. Таков в обо-
бщенном виде вывод, к которому 
пришли эксперты по итогам те-
ракта в Манчестере, чьи мнения 
приводят западные СМИ. Впро-
чем, на Альбионе и не думают 
опровергать это заключение. 

Мэр Лондона Садик Хан утвер-
ждает, что «терроризм — это часть 
городской жизни». А премьер 
Британии Тереза Мэй объявила, 
что нового теракта в стране мож-
но ждать в любой момент: «Это 
означает не только оценку того, 
что атака является очень вероят-
ной, но и то, что следующее напа-
дение может быть неминуемым». 
Парадоксально, но глава британ-
ского правительства своим обра-
щенным к соотечественникам пре-
дупреждением словно помогает 
идеологам ДАИШ (запрещена в 
РФ. — «РГ») сеять панику среди гра-
жданского населения. Не скупясь 
на эпитеты в адрес убившего лю-
дей на «Манчестер арене» пре-
ступника, Мэй ни слова не сказала 
о том, каким образом она намере-
на предотвращать новые нападе-
ния и что необходимо для этого 
сделать. Премьер сообщила о вве-
дении наивысшего, критического 
уровня террористической угро-
зы. Этот шаг означает, что к охра-
не важных объектов инфраструк-
туры подключат военных с ору-
жием. Им поручат охрану общест-
венных мероприятий — концертов 
и спортивных матчей, а также 
крупных торговых центров. Но 
брошенная против террористов 
армия не более чем эффектный 
прием, работающий на имидж ан-
глийской власти.

Реальность же такова, и в этом 
честно призналась Мэй, что за со-
вершенным в Манчестере терак-
том может стоять «широкая груп-
па лиц». К такому выводу пришли 
эксперты, проанализировав при-
мененную на «Манчестер арене» 
бомбу. The Times утверждает: «По-
лиция и МI5 уже знают, кто совер-
шил теракт, и предполагают, что 
преступник должен был получить 
помощь в приобретении или изго-
товлении взрывчатки». Об этом 
же говорит неназванный предста-
витель американской разведки те-
леканалу NBC News: для создания 
взорванного в концертном зале 
заряда использовались материа-
лы, которые трудно достать в Бри-
тании.  Это означает, что исполни-
тель теракта Салман Абеди мог 
быть членом ранее неизвестной 
спецслужбам «спящей ячейки». В 
среду в Манчестере полиция за-
держала трех мужчин по подозре-
нию в причастности к соверше-
нию теракта, а также брата Абеди. 

В немецком Bild советник из-
раильских спецслужб Арье Ша-
ликар поставил безрадостный 
диагноз способности Старого 
Света вести эффективную борь-
бу с террором: «Европа для этого 
слишком вялая и слишком брез-
гливая». А ее спецслужбы часто 
умны задним числом, как, собст-
венно, произошло в случае с ман-
честерским убийцей. Это сегод-
ня выясняется, что Абеди был из-
вестен властям в качестве потен-
циально радикального элемента. 
При этом ни у кого не вызвала 
подозрений его поездка на три 
недели в Ливию, видимо, спец-
службы сочли, что тот отправил-
ся в эту находящуюся в состоя-
нии гражданской войны страну 
на отдых... Преступнику не со-
ставляло труда попасть на стади-
он — очевидцы говорят, что про-
ходивших на концерт в «Манчес-
тер арена» никто не досматри-
вал, не было даже рамок метал-
лодетекторов. Не заинтересова-
ла полицию и информация, полу-
ченная от родственников Абеди 
задолго до теракта: по данным 
NBC News, те сообщали об угро-

зе, которую представлял буду-
щий смертник.

«В стремлении быть открыты-
ми и лояльными британцы на са-
мом деле создали проблему, полу-
чив огромную иностранную суб-
культуру в Лондоне, — считает 
бывший сотрудник госдепарта-
мента США Ларри Джонсон. — Для 
предотвращения терактов бри-
танские спецслужбы опираются 
на информаторов и наблюдение 
службы внутренней безопасно-
сти MI5. Но в условиях глобаль-
ной войны, которую террористи-
ческие группировки объявили За-
паду, прежних шаблонов явно не-
достаточно».

По мнению  руководителя ис-
следовательского проекта Jihad 

Watch Роберта Спенсера, после 
теракта в Манчестере премьер 
Британии традиционно призыва-
ла бороться с идеологией, которая 
ведет к таким атакам, отказав-
шись обсуждать причины возник-
новения террористических угроз 
— неконтролируемую миграцию, 
различие в культурах и ценностях 
коренного населения Европы и 
приехавших из «медвежьих 
углов» планеты беженцев.

По данным немецкой Bild, ко-
торая ссылается на секретный до-
клад европейских спецслужб,  на 
территорию Старого Света стре-
мятся попасть еще 6,6 миллиона 
беженцев. Примерно половина из 
них находится в Турции, осталь-
ные осели в Иордании, Египте, 

Ливии, Тунисе, Алжире и Марок-
ко. Около 55 процентов мигран-
тов, прибывающих в Европу по 
воде, — уроженцы Нигерии, Банг-
ладеш, Гвинеи, Кот д’Ивуара и 
Гамбии. Но никаких решитель-
ных шагов для защиты своих гра-
ниц Старый Свет не предприни-
мает, опасаясь подыграть и без 
того укрепившим позиции в ЕС 
националистическим партиям.

Газета The Washington Times 
приводит мнение внешнеполити-
ческого аналитика American 
Enterprise Institute Майкла Руби-
на: «Возвращение в Европу бое-
виков ДАИШ только подливает 
масла в огонь, потому что евро-
пейские лидеры слишком робки, 
чтобы посадить их в тюрьму и вы-
бросить ключ». Пока же британ-
ская полиция выясняет, не являл-
ся ли взорвавший бомбу на «Ман-
честер арене» подданный ее вели-
чества одним из 350 джихади-
стов, прибывших на Альбион из 
Сирии, где они воевали против 
официального Дамаска.  

На Даунинг-стрит, 10, покор-
но ждут новых терактов, отказав-
шись предпринимать что-либо 

способное изменить образ жизни 
британцев или повлиять на их 
ценности. Не хотят британские 
власти и подкорректировать спи-
сок государств — партнеров Лон-
дона по борьбе с терроризмом, 
лишив его исторических и идео-
логических предрассудков. Каби-
нет Терезы Мэй убеждает сооте-
чественников, что тем нужно 
смириться: теракты станут неиз-
бежной «платой» за сохранение 
открытости и толерантности 
британского общества. Так что 
22 человека, погибшие в Манчес-
тере, среди которых большинст-
во составляли пришедшие на 
концерт Арианы Гранде подрост-
ки, не последняя кровавая цена, 
которую придется заплатить 
Альбиону за отказ его лидеров 
пересматривать подходы к борь-
бе с терроризмом. 

Британцы приносят цветы в память 
о жертвах теракта в Манчестере, 
унесшего жизни 22 человек.

Госдеп США существенно сократит выделяемые ранее дотации на гражданское общество более чем 100 странам.

Акцент

 Сокращение затрат на Киев 
связано и с намерением США 
провести аудит предыдущих 
расходов Госдепа на Украине 

Акцент

 Тереза Мэй убеждает 
британцев смириться 
с терактами

Читайте на сайте интервью постпреда РФ при НАТО 
об отношениях Москвы и альянса
rg.ru/art/1405899

КСТАТИ
В то время как президенты США и Франции будут зани-
маться большой политикой, новые первые леди этих госу-
дарств Мелания Трамп и Брижит Макрон собираются 
проводить время «культурно» — для них в офисе премьер-
министра Бельгии подготовили специальную программу. 
Известно, что дамы посетят в Брюсселе музей художника-
сюрреалиста Рене Магритта. На его сайте заранее повеси-
ли объявление о том, что в утренние часы вход для посети-
телей ограничат. Потом дам отвезут в бутик сумок, а ве-
чером король Филипп и его супруга Матильда примут их в 
своем дворце Лакен. Чем будут заниматься в Брюсселе 
жены других глав государств, не сообщается.

Трамп прилетел 
в Брюссель 
на «новоселье»: 
он откроет новую 
штаб-квартиру 
альянса

Трагедия в Манчестере: 
последние новости, фото 
и видео на сайте
rg.ru/sujet/5868
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В новой штаб-квартире НАТО будет объявлено о присоедине-
нии к альянсу Черногории. Других прорывных решений 
не ждут.
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МУЗЫКА

Aerosmith 
попрощались 
с российскими 
зрителями 
в «Олимпий- 
ском»

НЕ РОБКОГО 
ДЕСЯТКА

Александр Алексеев

В РАМКАХ финального мирового 
тура Aero-Vederci, Baby! леген-
дарная американская группа 
дала единственный концерт и в 
Москве. А накануне ее солист 
Стивен Тайлер привычно прока-
тился по городу, зайдя за сувени-
рами для родных. Вблизи лидер 
Aerosmith — всегда раскованный, 
решительный и почти демониче-
ский на сцене — оказался челове-
ком довольно худеньким, застен-
чивым и скромным. Но когда слу-
чайные прохожие, подивившись 
негаданной встрече, попросили о 
совместном фото, он даже позво-
лил москвичам себя немного об-
нять. Хотя было заметно, что на-
строение у лидера Aerosmith 
мрачное и подавленное. Очевид-
но, из-за теракта, случившегося 
накануне вечером на концерте 
поп-певицы Арианы Гранде в ан-
глийском Манчестере...

Может, солист Aerosmith еще и 
опасался: придут ли после такого 
пугающего происшествия зрите-
ли на концерт его собственной 
группы, уже в Москве? Не испуга-
ются ли? 

А тем временем в «Олимпий-
ском» срочно добавляли офор-
мление сцены: делали изображе-
ние флага Великобритании с над-
писью Manchester (оно появится 
над сценой уже в коде). Как напо-
минание о том, что американские 
музыканты и московские зрите-
ли скорбят о случившейся беде, и 
уж точно — не дадут себя сломить 
или запугать…

Меры безопасности у «Олим-
пийского» и прежде не шуточные 
(зрителей здесь проверяют так 
досконально, что приходится от-
стоять в очереди час-полтора), на 
этот раз были еще больше усиле-
ны. Хотя казалось — дальше неку-
да: даже с запечатанной пласти-
ковой бутылкой воды да с любым 
необычным или «подозритель-
ным предметом» в здание спор-
ткомплекса не пускали и пре-
жде… А уж рюкзаки просматри-
вали так, что зрители находили в 
них предметы, про которые и 
сами забыли еще пару-тройку лет 
назад (в Манчестере, по предва-
рительным данным, взрывчатку 
пронесли именно в рюкзаке)…

На концерте Стивен Тайлер 
снова споро взял инициативу в 
свои руки. Кто бы поверил, что 26 
марта ему исполнилось уже 69?! 
Двигался певец по сцене лихо, 
как в 1973-м, когда у Aerosmith 
вышел дебютный альбом. Боль-
шинство из зрителей, заполнив-
ших «Олимпийский», тогда еще, 
кажется, и не родились... Для них, 
наверно, особенно интересна 
была и видеоретроспектива о 
пути группы, демонстрировав-
шаяся аккомпанементом к пе-
сням на большом экране. В итоге 
Aerosmith сыграли и Crazy, и 
Cryin’, и Livin’ on the Edge, и свою 
любимую битловскую песню 
Come Together, всего 15 компози-
ций, среди которых неожиданно 
затесались и два кавера группы 
Fleetwood Mac.  

Ну а когда Aerosmith под апло-
дисменты вышли «на бис», Сти-
вен Тайлер как раз и сказал те 
слова, которые, очевидно, зло и 
мятежно переполняли его с тра-
гического  вечера в Манчестере. 

Не особо выбирал выражений, 
но если передать смысл, то сказал 
он со сцены «Олимпийского» 
следующее: «ИГИЛ, ты думаешь, 
что круче нас? С нами любовь 
всего мира! Думаешь захватить, 
победить нас?! Dream On!» И по-
святил эту песню (кстати, и са-
мый первый сингл группы) памя-
ти жертвам теракта в Манчесте-
ре.

Да, кажется, что некоторые 
песни и люди никогда не старят-
ся.

Кто бы поверил, что Стивену 
Тайлеру исполнилось уже 69? На 
сцене певец двигался так же лихо, 
как в 1973-м, когда у Aerosmith 
вышел дебютный альбом.

ВЕРНИСАЖ В Москве открылась выставка Антонио Гауди

Вдохновение по расчету
Андрей Васянин

Т
очное название проекта в 
Московском музее совре-
менного искусства, органи-

зованного ММСИ и испанским 
фондом культуры Aurea Cultura I 
Art, — «Гауди. Барселона». Столица 
Каталонии, родной город сеньора 
Антонио, — основное пространст-
во его творчества, и выставка раз-
бирает все любимые туристами 
дома на их составные — на колоко-
ла и изразцы, решетки и макеты, 
двери и ручки от них.

Гауди в пяти залах выставки не 
открыточно-глянцевый, но доку-
ментально-исследовательский, 
черно-белый, с редкими вкрапле-
ниями цвета. Все доступно, из-
учаемо и потому вдвойне интере-
сно. А прорисовки XIX века на по-
желтевших листах, тончайшие, 
ювелирной точности, так просто 
не устаешь разглядывать.

— Гауди чертить не любил и ни-
когда сам не чертил, — прерывает 
медитацию куратор выставки  
Чаро Санхуан. — Чертежи делали 
его помощники для  мэрии Барсе-

лоны. И это была лишь формаль-
ность, дом никогда чертежу не 
соответствовал, Гауди руководи-
ло лишь вдохновение.

Да, фасад дома Мила с кружев-
ными балконами в гипсовом ма-
кете куда изысканней, чем в чер-
теже. Планы изгибающихся, как 
пчелиные соты, этажей  в корне  
отличаются от нарисованных и  
друг от друга. С каждой стороны 
дверей из Каса Мила вырезан свой 
орнамент, живой, рельефный. Тут 
же образцы дверных ручек...

— Когда  Гауди был чем-то увле-
чен, он углублялся в каждую де-
таль, — говорит Чаро Санхуан. — 
Он задумывался и о внешнем, и о 
художественном, и о том, чтоб 
удобнее было жителям.  

Удобней сидеть, легче дышать 
и передвигаться. Вот в этих дубо-
вых стульях и диване из Дома 
Бальо (чуть ли не единственных 
на выставке, которых касалась 
рука маэстро, под его наблюдени-
ем их вытачивали  барселонские 
мебельщики) тело не затекает, 
маэстро создал «обтекающие» 
тело сиденья и спинки. В спроек-
тированные Гауди вентиляцион-
ные шахты тут можно заглянуть, 
на выставке стоят уменьшенные 
модели труб, «надетые» на них 
архитектором купола не мешали 

обеспечивать в доме вентиляцию 
безо всяких кондиционеров. Ин-
женерный склад ума великого 
фантазера позволил ему предус-
мотреть в доме Мильо не только 
волнистые потолки, но и лифто-
вые шахты и чуть ли не впервые в 
архитектуре гараж, на которые 
обращала внимание куратор. 

Выставка объясняет на паль-
цах: неуправляемое казалось бы 
вдохновение архитектора («Я не 
смог бы объяснить свои художест-
венные замыслы. Я не конкрети-
зирую их», — говорил Гауди) было 
строго просчитано. В последнем 
разделе выставки вслед за залом, 
посвященным  Саграда Фамилия, 
собраны примеры его конструк-
тивных расчетов, например, трех-
мерные модели  куполов великого 
собора, заостренные книзу, тут 
это нити разной длины с привя-
занными к ним грузиками, и зер-
кало под ними. Гауди воссоздавал 
нагрузки, которые испытывают 
кружевные конструкция башен, 
просчитывая их не вертикально 
вверх, а вертикально вниз. В зер-
кале конструкция превращается в 
трехмерную модель сводов. 

Нити потом превратились в 
каркасы, наклонные плоскости в 
перекрытия, а отвесы в пилоны и 
витражи Собора Святого Семей-
ства, сложнейшего сооружения, 
которое даже в наше время с сов-
ременными технологиями удив-
ляет прочностью и легкостью. 

Театр Лев Додин в Малом драматическом театре поставил 
«Разговоры беженцев» и «Страх и отчаяние в Третьей империи»

Брехт с вами

Ирина Корнеева

Д
один и Брехт. Казалось 
бы, две сложносочетае-
мые и трудносовмести-
мые фамилии. Где пе-
тербургский Малый 

драматический театр с  его 
исключительной искренностью 
и такой пронзительной правдой, 
какую не то что в театре — в жиз-
ни сегодня редко встретишь, и 
где социальный пафос немецкого 
драматурга? И тем не менее появ-
ление нового автора на афише 
МДТ — Театра Европы — это не об-
ман зрения. Три года, параллель-
но Шекспиру, Лев Додин репети-
ровал Брехта, из произведений 
которого сложил сценическую 
композицию по двум малоиз-
вестным в России пьесам «Страх 
и отчаяние в Третьей империи» и 
«Разговоры беженцев». Не на 
злобу дня, как режиссер поправ-
ляет ищущих здесь сверхактуаль-
ности, — скорее, на злобу эпохи. К 
финишу его «Гамлет» пришел 
первым — премьеру сыграли 
раньше, уже получили за него 
очередную «Золотую маску», но 
дело не в наградах, а в том, как 
были обозначены и активизиро-
вали самые болевые точки в со-
знании общества. Теперь пришло 
время вскрывать раны. Хотя но-
вый спектакль Льва Додина — это, 
скорее, уже серьезное хирурги-

ческое вмешательство в тело. Без 
наркоза, эфира и вообще какого-
либо болеутоляющего. 

И даже если ваш собственный 
гемоглобин всегда прежде волно-
вал вас куда больше, чем все ми-
ровые катастрофы, вместе взя-
тые, на брехтовском «Страхе...» 
остаться безучастным ни у кого 
не получится. Умеет Додин прев-
ратить людей практически за 
один вечер в культурных нарко-
манов. Постепенно, от сцены к 
сцене, заставляя проглотить крю-
чок с театральной «наживкой», и 
к финалу зацепить изнутри так се-
рьезно, что потом уже не соско-
чишь... Последний эпизод в испол-
нении Олега Рязанцева и Ирины 
Тычининой (Юдифь и Фриц) — 
один из лучших в спектакле и, мо-
жет быть, сильнейших вообще в 
мировой театральной практике. 
Прощаются муж с женой — одни 
обстоятельства вынуждают ее по-
кинуть предвоенную Германию, 
другие обстоятельства диктуют 

ему в стране остаться. Мизансце-
на статичная. Сидят напротив два 
самых близких друг другу челове-
ка. Говорят скупые, мало что зна-
чащие слова… Обещают скоро 
встретиться, и оба понимают, что 
больше не увидятся никогда. 
Дождь за окном плачет… Олег Ря-
занцев не совершает, казалось бы, 
ничего — он только смотрит на лю-
бимое лицо, а вольтова дуга меж-
ду актерами возникает — весь зал 
обливается кровавыми слезами, и 
тишина стоит такая, что слышно, 
как капли слез с подбородка Ири-
ны Тычининой падают на стол…

Как Лев Додин это делает — яв-
ление необъяснимое. Одно оче-
видно: его театральный стиль — 
перфекционизм. Как и в данном 
случае, когда разговор идет об от-
чаянии, страхе и любви в предво-
енной Германии, а дело касается 
всех и каждого — вместе взятых и 
по отдельности. У героев Татьяны 
Шестаковой (Циффель) и Сергея 
Курышева (Калле) здесь — своя те-

атральная оптика. Их разговоры 
под сигары служат связующими 
скрепами эпизодов, камертоном 
предельной искренности для 
всех. Это актеры, одному тембру 
голосов которых будешь верить 
безоглядно — даже если все слова 
в мире постигнет чудовищная, 
обвальная инфляция. Изыскан-
ные роли в их биографиях, — доне-
сти идеи Брехта до каждого зрите-
ля так, чтобы они выглядели его 
собственными. Вот буквально 
сейчас пришедшими в голову...

Из отдельных брехтовских 
эпизодов Лев Додин соткал неве-
роятно тонкую человеческую 
историю. Сумев разложив теа-
тральную реальность на общий и 
крупный планы — кинофокус, ко-
торый в театре мало кому удает-
ся. Острота эмоционального от-
клика здесь — максимальная. 
Собственно, эмоциональная 
энергия сопереживания — суть 
всего происходящего. Вобравше-
го в себя и слепки импрессиониз-
ма из додинского «Портрета с до-
ждем». И всю политическую 
мощь его «Гамлета». И безупреч-
ную лаконичность «Молли Суи-
ни», и перспективу «Долгого пу-
тешествия в ночь»… В каждой из 
этих постановок, как и в назва-
нии нового спектакля по Брехту, 
крупным планом были и страх, и 
любовь, и отчаяние. Но ключевое 
слово здесь — все-таки любовь…

О чем ставил Додин
«В спектакле есть фраза: 

«Весь мир охватило судорогой. И 
никто не может сказать, почему». 
Мне кажется, что сегодня есть та-
кое ощущение…»

О чем думал Брехт
«Неправы те свидетели потря-

сений, которые думают, что че-
му-нибудь научатся. Пока массы 
остаются объектом политики, 
все, что с ними случается, они 
воспринимают не как опыт, а как 
рок; пережив потрясение, они уз-
нают о его природе не больше, 
чем подопытный кролик о зако-
нах биологии…»

«Я хочу уйти вместе с моим 
любимым./ Я не хочу думать, чем 
я за это заплачу.

Я не хочу гадать, хорошо ли 
это. 

Я не хочу знать, любит ли он 
меня.

Я хочу уйти вместе с тем, кого 
я люблю…» (Бертольд Брехт в пе-
реводе Дины Додиной)

Татьяна Шестакова (Циффель) и 
Сергей Курышев (Калле). Их разго-
воры под дождем служат камерто-
ном предельной искренности для 
всех…

Гипсовые модели шедевров Гауди помогают рассмотреть  их изнутри.

Акцент

 «Весь мир охватило 
судорогой. И никто 
не может сказать, почему...»

Больше фото на сайте
rg.ru/sujet/1560

ФЕСТИВАЛЬ Канн «забукал» 
Михаэля Ханеке 
и Йоргоса Лантимоса

День муравьев 
и хирургов

Валерий Кичин

В КАННЕ прошли две громкие конкурсные премьеры, обе 
оказались полуудачами. 

Каждый, кто следит за кино, знает, сколь высокие ожи-
дания связаны с именем Михаэля Ханеке. Австрийский ге-
ний, умело притворяющийся мизантропом, вылавливает в 
обществе следы врожденной страсти к пороку, насилию и 
ненависти, их предельно концентрирует и регулярно до-
бивается эффекта взорвавшегося мозга.

В этом смысле его «Хеппи энд» перекликается с его «За-
бавными играми». В структуре фильма можно найти род-
ственные связи с апокалиптическим семейно-социальным 
эпосом типа «Гибели богов» Висконти. Хотя стилистиче-
ски он ближе к мыльной опере. Это портрет богатой семей-
ки, которая держит в Кале строительный бизнес. Глава се-
мьи престарелый Жорж (Жан-Луи Трентиньян), его неи-
справимо порочная дочь Анна (Изабель Юппер), которая 
хочет выйти замуж за англичанина с видом комического 
фрика (Тоби Джонс). Ее спившийся сынок, по халатности 
допустивший строительную катастрофу. Ева — брошенная 
папой 12-летняя девочка, бесстрастно, как сам Ханеке, 
фиксирующая семейные будни смартфоном. Фильм как 
бы продолжает тему «нелюбви», начатую Андреем Звягин-
цевым, но в интонации холодного разглядывания мелких 
копошений человеческого муравейника. Он напоминает 
семейный альбом, склеенный из мотивов предыдущих 
картин Ханеке и не способный добавить к ним ничего но-
вого. Если не считать рывка к электронным технологиям: 
герои беседуют в чатах, интересуются роликами YouTube 
и все документируют мобильником.

Фирменная бес-
страстность сбивает-
ся саркастическими 
усмешками: Ханеке 
теперь находит в му-
равейнике и нечто за-
бавное. Но все это за-
ражено бациллами 
смерти, ее метастазы 
видны не только в об-
лике мечтающего 
уйти из жизни Жоржа, но и в способе существования де-
вочки Анны: она сызмальства все это ненавидит и в фина-
ле вполне готова сама исполнить роль рокового Провиде-
ния, да еще снять агонию неразлучным смартфоном. Что-
бы потом выложить в Сеть. Послевкусие фильма: естество-
испытатель Ханеке явно теряет интерес к жизни насеко-
мых. Он их рассматривает больше по привычке, с удовлет-
ворением отмечая развившиеся до смертельного предела 
знакомые черты (мол, а что я вам предвидел в «Пианист-
ке», или даже в раннем «Видео Бенни»!). Но чувствуется 
усталость, и порой фильм неприкрыто скучен.

Автор «Лобстера» грек Йоргос Лантимос вбросил на 
каннские экраны еще одну аллегорию, которую теперь бу-
дут интерпретировать наиболее высоколобые из кино-
журналов. Это «Убийство священного оленя» с его отсы-
лом к древнегреческому мифу о божественной лани, уби-
той Агамемноном, и о страшной мести за это. Но Эврипид, 
чью тень здесь потревожили, может и дальше спокойно 
спать. Действие происходит в наши дни в семействе хирур-
га Стивена (бородатый Колин Фаррелл). У него жена с 
внешностью Николь Кидман и ангелоподобные дети. К это-
му чудный дом в парке и все прочие признаки успешности. 
А еще развивается его дружба с 16-летним Мартином, сы-
ном погибшего на операционном столе пациента — воз-
можно, испытывая чувство вины, Стивен подсознательно 
хочет заменить ему отца, приглашает в гости. Эта часть 
картины озадачивает стерильностью. Начавшись долгим 
кадром операции на пульсирующем сердце, фильм эту хи-
рургическую стерильность продолжает и в пейзажных, и в 
интерьерных сценах. Стерильны диалоги: они жутко пра-
вильны и произносятся тем нейтральным тоном, каким ак-
теры декламируют пьесу на ее первой читке. Идут сусаль-
ные сцены от псевдоэротической между Фарреллом и Кид-
ман до невинного детского флирта. Кажется, что назревает 
комедия в духе Роя Андерссона.

Слом происходит неожиданно и обрушивает лучезар-
ную буколику в темные пучины триллера в духе фон Трие-
ра. Парнишка Мартин обвиняет хирурга в убийстве отца. 
Начинаются его интриги, и скоро он станет прямым на-
следником героя «Омена» — насылает на семью недуги: у 
детишек парализованы ноги, мальчонка плачет кровью, 
главу семейства заставляют пойти на мучительные жер-
твы, идут сцены издевательств теперь уже в духе Ханеке 
времен «Забавных игр». Миф громоздится на мифе, и чем 
выше эта куча мала, тем очевиднее несостоятельность ав-
тора картины. Конечно, он мастак в изобретении формаль-
ных парадоксов, хорошо оснащен мифологией о стычках 
темных инстинктов. Но чувствуешь, что все эти аллюзии к 
Эврипидам служат одной цели — вбросить киноведам оче-
редную шараду для расшифровки. Перед нами хладно-
кровный и методичный акт расчленения живых организ-
мов на составляющие элементы, как правило, гнилые и 
зловонные. Дело рук равнодушного к пациенту хирурга.

А сделано, повторяю, мастерски. Работа молодого ир-
ландца Барри Кёгана (Мартин) может претендовать на 
премию за мужскую роль. Саспенс обеспечивается точно 
подобранным саундтреком от классики до Губайдулиной. 
Все загадки оправдываются абсурдностью жанра: так 
истово верующие все непонятное легко объясняют про-
делками дьявола. Но обнаженное сердце, бившееся в пер-
вом кадре, больше не бьется — фильм теперь обезжизнен, 
как успевший окоченеть труп. Если судить по дружному 
буканью пресс-зала, новинка от Лантимоса стала вторым 
после Ханеке ярким разочарованием Канна-2017.

Во вторник фестиваль минутой молчания почтил па-
мять жертв теракта в Манчестере и еще более усилил меры 
безопасности: толпу рассекают бравые парни в бронежи-
летах и с новейшими моделями автоматов наизготовку. В 
среду в конкурсе «Особый взгляд» пройдет фильм Канте-
мира Балагова «Теснота». О нем в следующий раз.

Истово верующие 
все непонятное 
легко объясняют 
проделками дьявола
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Каннский кинофестиваль: последние новости 
и интервью на сайте
rg.ru/sujet/5861

Акцент

 Дом чертежу никогда 
не соответствовал, руку Гауди 
вел творческий порыв 

Портрет богатой семейки, которая держит в Кале строитель-
ный бизнес, от Михаэля Ханеке в «Хеппи-энде».

О лучших театральных 
премьерах читайте 
на сайте
rg.ru/culture



10 Москва
msk.rg.ru

Российская газета
www.rg.ru
25 мая 2017
четверг №111 (7277)

Москва facebook.com /www.rg.ru

odnoklassniki.ru /rg.ru

twitter.com /rgrus

vk.com /rgru

ПАО «Южный Кузбасс» информирует
ПАО «Южный Кузбасс» уведомляет о начале общественных 

обсуждений по объекту государственной экологической экспер-
тизы «Технический проект разработки Сибиргинского и Томско-
го каменноугольных месторождений. Отработка запасов угля в 
границах «Красногорского поля» и «Сорокинского поля» разре-
за «Красногорский» ПАО «Южный Кузбасс». Дополнение №1», 
включая материалы оценки воздействия на окружающую среду.

Поле разрез «Красногорский» расположено в пределах Том-
ского и Сибиргинского месторождения. Административно пло-
щадь поля разреза входит в состав земель муниципальных об-
разований «Междуреченский городской округ», «Мысковский 
городской округ», «Новокузнецкий муниципальный район»  
Кемеровской области.

Цель намечаемой деятельности: Актуализация календар-
ного плана горных работ.

Заказчик: Филиал ПАО «Южный Кузбасс» — Управление 
по открытой добыче угля (разрез «Красногорский»), располо-
женный по адресу: 652870, Кемеровская обл., г. Междуреченск,  
разрез «Красногорский».

Примерный срок проведения оценки воздействия на окружа-
ющую среду с 01.07.2016 г. по 26.06.2017 г. 

Материалы по оценки воздействия на окружающую сре-
ду доступны для рассмотрения в рабочее время с 26.05.2017 г. 
по 26.06.2017 г. по адресам:

—  Кемеровская область, г. Междуреченск, разрез «Крас-
ногорский», кабинет Главного инженера, тел. (38475)  
7-32-73;

—  Кемеровская область, г. Мыски, ул. Серафимовича, 4, Ад-
министрация МО «Мысковкий городской округ», отдел ар-
хитектуры и градостроительства, кабинет 115;

—  Кемеровская область, Новокузнецкий район, с Кузедеево, 
ул. Ленинская, 23, Администрация Кузедеевского сельского 
поселения.

Замечания в письменной форме направлять по вышеуказан-
ным адресам.

Ответственные за организацию общественных обсуждений:
—  Администрация МО «Междуреченский городской округ»;
—  Администрация МО «Мысковкий городской округ»;
—  Администрация МО «Новокузнецкий муниципальный  

район»;
—  Филиал ПАО «Южный Кузбасс» — УОДУ (разреза «Красно-

горский») — главный инженер Д.В. Назаров — тел. (38475) 
7-32-73.

Дата, время и место проведения общественных обсужде-
ний (в форме слушаний): 

— 26.06.2017 г. в 09.00 часов, Кемеровская область, г. Между-
реченск, АБК разреза «Красногорский»;

— 26.06.2017 г. в 15.00 часов, Кемеровская область, г. Мыски, 
АБК разреза «Сибиргинский»;

— 27.06.2017 г. в 10.00 часов, Кемеровская область, Ново-
кузнецкий район, с. Кузедеево, ул. Ленинская, 65, здание Дома 
культуры.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Информационное сообщение 
В соответствии с Федеральным законом от 23.11.1995 г.  

№ 174-ФЗ «Об экологической экспертизе», приказом Госкомэко-
логии РФ от 16.05.2000 г. № 372 «Об утверждении Положения 
об оценке воздействия намечаемой хозяйственной и иной деятель-
ности на окружающую среду в Российской Федерации»,  
ОАО «Александринская горно-рудная компания» извещает о про-
ведении общественных обсуждений проекта технического задания 
на проведение оценки воздействия на окружающую среду намеча-
емой деятельности по ликвидации горных выработок рудника 
Александринский.

Цель намечаемой деятельности: ликвидация горных вырабо-
ток рудника Александринский.

Местоположение намечаемой деятельности: Челябинская об-
ласть, граница Агаповского и Нагайбакского районов.

Наименование и адрес заявителя: ОАО «Александринская гор-
но-рудная компания», 457662, Россия, Челябинская обл., п. На-
гайбакский, ул. Центральная, д. 5.

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружа-
ющую среду: II квартал 2017 г. — IV квартал 2017 г.

Орган, ответственный за организацию общественного обсуж-
дения: администрации Нагайбакского и Агаповского районов 
совместно с заявителем.

Предполагаемая форма общественных обсуждений: опрос.
Заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом тех-

нического задания на проведение оценки воздействия на окружа-
ющую среду и предварительной оценкой, представить свои заме-
чания и предложения к проекту технического задания в журнале 
обращений в течение 30 дней с даты опубликования настоящего 
сообщения, по адресам:

1. Челябинская область, Агаповский район, с. Агаповка, 
ул. Дорожная, д. 22 А.

Режим работы: понедельник — пятница: 8.00—12.00, 13.00—
16.15.

2. Челябинская область, Агаповский район, п. Буранный, 
ул.  Волынцева, д. 2/2.

Режим работы: понедельник — пятница: 8.00—12.00, 13.00—
16.15.

3. Челябинская область, Нагайбакский район, п. Нагайбакс-
кий, ул.Центральная, д. 9. 

Режим работы: понедельник — пятница: 8.30—12.30, 14.00—
17.00.

За дополнительной информацией можно обращаться:
1.  В ОАО «Александринская горно-рудная компания», замести-

тель генерального директора по контролю за производством 
— Бессонов Алексей Борисович, тел.: +7-3519-496-710,  
e-mail: 3950@mail.ru (с 8.00 до 17.00, обед с 12.00 до 13.00).

2.  В Администрацию Агаповского муниципального района, Ки-
таева Алина Сергеевна — ведущий специалист отдела эконо-
мического развития, тел.: 8(35140) 2-00-42 (с 8.00 до16.15, 
обед с 12.00 до 13.00).

3.  В Администрацию Нагайбакского муниципального района, 
Васильев Георгий Владимирович — глава Нагайбакского 
сельского поселения, тел.: 8 (35157) 2-21-95 (с 8.30 до17.00, 
обед с 12.30 до 14.00).

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Информация ПАО «ОГК-2»
Публикуется на основании Постановления Правительства Рос-

сийской Федерации от 21 января 2004 г. № 24 «Об утверждении 
стандартов раскрытия информации субъектами оптового и рознич-
ных рынков электрической энергии».

1. Годовая бухгалтерская (финансовая) отчетность за 2016 год, а 
также аудиторское заключение к годовой бухгалтерской (финансо-
вой) отчетности за 2016 год размещены на сайте ПАО «ОГК-2» на 
странице http://www.ogk2.ru/rus/si/finances/buhuch/

2. Информация  о структуре и объеме затрат на производство и 
реализацию товаров (работ, услуг) за 2016 год размещена на сайте 
ПАО «ОГК-2» на странице  http://www.ogk2.ru/rus/si/infodisclosure/
disclosureinstand/24/obsh/

3. Предложения о размере цен (тарифов) на 2018 год размещены 
на сайте ПАО «ОГК-2» на http://www.ogk2.ru/rus/si/infodisclosure/
disclosureinstand/24/obsh/

4. Информация о тарифах на электрическую энергию и мощность 
на 2017 год размещена на сайте ПАО «ОГК-2» на странице http://
www.ogk2.ru/rus/si/infodisclosure/disclosureinstand/24/obsh/

5. Информация за 2016 год о выбросах загрязняющих веществ, 
оказывающих негативное влияние на окружающую среду, и меро-
приятиях по их сокращению на 2017 год размещена на сайте ПАО 
«ОГК-2» на странице http://www.ogk2.ru/rus/si/infodisclosure/
disclosureinstand/24/obsh/

6. Информация об инвестиционных программах производителей 
электрической энергии размещена на сайте ПАО «ОГК-2» на стра-
нице http://www.ogk2.ru/rus/si/infodisclosure/disclosureinstand/24/
obsh/

7. Информация о расходах электроэнергии на собственные и хо-
зяйственные нужды генерирующего оборудования при выработке 
электрической и тепловой энергии за 2016 год размещена на сайте 
ПАО «ОГК-2» на странице http://www.ogk2.ru/rus/si/infodisclosure/
disclosureinstand/24/obsh/

8. Информация об используемом топливе на электрических стан-
циях с указанием поставщиков и характеристик топлива за 2016 год 
размещена на сайте ПАО «ОГК-2» на странице http://www.ogk2.ru/
rus/si/infodisclosure/disclosureinstand/24/obsh/

РЕНОВАЦИЯ Треть 
собственников квартир 
в пятиэтажках 
уже проголосовала 
за судьбу своих домов 

Не тихий дом

Сергей Бабкин

ОКОЛО трети жителей московских пятиэтажек, попав-
ших в предварительный список под снос, выразили свое 
отношение к возможному переселению в МФЦ «Мои до-
кументы» и через портал «Активный гражданин». Об 
этом вчера сообщил председатель Общественного шта-
ба по контролю за реализацией программы Александр 
Козлов.

Домов, где пока не проголосовал ни один собствен-
ник, осталось  22, а неделю назад  было 39. Волеизъявле-
ние 33% жильцов учтено. По итогам счетов этих голосов 
получается, что в 4164 домах за реновацию — две трети 
населения. Именно такой процент одобрения, напомню, 
нужен, чтобы здание включили в программу. В 360 пяти-
этажках «за» пока проголосовало менее 2/3 жильцов, в 
160 — меньше 50%. Но по этим объектам расклад еще мо-
жет измениться: голосование в продолжается. А вот в 18 
домах меньшинство 
уже заблокировало 
возможность рено-
вации. В Обществен-
ном штабе уточни-
ли, что эти пятиэ-
тажки находятся в 
13 разных районах.

Голосование  идет 
без нарушений, ска-
зали в Обществен-
ном штабе. Хотя тревожные сигналы есть. В Facebook , 
например, появляются посты, будто бы сотрудники 
МФЦ  рекомендуют голосовать только «за». Обществен-
ники проверили сигнал  по технологии «тайного покупа-
теля». Под видом обычного жителя пятиэтажки обошли 
МФЦ и убедились:  задушевных бесед операторы с насе-
лением не ведут,  просто учитывают голоса. В течение че-
тырех дней  участнику программы пришлют SMS, и он 
увидит, правильно ли зарегистрировано мнение. Актив-
нее всего  пока голосуют юго-западные, юго-восточные, 
северо-западные районы и Зеленоград. Там свое отноше-
ние к программе  выразили от 23 до 70% жильцов. 

Есть только одна проблема — «тролли». К ним  в  штабе 
причисляют тех, кто  голосует по десять раз в нескольких 
МФЦ. Менять мнение и правда можно сколько угодно. И 
вот появилась группа людей, виляющая от «за» к «про-
тив» каждый день. Но в «Моих документах» с ними все 
равно кропотливо работают. А в сам Общественный штаб 
постоянно звонят люди, которые хотят, чтобы их дом 
включили в списки реновации. За прошлую неделю таких 
обращений было 310. Горожанам объясняют, что для это-
го нужно провести собрание собственников. Та же проце-
дура предстоит и тем, кто хочет вычеркнуть дом из ранее 
опубликованных списков. Это не всегда возможно, пото-
му что быстро реестр владельцев квартир не получишь. 
Поэтому специалисты штаба выезжают на места, прово-
дят консультации, направляют экспертов, если нужно. 

Время работы «горячей линии» по вопросам рено-
вации общественники продлили, теперь можно зво-
нить и после рабочего дня — с 10.00 до 20.00 с поне-
дельника по пятницу. Телефон: 8(495) 646-87-09.

АРХИТЕКТУРА В программу 
реновации войдут больше 
500 кварталов 

Обновленная 
Москва

Александр Мелешенко

В СТОЛИЦЕ начался прием заявок на архитектурно-
градостроительный конкурс, в ходе которого будут раз-
работаны концепции экспериментальных площадок 
программы реновации. Принять участие в нем могут ко-
манды со всего мира и интерес уже проявили известней-
шие архитекторы, сообщил вчера заммэра Москвы по 
вопросам градостроительной политики и строительства 
Марат Хуснуллин. 

Такое заявление он сделал на заседании «круглого сто-
ла», посвященного созданию комфортной жилой среды 
на месте сносимых пятиэтажек. Обсудить принципы ре-
новации сюда пришли архитекторы, строители и экспер-

ты. Хуснуллин под-
черкнул, что город 
стоит на пороге 
исторического собы-
тия, которое способ-
но изменить весь 
уклад жизни мегапо-
лиса.  «Уже понятно, 
что в программу вой-
дут более 500 квар-
талов, поскольку 
большинство жите-
лей пятиэтажек  про-

сят поселить их в тех же районах, где они сейчас живут, — 
отметил заммэра. — Проект потребует мобилизации всех 
ресурсов и займет 15—20 лет. Задача сверхсложная».

Имена зарубежных архитекторов, интересующихся 
программой реновации, назовут,  когда они приедут в 
столицу. Пока речь идет о приеме заявок от потенциаль-
ных участников конкурса. Жюри, состоящее в том числе 
из зарубежных экспертов, отберет лучшие команды, ко-
торые уже на втором этапе конкурса будут разрабаты-
вать концепции для первых пяти экспериментальных 
площадок реновации. Они еще не отобраны, поскольку 
до 15 июня идет голосование жителей пятиэтажек, по-
павших в программу. 

Главный архитектор Москвы Сергей Кузнецов под-
черкнул, что речь о кварталах реновации идет не случай-
но — застроить освободившиеся от пятиэтажек про-
странства предлагается именно по квартальному прин-
ципу с закрытыми  дворами. « В нашем усредненном рай-
оне площадью 80 га располагается 1300 машино-мест, 
причем зачастую неорганизованных, — рассказал он. — 
А при разбивке улиц на квартальную сетку, хотя сделать 
это получится не везде, мы получаем практически в два 
раза больше парковок.» 

На презентации, которая иллюстрировала слова Куз-
нецова, отмечалось, что квартальная планировка позво-
лит разместить 2300 машино-мест. Помимо обычных 
плоскостных парковочных мест в кварталах планирует-
ся создавать подземные паркинги под домами в один 
этаж и отдельные многоуровневые паркинги. Напомню, 
голосование по программе реновации в столице нача-
лось 15 мая и продлится месяц.  

ДОСУГ На ВДНХ откроется международный 
центр балета

Танцы без границ
Сергей Бабкин

Д
ети от 2,5 лет смогут об-
учиться одному из самых 
изысканных искусств в ме-

ждународном центре балета на 
ВДНХ. Как рассказали «РГ» в 
пресс-службе выставочного ком-
плекса, уникальная школа на-
чнет работать уже в начале июня.

Под хореографическую сту-
дию приспособят павильон № 62 
«Охрана природы», который не-
давно реконструировали. Глав-
ное, что здесь сделали — специ-
альный балетный пол. Покрытие 
обладает эффектом пружины, 
оно почти исключает травмы 
при неудачных падениях, раз-
гружает суставы и спину танцо-
ров. Репетировать и выступать 
перед зрителями можно будет в 
Большом и Малом залах, рассчи-
танных на 180 и 111 кв. м соот-
ветственно. Кроме сцен здесь 
уже обустроены мужские и жен-
ские раздевалки, а также специ-
альные VIP-гримерные, оборудо-
ванные по последним требова-
ниям лучших артистов. Такие по-
мещения появились не случай-

но: ВДНХ планирует постоянно 
приглашать звезд балета на ма-
стер-классы и лекции.

В центре балета москвичи бу-
дут не только танцевать. Искус-
ство танца — это не только граци-
озность, это еще и умение понять 
особую философию хореогра-
фии. Поэтому для встреч с про-
славленными танцовщиками в 
павильоне появились два лекци-
онных зала на 20 и 30 мест. Роди-
тели могут оставить своих детей 
на занятиях, а сами, например, 
отправиться в кафе в том же па-
вильоне. За тем, как ребята зани-
маются, можно будет проследить 
в режиме реального времени по 
мониторам. 

Кстати, и праздно сидеть 
взрослым не обязательно. При 
желании они тоже могут позани-

маться: как сообщили в пресс-
службе ВДНХ, занятия открыты 
для детей от 2,5 до 15 лет и для 
взрослых. Опытные педагоги бу-
дут учить не только привычному 
классическому балету, но и пред-
ложат другие хореографические 
дисциплины: классический ба-
лет, народно-характерный та-
нец, джаз-модерн и другие на-
правления хореографического 
искусства. Всех «студентов» по-
делят на группы по возрастному 
принципу.

Как уверена основатель и ди-
ректор центра, прославленный 
педагог-балетмейстер Елена Ка-
бурнеева, балет не имеет границ. 
Поэтому к занятиям привлекут и 
инвалидов, как раз сейчас при-
влекаются профильные специа-
листы.

Акцент

 Занятия открыты для детей 
от 2,5 до 15 лет и для взрослых

Лето Школьники, которые останутся в городе, 
вновь отдохнут по программе «Московская смена»

Три тысячи дел

Любовь Проценко

Р
одители, чьи отпуска 
еще не подошли, а сын 
или дочка — школьники, 
уже на этой неделе от-
правятся на каникулы, 

могут не переживать, что дети 
останутся дома без присмотра. 
Им нужно только буквально с се-
годняшнего дня записать чадо в 
городскую программу детского 
отдыха «Московская смена», ко-
торая стартует с 1 июня.

Ее пилотный проект, разрабо-
танный столичным отделением 
партии «Единая Россия» и опро-
бованный в городе минувшим ле-
том, будет продлен и в этом году. 
Такое решение принято вчера на 
заседании президиума прави-
тельства Москвы. Руководитель 
департамента культуры столицы 
Александр Кибовский рассказал:

— В прошлом году родители 
положительно оценили програм-
му «Московская смена», и мы ре-
шили организовать отдых детей, 
оставшихся летом в городе, и в 

этом году. Этим займутся в об-
щей сложности 266 учреждений, 
среди которых 132 принадлежат 
департаменту образования, 104 
— департаменту труда и социаль-
ной защиты и 30 спортшкол де-
партамента спорта.

Ребята в возрасте от 7 до 14 
лет там смогут в будни проводить 
полный рабочий день — с 9.00 до 
18.00. Их накормят — предусмо-
трено трехразовое бесплатное 
питание (бесплатный и отдых в 
целом), а затем займут интере-
сными делами, чтобы дети были 
не просто не одни дома, но и уз-
нали за каникулы много нового, а 
лето стало для них по-настояще-

му интересным и надолго запом-
нилось. Для этого программой 
предусмотрено для детей более 3 
тысяч посещений музеев, теа-
тров, выставок, спортивных и 
других мероприятий.

Всего смен, по словам Алек-
сандра Кибовского, будет три, ка-
ждая по месяцу — июньская, 
июльская и августовская. Больше 
всего пользуется спросом, как 
показало прошлое лето, самая 
первая смена, когда дети уже не 
учатся, а их мамы и папы еще ра-
ботают. А самая маловостребо-
ванная — в августе, когда боль-
шинство семей уже готовятся к 
школе. В общей сложности этой 

формой отдыха в прошлом году 
воспользовались порядка 50 ты-
сяч школьников,  примерно 
столько же власти, по словам Ки-
бовского, ожидают и этим летом. 
Но они готовы в любой момент 
увеличить количество учрежде-
ний, на базе которых будут отды-
хать дети под присмотром 4 ты-
сяч педагогов и сотен врачей. 
Полный список этих учреждений 
можно посмотреть на официаль-
ном портале мэра и правительст-
ва Москвы mos.ru. Там же перечи-
слены и документы, которые 
нужно приложить к заявлению.

Если же вы затрудняетесь с 
выбором, куда лучше определить 
ребенка, то за советом лучше все-
го отправиться в его школу — там 
точно знают, где и какой именно 
отдых будет организован, заме-
тил министр.

Написать его должны  родите-
ли или  законные представители 
школьника.

В недавно реконструированном павильоне, где проходят занятия, сделали даже специальный «балетный» пол.

СОЦЗАЩИТА 

Ежемесячное 
пособие 
на ребенка 
выросло

500 РУБЛЕЙ — 
НЕ ЛИШНИЕ

Любовь Проценко

ХОРОШИЙ подарок к Междуна-
родному дню защиты детей полу-
чили в столице малообеспечен-
ные семьи. На очередном заседа-
нии президиума правительства 
Москвы принято решение увели-
чить ежемесячное пособие на ре-
бенка на 500 руб., или на 33%.

Руководитель департамента 
труда и социальной защиты насе-
ления Москвы Владимир Петро-
сян напомнил, что в настоящее 
время в столице проживают око-
ло 2 млн несовершеннолетних де-
тей, 266 тысяч из которых — в 168 
тысячах малообеспеченных се-
мьях. «Поддержка таких семей 
была и остается приоритетом для 
правительства Москвы, — сказал 
он. — Поэтому мы регулярно по-
вышаем им выплаты на детей». 
Вот и сейчас, в канун Междуна-
родного дня защиты детей, город 
выделил на повышение пособий 
1,1 млрд руб. Это позволит, в 
частности, увеличить базовое 
пособие на ребенка из полной се-
мьи в возрасте от 1,5 и свыше 
3 лет, составляющее сейчас 
1,5 тыс. руб., до 2 тыс. руб. в ме-
сяц. А максимальное пособие 
(выплачивается одиноким мате-
рям на детей от 1,5 до 3 лет) — до-
стигнет 5 тыс. руб. в месяц.

После увеличения пособий 
выплаты малообеспеченным се-
мьям на ребенка  от 0 до 1,5 лет и 
от 3 до 18 лет составят одиноким 
матерям (отцам) — 3 тыс. руб. На 
детей проходящих военную 
службу по призыву, и детей, раз-
ыскиваемых родителей — 2, 4 тыс. 
Остальным семьям — 2 тыс. На де-
тей в от 1,5 до 3 лет — одиноким 
матерям (отцам) — 5 тыс руб.

Всего выплаты в столице по-
лучат 168 тысяч семей, среднеду-
шевой доход в которых не превы-
шает прожиточного минимума 
на душу населения — в Москве это 
15 382 руб.
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Участники «Московской смены» 
за лето побывают 3 тысячи раз 
в музеях, театрах и на выставках.

В 4164 домах 
из 4500 две трети 
жителей — 
за реновацию

Лучшие архитекто-
ры мира готовы 
работать над разра-
боткой кварталов 
реновации в Москве 

Акцент

 Заявление об устройстве 
ребенка в «Московскую 
смену» уже можно подавать
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ФУТБОЛ Сборная России начинает подготовку к предстоящему Кубку конфедераций

Команда уходит в горы
Артур Нанян

С
егодня сборная России 
проведет первую трени-
ровку в рамках подготов-

ки к Кубку конфедераций. Заня-
тие пройдет на арене в Химках.

Согласно запланированному 
графику игроки Станислава Чер-
чесова уже завтра вылетят в ав-
стрийский Инсбрук. Оттуда рос-
сияне отправятся в местечко Ной-
штифт (регион Тироль. — Прим. 
авт.), что в получасе езды от Тиро-
ля. Здесь сборники будут зани-
маться до 3 июня, когда предстоит 
вояж в Будапешт на третий контр-
ольный матч в нынешнем году 
против Венгрии. Ну а последнюю 
встречу перед Кубком конфедера-
ций наши футболисты проведут 9 
июня в Москве против Чили.

Из последних новостей — Чер-
чесов лишился из-за травм игро-
ков ЦСКА Алана Дзагоева и Ма-
рио Фернандеса .  Оба были 
исключены из состава сборной. И 
если в случае с Фернандесом уже 
точно известно, что он не сыгра-
ет на Кубке конфедераций, то 
возвращение Дзагоева все еще 
возможно. Но будем откровенны: 
вряд ли всерьез стоит рассчиты-
вать на футболиста, пропустив-
шего большую часть сезона из-за 
постоянных травм. 

С опозданием приедет в сбор-
ную вратарь тульского «Арсена-
ла» Владимир Габулов. Причина — 
участие в переходных матчах за 
право участия в Премьер-лиге. 
Ответная встреча туляков против 
«Енисея» состоится в воскресе-
нье. Выходит, Габулов присоеди-

нится к партнерам по националь-
ной команде уже в понедельник. 

Главная задача Черчесова на ав-
стрийских сборах — подтянуть иг-
роков в «физике». После изнури-
тельного сезона футболисты нахо-
дятся в разном функциональном 
состоянии. А на таких турнирах, 
как Кубок конфедераций, чемпио-

нат Европы или мира, «физика» 
играет громадную роль.

Не понаслышке знает об этом 
бывший полузащитник сборной 
России и казанского «Рубина» 
Динияр Билялетдинов. Он был в 
составе команды на историче-
ском для нас Евро-2008. Тогда в 
памятном четвертьфинале рос-
сияне обыграли Голландию во 
многом благодаря отменной фи-
зической готовности. Согласен с 
этим и сам Билялетдинов.

У сборной будет пара недель для 
подготовки к Кубку конфедера-
ций. За это время Черчесову ре-
ально будет подтянуть всех игро-
ков к одинаковому состоянию?
ДИНИЯР БИЛЯЛЕТДИНОВ: Важно даже 
не то, чтобы всех под один уро-
вень подвести, а кому-то дать от-
дохнуть, кому-то, наоборот, дать 
нагрузку. Черчесов тренер опыт-
ный, сам играл на крупных тур-
нирах. Уверен, он разберется с 
этой ситуацией. Думаю, изнуря-
ющих тренировок не будет, пото-
му что времени не так много у 
него, как у нас было перед чемпи-
онатом Европы в 2008 году. 

Получается, Черчесову форми-
ровать придется подготовку?
ДИНИЯР БИЛЯЛЕТДИНОВ: Нет, не ду-
маю. Важно будет связи нарабо-
тать, поработать над тактикой, 

эмоциональным состоянием ре-
бят. Потому что многие из них 
выхолощены после непростого 
сезона. Некоторые не до конца 
восстановились после травм. Так 
что много нюансов есть. 

Вы про Евро-2008 вспомнили, 
что у вас было больше времени. 
Что запомнилось больше всего во 
время сборов перед турниром?
ДИНИЯР БИЛЯЛЕТДИНОВ: Подготовка 
была более узконаправленной. 
Команда была сыгранной, в отли-
чие от нынешней. Мы провели 
вместе отборочный цикл, причем 
достаточно успешный. Тогда надо 
было только подтянуть «физи-
ку», подтянуть функциональное 
состояние. Но видите, нас не хва-
тило на полуфинал. Так что не все 
так просто.

То есть тренер закладывает «фи-
зику» на определенный срок, ко-
торый, в вашем случае, истек по-
сле четвертьфинала?
ДИНИЯР БИЛЯЛЕТДИНОВ: Не могу ска-
зать. Возможно, мы эмоциональ-
но «перегорели». Все же помнят, 
как мы радовались после Голлан-
дии. Но вы не забывайте, кто у 
нас был в соперниках в полуфи-
нале. Попади мы не на испанцев, 
что угодно могло бы произойти. 
А так мы и уставшие были, и эмо-
ционально не готовы. 

Сейчас сборную после каждого 
матча нещадно критикуют. Как 
вам кажется, в играх с Венгрией 
и Чили в первую очередь будет 
важен результат? Или наигрыва-
ние связок?
ДИНИЯР БИЛЯЛЕТДИНОВ: Конечно, ре-
зультат важен. Тем более перед 
Кубком конфедераций. Но Черче-
сову надо и схемы разные попро-
бовать. Опять же, он тренер опыт-
ный, уверен, со всем разберется.

Баскетбол В противостоянии «Зенита» и «Химок» может определиться 
второй российский участник главного еврокубка

Дуэль за Евролигу

Илья Зубко 

С
е го д н я  в еч е р о м  в 
Санкт-Петербурге со-
стоится первый матч 
полуфинальной се-
рии плей-офф Единой 

лиги между местным «Зенитом» 
и подмосковными «Химками». 
На кону в этом противостоянии 
до трех побед стоит путевка в 
элиту европейского баскетбола. 

Россия имеет два места в Евро-
лиге, объединяющей 16 лучших 
коллективов континента. Одна ва-
кансия занята ЦСКА, независимо 
от результатов выступления ар-
мейцев во внутреннем первенстве. 
Соответственно, чтобы получить 
вторую путевку, нужно финиши-
ровать выше всех остальных ко-
манд. Скорее всего, для этого будет 
достаточно выйти в финал Единой 
лиги. ЦСКА свою полуфинальную 
серию против краснодарского 
«Локомотива-Кубани» начинает 
на день позже. Но ее исход, даже 
несмотря на недавнюю неудачу ар-
мейцев в «Финале четырех» Евро-
лиги, сомнений практически не 
вызывает. «Красно-синие» могут 
себе позволить поражение в от-

дельно взятом матче, однако в се-
рии до трех побед конкурентов у 
команды Димитриса Итудиса нет 
во всей Европе. Так что кубанцы 
могут рассчитывать разве что на 
чудо или на то, что москвичи рас-
слабятся раньше времени.

Если же все пройдет без сенса-
ций, то в параллельной серии 
определится не только финалист 
Единой лиги, но и участник Евро-
лиги от России. Так что здесь ин-
трига закручена до предела, и 
именно противостояние «Зени-
та» и «Химок» многие эксперты 
называют главным событием 
всего сезона. Сюжет у этой дуэли 
действительно захватывающий.

Подмосковный клуб давно и 
прочно входит в российскую эли-
ту. Он и в Евролиге выступал, и 
Еврокубок брал. Но все попытки 
химчан бросить вызов гегемону в 
лице ЦСКА регулярно заканчи-
вались не в пользу «желто-си-

них». Что же касается «Зенита», 
то питерский клуб — новое для на-
шего баскетбола явление. Он су-
ществует всего-то третий год и 
был создан на фундаменте под-
московного «Триумфа», от кото-
рого унаследовал места в Единой 
лиге и Еврокубке. 

В отличие от «Зенита» фут-
больного баскетболисты живут 
достаточно скромно и не позво-

ляют себе огромных трат. Но 
имеющимися ресурсами питер-
цы пользуются крайне эффек-
тивно, год от года улучшая ре-
зультаты. 

Главная дуэль серии — Алексей 
Швед против Сергея Карасева. 
Оба имеют опыт игры в Нацио-
нальной баскетбольной ассоциа-
ции. Правда, стать за океаном на-
стоящими звездами российские 
снайперы не смогли, но домой 
вернулись уже в статусе топ-иг-
роков и на соответствующие кон-
тракты. Швед, по слухам, и вовсе 
является самым высокооплачи-
ваемым игроком Европы. И свою 
зарплату Алексей отрабатывает 
исправно. В регулярном чемпио-
нате он набирал в среднем 22,2 
очка за игру, уступив по этому 
показателю лишь Николасу Мин-
нерату, который чуть ли не в оди-
ночку тащил «Автодор». В пер-
вом раунде плей-офф против лат-
вийского ВЭФа статистика Шве-
да еще более впечатляющая — в 
среднем лидер «Химок» забивал 
рижанам по 27 очков.

Сергей Карасев, играющий в 
«Зените» под руководством род-
ного отца, Василия, такой сумас-

шедшей результативностью по-
хвастаться не может. Но это, весь-
ма вероятно, питерцам только на 
руку — в их составе куда больше 
людей, способных решить исход 
матча. Если «Химки» очень зави-
симы от Шведа, то у «Зенита» кро-
ме Карасева-младшего есть Тим-
ма, Тулсон, Уайт, закрыть которых 
трудно любой команде. Что же ка-
сается очного противостояния 
Алексея и Сергея, то в нем, по мне-
нию большинства аналитиков, 
определяется лучший на сегодня 
баскетболист с российским па-
спортом. И это для лидеров обеих 
команд должно стать еще одним 
серьезным стимулом, чтобы 
именно сейчас показать свои са-
мые лучшие качества.

Игроки ЦСКА (на фото), в отличие 
от коллег из «Зенита» и «Химок», 
точно выступят в Евролиге.

Акцент

 Алексей Швед 
и Сергей Карасев выяснят, 
кто является сейчас лучшим 
российским баскетболистом

НОВОСТИ

Чилийцы
назвали состав
на Кубок
конфедераций

ЗВЕЗДЫ
В СБОРЕ

Артур Нанян

ГЛАВНЫЙ тренер сборной 
Чили Хуан Антонио Пицци огла-
сил список футболистов, кото-
рые будут готовиться к предсто-
ящему в России Кубку конфеде-
раций. В состав двукратных по-
бедителей Кубка Америки попа-
ли 29 игроков.

В отличие от тех же немцев, 
чилийцы привезут в нашу стра-
ну всех своих звезд. Речь о голки-
пере «Манчестер Сити» Клаудио 
Браво, полузащитнике «Бава-
рии» Артуро Видале и нападаю-
щем «Арсенала» Алексисе Сан-
чесе. К слову, Санчес в ближай-
шее время может сменить клуб-
ную прописку: в услугах Алекси-
са заинтересованы «Бавария» и 
«Манчестер Сити». 

Кроме Браво, Видаля и Санче-
са, в сборную вызваны еще не-
сколько известных в Европе иг-
роков: защитник «Интера» Гари 
Медель, бывший футболист «Фи-
орентины» Эдуардо Варгас, 
Марсело Диас из «Сельты». 

На Кубке конфедераций чи-
лийцы сыграют в одной группе с 
Германией, Камеруном и Австра-
лией.

«Спартак» 
оштрафован
на 1,6 млн
рублей

ОТВЕТЯТ
ЗА ФАНАТОВ

Сергей Литвинов

МОСКОВСКИЙ «Спартак» на-
казан за бесчинства своих бо-
лельщиков после матчей в Пер-
ми с «Амкаром» и в Туле против 
«Арсенала». По итогам этих 
встреч контрольно-дисципли-
нарный комитет РФС (КДК РФС) 
оштрафовал «красно-белых» на 
1,6 миллиона рублей. Об этом за-
явил председатель организации 
Артур Григорьянц.

После игры с «Амкаром» 
спартаковские фанаты выбежа-
ли на поле стадиона «Звезда», 
унеся домой штанги с арены в 
честь чемпионства любимой ко-
манды. Продолжилось все в Туле, 
где болельщики сломали ворота 
стадиона и сожгли несколько 
кресел.

По итогам матча в Перми 
«Спартак» оштрафован на 550 
тысяч рублей, в Туле — на 1,05 
миллиона. При этом КДК наказал 
и «Амкар» с «Арсеналом». Пер-
мяки должны будут заплатить за 
необеспечение безопасности на 
арене 100 тысяч, а туляки — на 
350 тысяч. 

Напомним, в завершившемся 
сезоне «Спартак» впервые за 16 
лет стал чемпионом России. 

Российские
волейболисты
с победы
стартовали
на отборе к ЧМ

ЧЕРНОГОРИЯ
НА РАЗОГРЕВЕ

Артур Нанян

МУЖСКАЯ сборная России 
успешно начала квалификацию 
чемпионата мира-2018. В де-
бютной официальной встрече 
при новом главном тренере 
Сергее Шляпникове наши спор-
тсмены победили Черногорию 
со счетом 3:0 (25:21, 25:22, 
25:18).

Самым результативным иг-
роком в нашей сборной стал 
Максим Михайлов, набравший 
14 очков. А у соперников луч-
шим был Милош Чулафич (12), 
выступавший ранее за «Локомо-
тив» и «Тюмень». 

Следующий матч в отбороч-
ном цикле россияне проведут 
уже сегодня против Румынии. 
Встреча начнется в 15.00 по мо-
сковскому времени. Победитель 
группы D, в которой выступает 
наша сборная, получит прямую 
путевку на чемпионат мира. Ко-
манда, занявшая второе место, 
примет участие в дополнитель-
ном раунде отбора.

Чемпионат мира пройдет с 10 
по 30 сентября 2018 года в двух 
странах — Италии и Болгарии.
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Матч с Венгрией станет восьмым для российской сборной при Станиславе Черчесове.

Акцент

 В Австрии сборная будет тре-
нироваться до 3 июня, а уже 
через два дня наши сыграют 
в Будапеште против Венгрии
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ГДЕ БУДЕМ СМОТРЕТЬ

25 мая, четверг, 
Матч ТВ
19.55 «Зенит» (Санкт-Петербург) — 

«Химки» (Московская область). 

Прямая трансляция.

ХОККЕЙ Новокузнецкий 
«Металлург» и 
загребский «Медвешчак» 
исключили из КХЛ

Удалили 
с площадки

Павел Петровский

СОСТОЯЛОСЬ заседание совета директоров КХЛ, кото-
рое с нетерпением ждали руководители клубов Континен-
тальной хоккейной лиги и болельщики. Вчера были утвер-
ждены основные направления развития Лиги и самое 
главное — состав участников следующего чемпионата.

Согласно новой концепции, принятой советом дирек-
торов, КХЛ намерена решать три взаимосвязанных зада-
чи: повышать спортивный уровень КХЛ, снизить доли 
государственного финансирования и укрепить коммер-
ческий потенциал клубов. На основе утвержденных по-
ложений будет сформирована единая Стратегия КХЛ на 
период до 2023 года.

В новом сезоне КХЛ выступит 27 клубов. Из числа 
участников соревнований исключили хорватский ХК 
«Медвешчак», поскольку тот не подал соответствующие 
документы для участия в следующем сезоне, и, увы, «Ме-
таллург» из Новокузнецка, который замкнул рейтинг 
клубов по всем параметрам.

О том, что ждет Лигу в ближайшем будущем сообщил 
глава КХЛ Дмитрий Чернышенко:

— Совет директоров утвердил основные направления 
развития Лиги в период до 2023 года. На основании этих 
направлений нам по-
ручено разработать 
саму стратегию к 30 
ноября, время для 
подготовки есть. Что 
касается состава 
участников, то в со-
ответствии с ком-
плексной оценкой 
всех команд (введе-
на такая новая про-
цедура, клубы оце-
ниваются по восьми 
параметрам) получается рейтинг. Два самых слабых клу-
ба по этому рейтингу должны были покинуть Лигу. Мы 
сделаем этот рейтинг публичным и будем основываться 
на спортивных показателях, телевизионных рейтингах, 
бюджетном финансировании, задолженностях и так да-
лее. Далее планируется сокращение количества клубов 
до планового количества — 24. Так что в следующем сезо-
не три команды перейдут из КХЛ в ВХЛ. Намекну, что 
ВХЛ ждет серьезное укрепление, престиж этой Лиги бу-
дет повышаться.

Если говорить о принятых ограничениях, прежде все-
го это касается потолка зарплат и повышения коммерче-
ских доходов клуба и Лиги. Они должны принести допол-
нительные 12,5 млн рублей к 2023 году и привести к сни-
жению некоммерческого финансирования — из государ-
ственного бюджета или из компаний с госучастием. Эта 
серьезная сумма пойдет на подготовку кадрового резер-
ва и подготовку нашей сборной.

В следующем сезоне произойдет снижение потолка, 
пока он мягкий, до 900 млн. В сезоне 2018/19 снизим 
его еще на 50 миллионов. С сезона 2019/20 вводится 
жесткий потолок зарплат, который нельзя превышать, 
штраф за это — 20 процентов. Целевой параметр, к кото-
рому мы стремимся — наиболее резкое снижение потол-
ка, до 600 млн, произойдет к 2021 году. Исключение — 
вывод из-под потолка двух звездных игроков, которых в 
Лиге будет 48.

Также вчера руководство хоккейного ЦСКА опреде-
лилось с кандидатурой нового главного тренера, кото-
рый пришел на смену Дмитрию Квартальнову. Им стал 
44-летний Игорь Никитин, три года работавший стар-
шим тренером в коллективе.

В следующем сезоне новокузнецкий «Металлург» ждет 
понижение в классе.

По словам главы 
КХЛ Дмитрия 
Чернышенко, Лигу 
планируется сокра-
тить до 24 команд

МЕДИАЦЕНТР СООБЩАЕТ

Российские IT-разработки в легкой атлетике
25 мая (четверг) в 12:00 состоится пресс-конференция об использо-
вании новейшей Единой информационной системы «INGAMES» для 
визуального обучения легкоатлетов и тренерского состава. 

В пресс-конференции примут участие: Андрей Сильнов, первый ви-
це-президент Всероссийской федерации легкой атлетики, олимпийс-
кий чемпион по прыжкам в высоту; Александр Паркин, исполнитель-
ный директор Всероссийской федерации легкой атлетики; Александр 
Чернозубов, член комитета по предпринимательству в сфере спорта 
Торгово-промышленной палаты РФ. 

Аккредитация: ТЕЛ.: 8 (499) 257-59-79; 8 (903) 171-81-99, Е-MAIL:MEDIACENTR@RG.RU. 

АДРЕС МЕДИАЦЕНТРА: Г. МОСКВА, УЛ. ПРАВДЫ, Д. 24, СТР. 4, 9-Й ЭТАЖ (М. «САВЕЛОВСКАЯ»).

ДЛЯ ПРОХОДА НА МЕРОПРИЯТИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ РЕДАКЦИОННОЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ.
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КТО БУДЕТ ИГРАТЬ

Состав участников чемпионата КХЛ 
2017/18: 

Западная 
конференция
Дивизион Боброва
«Динамо» (Минск)

«Динамо» (Рига)

«Йокерит» (Хельсинки)

СКА (Санкт-Петербург)

«Слован» (Братислава)

«Спартак» (Москва)

Дивизион 
Тарасова
«Витязь» (Подмосковье)

«Динамо» (Москва)

«Локомотив» (Ярославль)

«Северсталь» (Череповец)

«Торпедо» (Нижегородская 

область)

 ХК «Сочи» (Сочи)

ЦСКА (Москва)

Восточная 
конференция
Дивизион Харламова
 «Автомобилист» (Екатеринбург)

 «Ак Барс» (Казань)

 «Лада» (Тольятти)

 «Металлург» (Магнитогорск)

 «Нефтехимик» (Нижнекамск)

 «Трактор» (Челябинск)

 «Югра» (Ханты-Мансийск)

Дивизион Чернышева
«Авангард» (Омская область)

«Адмирал» (Владивосток)

«Амур» (Хабаровск)

«Барыс» (Астана)

«Куньлунь Ред Стар» (Пекин)

«Салават Юлаев» (Уфа)

«Сибирь» (Новосибирская 

область)
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Татьяна Кудрявцева

Овен 
Это день новолуния, поэтому, с 
одной стороны, начнется новая 
жизнь, появятся новые обстоя-
тельства, а с другой, может обо-
стриться финансовый и психоло-
гический кризис.

Телец 
Старайтесь не подталкивать си-
туацию и не бежать впереди па-
ровоза. Вас ожидает много вол-
нующих, незабываемых момен-
тов с любимыми и близкими.

Близнецы
Ритмика сулит перепады настро-
ения, особенно у женщин, но при 
этом вы наверняка сможете спра-
виться с какими-то сложными си-
туациями или делами.

Рак 
Раздражительность и торопли-
вость — бич этого дня. Вечером 
повышено влияние Марса, поэто-
му нужно не забывать о технике 
безопасности; спокойнее выра-
жать свои эмоции, поскольку лю-
бые конфликты могут привести к 
довольно разрушительным по-
следствиям и крупным потерям.

Лев 
Окружающие могут попытаться 
вас обмануть. Постарайтесь ни-
кому не давать возможности об-
вести себя вокруг пальца. Дове-
ряйте, но проверяйте тех, с кем у 
вас есть совместные проекты.

Дева 
Прекрасный день для обмена 
опытом, заключения сделок и де-
ловых поездок. Однако не стоит 
заходить в магазины. Подумайте, 
прежде чем тратить деньги. 

Весы 
События будут развиваться стре-
мительно. Вроде бы доброжела-
тельная обстановка может взор-
ваться крупными скандалами. 
Обстоятельства не должны быть 
сильнее вас.

Скорпион 
Динамичный день. Возможно, 
перспективное и интересное зна-
комство заставит пересмотреть 
ближайшие планы. 

Стрелец 
День располагает к неприну-
жденному, романтическому об-
щению. Расслабьтесь наконец!

Козерог 
Стремление угодить близким бу-
дет залогом того, что вы измени-
те свою жизнь к лучшему. Поза-
ботьтесь о своих родных и дру-
зьях, и они ответят на ваши по-
ступки теплом и любовью. Ведите 
себя мягче с подчиненными на 
работе, и результаты порадуют 
наверняка.

Водолей 
Не участвуйте в сомнительных 
мероприятиях. Риск сегодня опа-
сен. Не подписывайте докумен-
ты, не заключайте важные сдел-
ки, они могут быть незаконными.

Рыбы 
Забудьте о том, что вы кому-то 
должны. Радуйтесь жизни. Не ка-
питулируйте перед препятствия-
ми. Смело идите вперед! Отпу-
скайте то, что как-то препятство-
вало вашим успехам в прошлом.
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ЧЕТВЕРГ

Москва +12...+19, дождь

Санкт-Петербург +10...+16, дождь

Анадырь -3...-1, осадки

Архангельск +1...+14, облачно

Астрахань +11...+22, облачно

Благовещенск  +6...+21, облачно

Владивосток +8...+10, дождь

Волгоград +10...+21, облачно

Воронеж +12...+24, дождь

Екатеринбург +4...+15, облачно

Иркутск +13...+31, гроза

Казань +9...+21, гроза

Калининград +8...+17, облачно

Краснодар +11...+18, дождь

Магнитогорск +5...+20, дождь

Мурманск +1...+5, дождь

Нижний Новгород +11...+23, гроза

Новосибирск +10...+17, облачно

Омск +7...+16, облачно

Орел +11...+24, дождь

Оренбург +7...+23, облачно

Пермь +1...+14, дождь

Ростов-на-Дону +10...+19, облачно

Севастополь +9...+20, дождь

Симферополь +9...+20, дождь

Сочи +11...+17, облачно

Тамбов +10...+26, дождь

Тюмень +2...+13, облачно

Уфа +7...+20, дождь

Хабаровск +6...+15, дождь

Челябинск +6...+16, облачно

Чита +9...+31, облачно

Элиста +13...+22, облачно

Южно-Сахалинск +4...+12, облачно

Якутск +6...+15, облачно

Ярославль +9...+20, дождь

НА УЛИЦЕ

ЧЕТВЕРГ
Синоптики обещают не-
большой дождь. Возмож-
на гроза. Атмосферное 
давление — 744 мм ртут-
ного столба.

ПЯТНИЦА
Снова выглянет солнце, 
погода будет малооблач-
ной. Местами пройдут 
небольшие дожди.

СУББОТА
Немного похолодает. 
Возможен дождь. 
Атмосферное давление 
составит 746 мм ртутного 
столба.

Гигантский сводный хор выступил вчера на Дворцовой площади в Санкт-Петербурге. Так в городе отметили День славянской письменности и культуры. Это выступление стало самым масштабным за всю 
историю таких концертов в Петербурге — на главной площади города одновременно спели три тысячи человек. В прошлом году выступал детско-юношеский хор, состоявший из 2,5 тысячи певцов. 
Детские, юношеские и молодежные хоры выступили в сопровождении симфонического оркестра. Дирижировал хором заслуженный артист России, художественный руководитель и главный дирижер 
Камерного хора Смольного собора Владимир Беглецов. Выступление хора транслировалось на большие экраны. А спеть с детьми мог любой желающий — волонтеры на площади раздавали буклеты с 
текстами песен. В Российской империи День славянской письменности был установлен с 1863 года, отмечали этот праздник и в СССР, а с 1991 года в новой России он приобрел государственный статус 
и стал ежегодным.

СОБЫТИЕ 
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АНТИБИОТИКИ добавляют в 
корм животным с момента их от-
крытия. Цель — не только обеспе-
чить профилактику заболеваний 
и падежа животных, но и как сти-
мулятор их роста. «РГ» на 1-й и 
5-й полосах пишет, что Роспо-
требнадзор разработает методи-
ки определения остатков антиби-
отиков в пищевых продуктах. С 
моей точки зрения, применение 
антибиотиков в пищевой про-
мышленности должно быть по-

ставлено под строгий и тщатель-
ный контроль соответствующих 
органов. Хочу отметить, что сей-
час веществами с антибактери-
альным действием обрабатывают 
большинство продуктов питания 
и даже тару, в которой их постав-
ляют на прилавки магазинов. На-
пример, пакеты для молочноки-
слой продукции, с целью преду-
предить рост бактерий, обеспе-
чить достаточный срок хранения 
и безопасность употребления их 
потребителем, сохраняя при этом 
лицо фирмы.

Словом, антибиотиков в нашей 
жизни более чем достаточно. От-
сюда, увеличение роста болезней, 
устойчивых к антибиотикам, вы-
раженный рост аллергических за-
болеваний и не только. Если чело-
век будет регулярно употреблять 
в пищу продукты, в составе кото-
рых есть антибиотики, последст-
вия не заставят себя долго ждать: 
меняется микрофлора кишечни-
ка, нарушается работа пищевари-

тельной системы, снижается об-
щий иммунитет, возникают забо-
левания, резистентные к разным 
группам антибиотиков. Подо-
брать лекарственный препарат, 
чтобы, наконец, выздороветь, бы-
вает очень-очень сложно. Отсюда 
порой самолечение: бесконтроль-
ный подбор антибиотиков и дру-
гих антибактериальных препара-
тов. В итоге, рост кандидозной 
флоры в организме, появление ау-
тоимунных заболеваний, депрес-
сия и ряд других состояний, кото-
рые невозможно порой связать с 
питанием. 

Безусловно, индустрия живот-
новодства предусматривает ис-
пользование антибиотиков, от 
этого никуда не деться. Но этим 
вопросом надо заниматься. Суще-
ственно снижать и контролиро-
вать дозировку антибактериаль-
ных средств, искать альтернатив-
ные пути сохранения здоровья 
скота. Но главное — не вредить здо-
ровью человека, сделав все, чтобы 

потребитель мог использовать в 
питании натуральные свежие про-
дукты без последствий для собст-
венного здоровья, был активным и 
работоспособным. А иначе слиш-
ком дорогим будет лечение не 
только для человека, но и государ-
ства в целом. 

Сегодня люди боятся исполь-
зовать мясо в собственном рацио-
не и рационе детей, что почти пре-
ступно. Основной ресурс здоровья 
формируется в детском возрасте. 
К тому же мы должны употре-
блять в пищу белок животного 
происхождения, так как живем в 
средней полосе, где происходит 
смена времен года. 

Чтобы обезопасить себя, мясо 
надо вымачивать около получаса, 
тщательно промывать, срезать ви-
димый жир, а потом его обрабаты-
вать термически. Важно также от-
казаться от употребления субпро-
дуктов.

Подготовила Елена Кухтенкова
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Свежая голова

Маргарита 
Королева, 
кандидат медицинских 
наук, диетолог звезд
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